
ocho hosteleros se reparten la 
plaza de Cervantes: 

La guerra de los veladores 

se trasladará a la base de Torrejón en ocho o diez años 
Rosalía Rodríguez del Río: 

«Bartolomé González es un 
peligro público La Brigada Paracaidista se irá de Alcalá 

El obispo bendijo el nuevo templo 
El barrio Venecia ya tiene su 
propia iglesia parroquial 

si llega a ser alcalde» 

Amputado un dedo de un pie 
a José María Plaza 

* * * Falsos clientes robaron 
450.aao pesetas 

en una tienda de iluminación 
* * * 

-------l Rompieron la puertá con una 
un paracaidista acusa de denuncia falsa furgoneta J robaron 
a la chica que lo denunció por violación •naje hostelero por valor 
Ingresará 1 prisión el 22 de mayo de un millón de pesetas 



Llegar hasta donde otros no llegan es símbolo de inteligencia. Sólo el nuevo Seat Toledo Premium es capaz de ofrecerle de serie, dirección asistida, motor 1.8 

inyección, cierre centralizado a distancia, inmovilizador y elevalunas eléctrico, por l.~5.000 Ptas. También en versiones 1.9 Diesel y 1.9 Turbodiesel. 
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Las municipales, 
;,primarios para el PP! 

Se dice -y se dice con toda la 
razón- que el PP no se ha to
mado las ya muy próximas elec
ciones locales como lo que son 
-municipales y autonómicas-, 
sino como unas elecciones prima
rias absolutamente subordinadas 
a las legislativas nacionales que 
llegarán en algún momento en
tre el otoño del 95 y la primave
ra del 97. Hay que descartar lo 
de primarias porque no viene a 
cuento, pero sí es evidente que el 
Partido Popular ha planteado 
una estrategia global contra el 
PSOE sin entretenerse gran co
sa en consideraciones locales. 
Una prueba incontestable es que 
la campaña la llevan Aznar y su 
plana mayor muy bien secunda
dos, o quizá hasta estimulados, 
por un gran aparato de cobertu
ra en los medios informativos y 
que los temas que abordan en es
ta campaña son siempre compe
tencia del parlamento nacional 
-reforma fiscal, reforma labo
ral, servicio militar obligatorio 
etc.-, nunca de las corporacio
nes locales. 

Así que no hay por qué negar 
que el PP ha convertido las pró
ximas elecciones en una torre de 
asalto contra las murallas del po
der nacional socialista. Y el 
PSOE tampoco tiene que escan
dalizarse por esto: todos sabemos 
que en España las municipales a 
veces son más que las municipa
les, como el Barcelona es más que 
un club de fútbol. No manosea
remos más el dichoso 14 de abril, 
tan mal manoseado por otra par
te. Nos remitiremos sólo a 1979, 
cuando el PSOE atacó a fondo los 
ayuntamientos y con su victoria 
en aquellas elecciones municipa
les se preparó una aplastante vic
toria en el 82. 

Ahora todas las encuestas afu
man que el PP ganará con gran 
diferencia las elecciones del 28 de 
mayo en el conjunto de España, 
y el plan es que sus huestes, eufó
ricas y aguerridas por el triunfo, 
lo utilicen para asaltar la forta
leza nacional. ¿Y qué? Cuando 
está tan claro que el PP conside
ra la batalla local principalmen
te como una parte de su guerra 
nacional, ningún elector puede 
llamarse a engaño. En sus manos 
está decir, con su papeleta, si se 
siente engañado o no. Pero quien 

,. se engañe será porque quiera. 
Todo el mundo sabe que, por 
mucho que Aznar sólo hable de 
asuntos nacionales, las próximas 
elecciones no tienen nada que 
ver con el IRPF, ni con la refor
ma laboral, ni con la mili ... 

PUERTA de Madrid 

un gran servicio de 
González a la saciedad 

El señor González, don Felipe, 
va camino de inscribir su nom
bre con letras gordas en la histo
ria de España. La catástrofe de 
su gobierno, larga, sostenida y 
contumaz, no sólo conseguirá 
que el PSOE pierda el gobierno 
a la primera de cambio; a poco 
que insista en mantenerse en la 
Moncloa puede lograr que se ins
tale en la sociedad española un 
criterio consolidado de que socia
lismo y ruina económica -con 
las inevitables secuelas de co
rrupción extensa- son dos caras 
de la misma moneda. 

Hay quien sostiene la hipóte
sis de que Aznar es tan flojo en 
principios económicos que se de
sinflará como un globo pincha
do al poco tiempo de tomar el po
der. Esa hipótesis parecía más 
consistente con la realidad hace 
un par de años, cuando Gonzá
lez lo dejó machacado en Tele 5 
con un par de preguntas bobitas 
que dejaron sin respuesta al líder 
popular. 

Sin embargo, aunque Aznar 
siguiera siendo igual de flojo que 
hace dos años, generaciones de 
votantes nuevos se incorporan al 
censo y la mayoría de ellos per
ciben al gobierno de Felipe Gon
zález -casi el único que han 
conocido- como una enferme
dad social, la enfermedad socia
lista, por tanto. Y otras genera
ciones de votantes, muchos de 
ellos fieles socialistas, desapare
cen del censo por exigencias de 
la naturaleza. Mueren. 

Si González espera un par de 
años más - ·está en su derecho, 
por supuesto- para convocar 
elecciones generales, puede con
seguir que se instale en las con
ciencias de los ciudad<!-nos la con
vicción de que lo malo no es sólo 
su gobierno, sino el socialismo en 
sí mismo, a secas. 

Es seguro que no faltarán ana
listas que concluyan que ése se
rá, en definitiva, el mejor servi
cio que Felipe González haya 
rendido a la sociedad española. 
Y que eso bien vale catorce años 
de soportar su gobierno. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

¡Qué pueden esperar 
los pequeños del 28-M? 

A las elecciones municipales se 
presentan en Alcalá ocho forma
ciones que podríamos denominar 
pequeñas por sus perspectivas de 
alcanzar escaños, aunque algu
nas de ellas puedan ser bastante 
mayores que sus oponentes gran
des en lo referente a claridad de 
ideas de lo que es gobernar un 
ayuntamiento. ¿Y qué destino 
espera a estos pequeños? 

El pastel no parece ofrecerles 
bocados demasiado sustanciosos. 
Esas candidaturas independien
tes, que en pueblos pequeños tie
nen muchas probabilidades en 

. virtud de los valores de sus can-
didatos, lo tienen mucho más di
fícil en Alcalá. En ciudades de es
te tamaño los partidos, sus apa
ratos, hacen mangas y capirotes, 
pueden presentar candidaturas 
que apestan, pero el elector tie
ne pocas oportunidades de per
cibir el hedor. Así mandan las si
glas y los independientes tienen 
poco juego. 

Por eso, en Alcalá, esta vez, la 
mayor incógnita entre los peque
ños es el CDS. ¿Es tan pequeño 
que sus siglas y el recuerdo de 
Suárez, su tan santificado funda
dor, serán insuficientes para gal
vanizar siquiera una parte del 
antiguo electorado del centro, de 
ese centro por el que se pelean a 
navajazos el PP y el PSOE? La 
solución, dentro de diez días. 

En cuanto a los animosos in
dependientes, muchos de ellos 
confían en que tienen probabili
dades de saltar el listón del 5 por 
ciento. Sería interesante que al
guno lo consiguiera. Por una vez 
podríamos sostener, al menos al 
principio, la esperanza de que en 
el ayuntamiento se oyeran voces 
independientes en vez de oír los 
ecos de las consignas de los par
tidos. Quizá así la democracia se 
enriquecería un poco más, pero 
es difícil que se alcen con sólo sus 
fuerzas con esos tres o cuatro mil 
votos que como mínimo harán 
falta para tener representación 
en la corporación municipal 
complutense tras la jornada del 
28 de mayo. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: d Morera, 3 - Torrejón 

Telfs.: 889 21 SJ 
8888589 

Fax: as•saa D.L.: GU-78-1968 FUNDADO EN 1968 

La política, 
actividad insalubre 

La actividad política en la 
campaña electoral parece ser al
tamente insalubre, al menos en 
lo que se refiere a los políticos al
calaínos. Ya son tres los candi
datos que han tenido que pasar 
por los hospitales en las últimas 
semanas. Primero fue Francisco 
Muñoz -número 2 del PSOE-, 
quien tuvo que pasar una noche 
en observación y haciéndole 
pruebas en el hospital de Alcalá, 
aquejado de vértigos o algo así. 
Los médicos no le encontraron 
nada, así que ya anda por ahí co
mo nuevo y de mítines, pero pa
só su susto. 

Después el arrechucho le tocó 
a Bartolomé González -número 
1 del PP-, quien también tuvo 
que estar unas horas en el hospi
tal y también se ha recuperado 
sin problemas para poder ir en 
busca de la alcaldía. 

Y finalmente - ¿habrá que 
decir «por ahora>>?-, el enfermo 
ha sido Javier Ocaña -número 
2 de IU-, quien tuvo que pasar 
algún tiempo en el sanatorio Va
llés. Y por fortuna también se ha 
recuperado sin más problemas. 

Parece que la tensión electoral 
aprieta y el estrés hace de las su
yas entre los candidatos a conce
jales y responsables de las cam
pañas. Habrá que aconsejar a to
dos que se lo tomen con un poco 
de tranquilidad, que no es para 
tanto, porque a estas alturas pue
de darse por seguro que cada 
partido ha cruzado ya su Rubi
cón particular y la suerte está 
echada, aunque habrá que com
prender lo difícil que es tomarse 
con tranquilidad unas elecciones 
que se presentan con pronóstico 
muy abierto en cuanto a sus con
secuencias de gobierno, puesto 
que es la primera vez en Alcalá 
que el alcalde puede pertenecer 
a cualquiera de los tres grandes 
partidos en liza. No es que todos 
tengan la misma probabilidad, 
pero todos tienen una probabili
dad muy elevada. Que sea éste en 
vez de ése o aquél puede produ
cirse como consecuencia de tan 
sólo un pequeño puñado de vo
tos que vaya de aquí para allá. 
De modo que, aunque la campa
ña influya poco cuantitativa
mente en el electorado, ese poco 
podría resultar cualitativamente 
determinante en alguna varian
te para que el alcalde futuro sea 
de este partido en vez de aquél. 
Por tanto, aunque haya que to
marse las cosas con tranquilidad, 
por el momento no faltan moti
vos para que los políticos en cam
paña padezcan estrés. 

20 de mayo de t995 



Aparentemente las empresarias la han recibida can frialdad 

De momento no se celebra la 11 Feria Industrial 
La Il Feria Industrial y Comercial del Corredor del Henares, que se iba a llamar FUTURBENAR 95 

y, según se anunció a bombo y platillo, se iba a celebrar desde el 18 hasta el 22 de mayo en terrenos 
del centro comercial La Dehesa, no ha empezado. Este fracaso de la feria industrial parece debido a 
que los empresarios de la zona, tanto los alcalaínos como los del corredor del Henares, no han mostra
do hasta el momento el suficiente interés para estar presentes con sus mercancías en la exposición. 

Futurhenar tuvo una pre- _ iniciativas de empleo en una mencionadas 15.000, pocas 
sentación de lujo, con la asis- población superior al millón han debido de ser las dispues
tencia de autoridades al acto de habitantes y una base em- tas a participar. También hay 
celebrado en la Capilla del presarial con más de 15.000 que recordar lo que sucedió el 
Oidor, incluso del alcalde. La empresas. Por todo ello Fu- año pasado, cuando los orga
empresa organizadora está turhenar será uno de los acon- nizadores de la primera feria 
compuesta exclusiva o casi ex- tecimientos sociales y econó- no debieron de tener un buen 
clusivamente por mujeres. micos más importantes del resultado económico y apa-

Según el comunicado de año en la zona del Corredor rentemente no han querido 
prensa, Futurhenar empren- del Henares». saber nada más de ella. Así 
día «SU andadura con una pro- Por el momento habrá que que, aunque haya quien cal
yección de cinco años, un lus- esperar para ver ese aconteci- cule otra cosa, lo que parece 
tro que influirá en el desarro- miento porque, aunque haya claro hasta ahora es que la es
llo económico del Corredor muchas empresas en este co- casa acogida y los escasos re
del Henares y reforzará las rredor, parece que, de esas sultados en ventas de los em-

• 
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e/. Alameda, 1 
(Esquina Ronda Ancha) 
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¡ESPECIAL NOVIOS! 
*SALON: 

' Apilallle de 3'23. ~ a elegir. 
' Mesa de comedor exteDsihle 1'60x0'90 a juego. 
' 4 sillas en haya maciza bamizada a juego. 
' Mesa de centro 1'25x0'70, tapa de cristal a juego. 
' Mesa de rincón 0'60X0'60 tapa de cristal. 
' Juego de sofás 3+2 plazas. Excelente calidad. 

Tapicería distintos colores. 

~ ** DORMITORIO MATRIMONIO: 

>
a 1 Cama con somier de 1'35 en 

madera de ramÍB..patinado en roble. 
~ • 2 mesillas de noche 3 cajones a juego. 
... ' Cómoda 4 cajones a jaego. 

· ~ • Espejo~ 70 Cllll. ac:ristalado. 
o ~~~~~~~~~~~~~ 

1 Todos nuestros muebles están garantizados durante H meses 1 
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¡Realmente 
tienen los empresarios 
complutenses 
interés en una feria 
industrial de Alcalá? 

presarios que en ella partici
paron no los han convencido 
para repetir. 

Ahora se habla de posponer 
esta feria hasta octubre por
que ahora es mala época por 
aquello de las elecciones. Pe
ro que iba a haber elecciones 
ya se sabía cuando se progra
maron las fechas con tanto en
tusiasmo. En realidad habrá 
que hacerse una pregunta 
muy sencilla: ¿Necesitan los 
industriales y comerciantes de 
Alcalá para algo una feria in
dustrial como ésta? 

Descenso del paro en 
Alcalá de Henares por 
tercer mes consecutivo 

En abril se registraron 
259 parados menos 

Un mes más, y ya es el ter
cero consecutivo, el desem
pleo ha descendido en Alcalá 
de Henares, uno de los muni
cipios que cuenta una de las 
más elevadas tasas de paro del 
conjunto de la Comunidad de 
Madrid. En esta ocasión la 
disminución se ha cifrado en 
el 1 '86 % , la más alta de los 
últimos meses, aunque por 
encima de valoraciones cuan
titativas el aspecto más im
portante es que confirma la 
tendencia a la recuperación 
del empleo que ya venía vis
lumbrando desde hace algún 
tiempo. 

Según los datos oficiales su
ministrados al OADE por las 
dos oficinas de Empleo radi
cadas en la ciudad, durante el 
mes de abril el paro descendió 
en 259 personas, situándose la 
cifra de demandantes de em
pleo de Alcalá de Henares en 
13.592. Esta reducción viene 
a sumarse a las registradas en 
los meses de febrero y marzo, 
cuando se registraron descen
sos del 1'40% y del 0'61 % ' 
respectivamente. En números 
absolutos, ello supone que la 
cifra de 14.134 parados inscri
tos en enero de este año se ha 
reducido en 542 personas. 

PUERTA de Madrid 



En la foto de la izquierda, en el rincón de la derecha, se observa el lugar donde estaba la señal de dirección prohibida que se llevó por 
delante UD coche, y en la parte izquierda está la otra señal, que se c~Dfunde con las marquesinas de los autobuses fácilmente. En la foto 
de la derecha se ve el resultado de lo que ocurrió: una furgonerta se llevó por delante los «¡>ivoteS» metálicos cuando se subió a la acera • 

para evitar el choque frontal con un coche que no se apercibió de que circulaba ep sentido contrario. 

se la llevó por delante un vehículo hace una semana y aún 
no ha sido repuesta, lo que resulta peligroso 

La ausencia de una señal de dirección prohibida· 
está provocando accidentes en el campo del Angel 

Hace algo más de una semana que UD coche se llevó por delante una señal de dirección prohibida 
que prohíbe la circulación de los vehículos que conducen por la calle Alalpardo y pretenden continuar 
por la calle San Juan del Viso (barrio Campo del .Angel). 

Queda la señal de dirección 
prohibida colocada en el lado 
izquierdo de la acera, pero és
ta se ve a duras penas porque 
el conductor está habituado a 
encontrar las señales en el la
do derecho y porque la señal 
-roja brillante, con una ra
ya blanca que la cruza 
horizontalmente- está colo
cada justo delante de una 
marquesina de los autobuses 
urbanos -también de color 
rojo brillante-. 

El resultado es una mime
tización casi perfecta de la se
ñal con el fondo de la marque
sina, con el consiguiente des
piste del conductor que se en
cuentra ante sí una calle muy 
ancha y cree que puede seguir 
circulando por ella. 

Los vecinos de la zona han 
sido testigos ya de varios ac-

cidentes por esta causa. Sin ir 
más lejos, el pasado 16 de ma
yo un vehículo continuó en 
dirección prohibida, obligan
do a una furgoneta que venía 
de frente a subirse a la acera 
para evitar el choque frontal. 
Como resultado, la furgoneta 
se llevó por delante más de 
una decena de topes metáli
cos , de los que se instalan en 
las aceras para que los coches 
no aparquen sobre ellas. 

En previsión de nuevos y 
más graves accidentes , veci
nos del Campo del Angel ma
nifestaron a PUERTA DE 
MADRID su deseo de que la 
concejalía de Tráfico se preo
cupe de este problema urgen
te y reponga lo más rápida
mente posible la señal que 
falta. 

Herido un joven 
de ,s años 
al caer de un árbol 

Un joven de quince años de 
edad y vecino de Alcalá resul
tó herido al sufrir un fuerte 
golpe en la cabeza como con
secuenc.ia de haber caído des
de la copa de un árbol. Los 
hechos ocurrieron sobre las 
22'15 horas en la carretera de 
Pastrana, frente a la calle Bo
larque. El joven se encontra
ba con dos amigos al lado del 
hotel recien construido, muy 
cerca de la calle Osa Mayor. 
Los tres decidieron subirse a 
uno de los viejos árboles que 
hay en las márgenes de la ca
rretera de Pastrana pero una 
vez en lo alto de uno de ellos, 
el joven se cayó al suelo y 

recibió un fuerte golpe en la 
cabeza. Fuentes policiales 
confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que el golpe debió 
de ser muy fuerte , ya que in
cluso a la llegada de una do
tación de la Policía Municipal 
el joven se encontraba incons
ciente. Fue por ello por lo que 
se requirió la presencia de una 
ambulancia de la Cruz Roja 
de Alcalá que pudo compro
bar como el joven recuperaba 
la consciencia. Personal de es
ta institución aclaró que no 
parecía que la lesión pudiera 
revestir gravedad, sin embar
go se optó por su traslado al 
hospital Príncipe de Asturias, 
donde quedó ingresado en 
observación. 

Arquitectos del 
obispado exponen 
sus trabajos sobre 
el templo de Meco 

El día 21 de mayo !>e inau
gurará una exposición de tra
bajos sobre el templo parro
quial de Meco, realizados por 
arquitectos del obispado. La 
muestra, que se mantendrá 
hasta el 27 de mayo , se ubi
cará en los salones del ayun
tamiento de Meco. 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .. 

~ POLIFIB~, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51 '500 - Telf. : (949) 22 21 64 (3 líneas) · Fax: 22 25 59 · GUADALAJARA 
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Fin de la polémica de 
Los santos 
de la Humosa 

Sobre lo que hemos llama
do cacicada en la contratación 
del bar de la piscina munici
pal de Los Santos de la Humo
sa, quisiéramos, para dejarlo 
zanjado por nuestra parte de 
una vez por todas, hacer las 
siguientes puntualizaciones: 

En primer lugar, lo que el 
Sr. alcalde llama excesivo 
consumo eléctrico con respec
to al año anterior no se debe 
sino a la ampliación de hora
rios de apertura y cierre del 
bar, a la subida anual de cos
tes de la luz, a la celebración 

--- -- -
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de bailes que nunca anterior
mente se habían realizado y 
sobre todo a que durante to
do el verano sólo hubo que ce
rrar las instalaciones dos no
ches por causas meteorológi
cas, cosa que la temporada an
terior sucedió bastantes veces. 

En segundo lugar, los pro
blemas a que se alude con las 
basuras se produjeron porque 
el Sr. alcalde, haciendo caso 
omiso de nuestras quejas, no 
nos trajo un contenedor de 
basuras adecuado a las nece
sidades del recinto hasta bien 
avanzada la temporada, mo
mento a partir del cual deja
ron de producirse los vertidos 
a que se alude en su escrito. 
Suponemos que este año ten-

drá buen cuidado en solven
tar ese problema desde el pri
mer día. 

En tercer lugar, la puerta 
rota que dice que hay es de un 
trastero al que no teníamos 
acceso y que ninguna relación 
tiene con el bar que explotá
bamos. Por otro lado, ningu
na de las neveras a que se re
fiere son de propiedad del 
ayuntamiento, sino de dos 
empresas proveedoras que las 
ceden y actualmente están 
siendo utilizadas una en el 
campo de fútbol municipal y 
otra por un íntimo amigo de 
D. Daniel Meco, estando la 
tercera de ellas en la misma 
piscina municipal desde el 
año pasado, con lo cual no hay 

VOTAREMOS 5allelllOS poco c1e PGlítica, pero ma de gestión. 
Estamos d¡spatas J nos comprometemos 

a trabajar por ti: 

[Acc10N LocALJ 
ELECCIONES 1995 

5antos Mercader de la FUente (GbogadO) 
Domíngo Sánchez Velázquez (comercial) 
Antonio Gutiérrez Mesa (pequeño industrial) 
Angel Miguel García Perez (hostelería) 
Rosario Cañete Gallardo (empleada) 
Alfonso González Amigo (gestor administrativo) 
Angel Del P. Fernández Espartosa (bombero) 
Mariano Franco Arroyo (Médico) 
Santiago Sánchez del Cerro (grupo musical Inhumanos) 
Miguel Angel Sansegundo Guerrero (calefactor) 
Saturio Moreno Cuartero Gubilado) 
Natividad Cordobés García (enfermera) 
Nicolás Pérez Ordóñez (Albañil) 
Tomás Vadillo López Qubilado) 
Jesús Jiménez Sánchez (abogado) 
Juan Carlos Serrano Muñoz (camarero) 
Nieves González Sierra (ama de casa) 
Julián de Cádiz Loeches Gubilado) 
Carlos Saiz Robles (empicado) 
Pilar Rodríguez Méndez (servicio limpieza) 

20 ... lllaJO de 1915 

- Contra los que no saben atender rápidamente 
a los enfermos. 

- Contra quienes no amplían las plazas de las 
residencias de la 3ª Edad. 

- Contra los que utilizan el cargo político pa
ra enriquecerse a costa de otros. 

- Contra los que utilizan la recaudación ame
nazante desnuda de razón y lógica. 

- Contra los trepadores a los que sólo les inte
resa un puesto en el partido. 

- Contra el que para conseguir votos engaña 
al ciudadano. 

- Contra los que se olvidan de nuestros hijos 
y su futuro profesional. 

- Contra los que sólo piensan en entrar en el 
Ayuntamiento para llevar Urbanismo. 

- Contra los que se olvidan del transporte 
público. 

- Contra los que ensucian la ciudad y no la 
limpian. 

5allelllOS poco de política, pero llllCllo de gestióri. 
Estamos displestas' -ª tralla)ar por ti: 

- Contra la droga. 
- Contra la inseguridad. 
- Contra el paro. 
- Contra los que contaminan. 
- Contra los que no piensan en los jóvenes, 

ni en la 3ª Edad, ni en las Amas de Casa, 
ni en los Niños. 

- Contra los que no crean viviendas para quie
nes las necesitan. 

- Contra los vagos y explotadores. 
- Contra los que no atienden las necesidades 

de las pequeñas y medianas empresas. 
- Contra los que se olvidan de los pequeños 

comercios y engordan las grandes superfi
cies extranjeras. 

- Contra los que no defienden a los trabaja
dores. 

- Contra los que no saben atender a los enfer
mos. 

ninguna desaparecida como él 
dice. 

De cualquier forma, lo que 
está claro es que nos hemos 
visto envueltos en una caci
quil y arbitraria maniobra 
que no ha escapado a la vista 
de muchísimos vecinos por 
tratarse de un pueblo peque
ño y sobre todo por saberse to
do y de la que hemos apren
dido una lección, y es que 
donde manda patrón no man
da marinero. 

Por último, desde estas lí
neas agradecemos a PUERTA 
DE MADRID su gentileza por 
publicar estas notas aclarato
rias sobre este poco claro 
asunto e invitamos a D. Da
niel Meco Roma a aclarar el 
asunto pública y personal
mente con nosotros para tran
quilidad de muchos de nues
tros vecinos. 

Roberto MECO LOZANO 
José Luis LOPEZ MUÑOZ 

Alberto MORALES RAMOS 

saber diferenciar 
unas elecciones 
de otras 

Me gustaría que nuestra so
ciedad fuera tan madura en 
democracia como para saber 
diferenciar unas Elecciones 
Generales de unas Elecciones 
Municipales y Autonómicas. 
Y a es hora de que sepamos lo 
que hacemos y no nos dejemos 
confundir por hechos emoti
vos, que no van a paliar los 
problemas de nuestras ciuda
des y pueblos. ¿Los que han 
gobernado nuestra ciudad o 
nuestro pueblo lo han hecho 
bien y siguen mirando al fu
turo avanzando en sus logros? 
¿Se merecen nuestro apoyo? 
¿O por el contrario queremos 
cambiar a los dirigentes por el 
simple hecho de estar influen
ciados por campañas de des
calificaciones, que nada tie
nen que ver con el ámbito de 
estas elecciones? 

No intentemos castigar a 
nadie porque posiblemente 
nos castiguemos a nosotros 
mismos. Ya es hora de que 
seamos capaces de diferenciar 
unas cosas de otras y votemos 
en conciencia, pero de forma 
constructiva y coherente. 

Votemos a nuestro alcalde 
y a nuestro presidente de la 
Comunidad, y no al presiden
te el Gobierno o líderes de la 
oposición, que eso ya llegará 
con las Elecciones Generales. 

María Luisa MACIAS 

PUERTA de lladrld 



Al Sr. Alcalde 
Sr. Alcalde: Con los respe

tos debidos, voy a permitirme 
escribirle esta carta a través 
del semanario local PUERTA 
DE MADRID. 

Quiero referirme a su inter
vención del martes pasado, 
día 25 de abril, en la Capilla 
del Jazz, donde usted, don 
Florencio Campos, el Presi
dente del Partido Popular y el 
de Izquierda Unida, hicieron 
su intervención contestando a 
preguntas del moderador de la 
cadena de radio SER, de Al
calá de Henares. 

Créame que no entiendo, 
cómo ha podido endeudarse 
tanto este ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, si cuando 
ustedes subieron al poder te
nía un superávit de 1.500 mi
llones de pesetas y en menos 
de 15 años, tenemos en la ac
tualidad un déficit de 14.000 
millones. 

Dio usted una explicación 
que nos asustó a los concu
rrentes, diciendo que se hacen 
las cuentas y luego en realidad 
se gasta más. 

Lo que más me impresionó 
fue la tranquilidad con que 
usted lo dijo, como si en su ca
sa tienen unos ingresos de 100 
y resulta que se gastan 150. 

Me figuro que usted dira 
que en la mayoría de los 
ayuntamientos ocurre igual. 
Eso a los alcalaínos, porque yo 
me identifico como tal aunque 
no reniego de mi tierra Bure
bana (burgalesa), nos pareció 
bochornoso, francamente ca
tastrófico, porque, ¿hasta 
dónde vamos a llegar si segui
mos así? , quién nos va a dar 
crédito para pagar a nuestros 
empleados, me refiero a los 
del ayuntamiento , que yo sé 
se les paga muy mal, con re
traso y debiéndoles dinero. 

Me gustaría saber, si uste
des, los que forman el ayun
tamiento, están en la misma 
situación para cobrar, que los 
empleados. 

PUERTA de Madrid 

~ 
Esto lo tenía que decir us

ted a la luz pública, para que 
nos enterásemos los residentes 
en Alcalá. Pues de la misma 
manera que le gusta salir tan
to en la prensa local, diaria y 
semanal, que no hay semana 
e incluso días, que no ocupe 
usted varias páginas; díganos 
todo esto con valentía. 

¡Ay Santa Bárbara dor, y yor lo tanto entie~de 
, 1 que mas vale lo que pudiera que truenos! ser bueno y está por conocer, 

Para las próximas eleccio
nes, estoy apuntado en un 
partido independiente, que 
somos completamente apolíti
cos, llamado ACCION LO
CAL. 

En este partido estamos afi
liados personas con espíritu 
innovador, con ganas de tra
bajar por el bien de Alcalá de 
Henares; personas sensatas 
que harán presupuestos con 
arreglo a los ingresos; con los 
pies bien afincados en la tie
rra, y sin subirnos a las nubes, 
aunque ahora, con esta falta 
de lluvia, todos deseamos que 
vengan, pero para llover, no 
para vivir en ellas. 

En ACCION LOCAL que
remos listas abiertas, o sea, 
que en la lista que presente
mos, cada votante pueda ele
gir al que más le guste, no al 
primero de la lista y, poste
riormente, el que más votos 
tenga será alcalde, concejal, 
etc. 

Termino por hoy, aunque 
en semanas sucesivas iré di
ciendo otras grandes anoma
lías que existen en ese 
ayuntamiento. 

Adolfo GONZALEZ AMIGO 

La inminencia de los comi
cios locales y autonómicos ha
ce que asistamos a un sinfín 
de actuaciones postreras de 
gobierno, por parte de quie
nes , desde sus ya tambalean
tes poltronas, buscan a la de
sesperada un ramillete de vo
tos de los que hasta el momen
to, «no saben». 

Los que están en mi ciudad 
«los del capullo>>, (como dice 
el tío Angel) , se afanan verti
ginosamente por seducir con 
sus acciones y su verborrea a 
los que, a estas alturas, toda
vía son náufragos en un mar 
de indecisiones. 

Con perplejidad somos tes
tigos de un rosario de preci
pitadas inauguraciones , ve
mos cómo se arreglan jardi
nes, se asfaltan calles, se mo
derniza el mobiliario urbano, 
se editan ejemplares a todo co
lor (costosísimos las más de las 
veces) que compendian infini
tas realizaciones y nos hablan 
de las bondades de la gestión 
autonómico/municipal y , en 
definitiva, nos ofrecen las 
apresuradas últimas pincela
das de este óleo cuatrienal que 
ahora, cuando se inicia el za
farrancho de la campaña, co
rresponde enmarcar con lapa
labrería y el discurso baladí, 
esgrimiendo, eso sí, los con
sabidos argumentos de honra
dez (?) y eficacia tan al uso. 

Uno, que no es conserva-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·lfüi! ! M ¡) t • IM ~ ·l ti· l'I 111 H t:I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

VIERNES, 20 DE MAYO, 1'30 de la madrugada (único día) 

Desde Italia y en exclusiva para SALA DE FIESTAS NIDO, 
actuación del famoso y mundialmente conocido 

PAOLO SALVATORE 
TODOS LOS VIERNES (23 hl, BAILE DE SALON CON BOYS !hacemos escuela) 

¡¡Disfrute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURAllTE LA ESGARAVITA' el incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

que lo rematadamente malo 
ya conocido , tiene muy claro 
que su sufragio no puede ser 
para quienes sólo ahora se 
acuerdan de Santa Bárbara ... 
porque truena. 

Fernando CALLEJA ROSIQUE 

Más de medio millón 
para el Hospitalillo 

El entusiasmo de la R.S.D. 
Alcalá, de la Junta Municipal 
de Distrito 1, de la Asociación 
de Mujeres Democráticas, dio 
fruto. La generosidad de la 
A.D. Moscardó , del Colegio 
de Arbitros de Madrid, del 
personal al servicio del Alca
lá, de los jugadores que aho
ra juegan en categorías supe
riores, produjo beneficios. La 
sensibilidad de los alcalaínos, 
en quienes calan hondo sus 
instituciones señeras , casi 
seiscientos años suman entre 
el Hospitalito y el Alcalá, hi
cieron el resto. 

Por todo ello, la RSD Alcalá 
ha podido entregar el Cabildo 
de Caballeros de Antezana un 
cheque por valor de 505.600 
pesetas, después de descontar 
los refrescos consumidos por 
la banda de cornetas y tambo
res de la Peña El Quijote, y las 
almendras garrapiñadas obse
quiadas a los jugadores. 

El Cabildo de Antezana se 
siente, no ya orgulloso de sus 
paisanos ante la respuesta, si
no, sobre todo, tremendamen
te obligado con todos ellos, es
pecialísimamente con la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá. 

Desde las páginas amigas 
de la prensa, queremos mani
festar nuestra sincera gratitud 
a todos y, vistas las cifras, 
confiar en que el Hospitalito 
pueda seguir atendiendo otros 
quinientos doce años a los 
necesitados. 

Muchas , muchas gracias. 
Félix HUERTA 

AL V AREZ DE LARA 

20 de mayo de 1995 



POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas desde JBO m/2 ·A partir de 1!0 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 
• Carpintería interior en madera noble 
• Armarios completamente revestidos 

r----------------------------------, 

• Puerta de entrada seguridad 
• Cocina amueblada . 
• Sanitarios marca ROCA 
• Calefacción individual 
• Antena TV - tomas de teléfono 

r---------------------------------------------

D O DJ~· 
OIWJI ~ 

SIN GASTOS DE CO:M:UNIDAD 

Ubicaaos dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

-· 

FINANCIACION A SU ·MEDIDA • ENTREGA INMEDIATA 
INFORMACION: En propia ob~a (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 

-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-
EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 (horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 
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La Ley: El Apntamiento, 
pri•ro; los vecinos, 
después 

Con fecha 28-10-94 solici
té por primera vez del Ayun
tamiento la adecuación de los 
accesos y servicios municipa
les (aseos) según lo estableci
do en la Ley/1993 de la Co
munidad Autónoma de Ma
drid sobre Promoción de la 
Accesibilidad y Supresión de 
Barreras Arquitectónicas, te
niendo en cuenta que el art. 
41 de la citada Ley califica su 
infracción de muy grave en su 
apartado 3.b). 

El escrito iba dirigido como 
es natural al Sr. Alcalde del 
Ayuntamiento, incluidos los 
tratamientos de rigor. Pues
bien, cuál sería mi sorpresa 
cuando me contesta un conce
jal, don Crescencio Vicente, 
diciéndome que el tema no es 
de su competencia sino del Sr. 
Macías. Como una especie de 
buen samaritano que te dice 
por dónde debes ir, cuando el 
que está necesitado de sama
ritanos es él, lo cual hubiera 
reconocido con un mínimo de 
humildad, que buena falta le 
ha hecho. ¡Doce años en el 
Ayuntamiento y no ha apren
dido este señor ni el ABC ad
ministrativo! Si yo a usted no 
le he escrito, ¿por qué me con
testa? Se meten a secretarios 
quienes sólo son políticos. A 
mí me tiene que contestar el 
Secretario del Ayuntamiento. 
Lo demás son ganas de enre
_dar y de echar balones fuera. 

Como consecuencia del si
lencio administrativo, con fe-

cha 28-2-95, formulo poste
riormente nueva instancia en 
solicitud de Certificación de 
Acto presunto, que me es con
venientemente contestada y 
signada por el Secretario «por 
la ausencia de resolución». 

Al margen de los recursos 
administrativos que me asis
ten, yo me pregunto: ¿Por 
qué el Ayuntamiento no es el 
primero en cumplir la ley? 
Porque éste no es un caso ais
lado. Tenemos casos a pata
das. Por ejemplo, un particu
lar solicita volumen de edifi
cabilidad sobre una finca de
terminada. Si esa finca cae 
después en manos del Ayun
tamiento, lo que se le denega
ba al particular lo realiza el 
Ayuntamiento corregido y 
aumentado. Si en el casco his
tórico la normativa impuesta 
es para marear a cualquiera, 
llega la Administración, llá
mese Universidad o llámese 
Ayuntamiento, y con el ma
yor de los cinismos te coloca 
en plena Alcalá medieval la 
monumental cagada de Eco
nómicas a la Biblioteca Mu
nicipal tras los Caracciolos. 
Ahora no quieren tirar la ta
pia para que no se vea la «Ca
gá» de Valhonrat, que en es
ta ciudad tiene muchas, un 
técnico con carnet que amena
za con volver y que actual
mente se entretiene en poner 
peguitas arqueológicas al no
ble proyecto del Ayuntamien
to de Madrid en la plaza de 
Oriente. 

O sea, que el Ayuntamien
to de Alcalá aplica con seve
ridad la normativa a particu
lares, a los servicios de los ha-

Un Proyecto Educativo de Calidad 
Desde los 3 años hasta la Universidad 

PUERTA de lladrld 

res, a las aperturas de estable
cimientos, etc., y no se apli
ca la ley vigente a sí mismo. 
Otro ejemplo: En el Centro de 
Comunidades el Ayuntamien
to instala cinco bares públicos 
juntos, y en aquella misma ca
lle y en la misma acera aplica 
a rajatabla la normativa sobre 
la distancia de separación de 
bares en el casco antiguo. 

Está claro: hay una ley pa
ra el Ayuntamiento, y otra 
para los vecinos. 

Hermenegildo 
FIGUERAS SANCHEZ 

Sindicalista agresivo 
El día 25 pasado se juzgó a 

un individuo que formaba 
parte de un «piquete informa
tivo», en la huelga general del 
día 27 de enero del pasado 
año. A este energúmeno se le 
juzgaba por una brutal agre
sión a un agente del Cuerpo 
Nacional de Policía. Dicho 
agente estuvo cincuenta días 
de baja y a punto de perder 
un testículo por la patada que 
le propinó cobardemente ese 
vándalo, amparándose en la 
multitud que había ese día en 
la puerta de SIMAGO de 
nuestra ciudad. Pero afortu
nadamente fue reconocido y 
ahora juzgado. El citado día 
se concentraron alrededor de 
los Juzgados un montón de 
sindicalistas para prestarles su 
apoyo, y es lógico que así lo. 
hicieran porque de una u otra 
manera todos son responsa
bles. 

No sé a qué sindicato per
tenece el simbólico agresor, 
pero allí estaban sus campa-

• Educación Bilingüe en Inglés. 
• 3 idiomas en todas las Enseñanzas. 
• Niveles de Inglés validados por la 

ñeros para con esa medida de 
presión tratar de exculpar a 
dicho individuo. Es curioso, 
porque he visto algunas pan
cartas y panfletos en nuestra 
ciudad, que decían ¡NO, A 
LA REPRESION SINDI
CAL!, aquí no se estaba juz
gando a ningún sindicato, 
aquí se juzgaba a una perso
na que había cometido un de
lito de atentado, independien
temente que este individuo 
sea sindicalista o no, se le juz
gaba a él. 

Esperemos que en los años 
venideros no haya ninguna 
huelga general, pero si así fue
ra, le aconsejaría a los sindi
catos que fueran más cuidado
sos en seleccionar al personal 
que forman los «piquetes in
formativos», porque la gente 
que forma los citados pique
tes no están legitimados para 
coaccionar, amenazar y agre
dir a nadie, sólo deben ser in
formativos. Los sindicatos sa
ben que éstos a veces se com
portan de manera irracional. 
Sólo espero que se haga justi
cia y ese señor pague por el 
delito que ha cometido. 

Julio ESCOBAR 
Delegado Local del Sindicato 

Unión Federal de Policía 

VESTUARIO LABORAL 

-@-~º -·. 
•EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLIN-ICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 -FAX: 880 90 04 

Universidad de Londres, con Título Propio. 
• Informática desde 4.2 de Educación Primaria. 
• Escuela de Música. 
• 1 O Escuelas Deportivas. 
• Un marco incomparable con_ 1.000.000 m2 

TRANSPORn ESCOLAR 
desde Alcalá ele Henares 

· y alrededores 
de instalaciones a nivel de los 
mejores Colegios Internacionales. 

........ .. ~ . ........ ,.J 
.- ~ 

Mediopensionado para ambos sexos 

Avda. de la Constitución, sin. - 28890 LOECHES (Madrid) 
Tels. 886 70 65170 09 / 72 51/73 15 - 88510 66- Fax: 886 72 25 
Horario de oficina. Sábados y festivos: 11 a 14 horas. 

DESDE LOS 3 AÑOS 

20 de ""''º de '1995 



¿Autodeterminación! 
No, gracias 

Sr. Director: Le escribo es
te comentario para responder 
al artículo dejaime Turjere
mías que se publicó en el nú
mero 1.429 de PUERTA DK 
MADRID. En primer lugar, 
soy un lector fijo de su sema_
nario y leo con agrado los co
mentarios de dicha persona, 
pero no estoy de acuerdo con 
su último artículo. En dicho 
artículo expone que la única 
solución al problema de ET A 
es conceder al pueblo vasco la 
autodeterminación. Sin em
bargo, creo que con la auto
determinación se cumplirían 
los objetivos de ciertos parti
dos políticos (PNV) pero no 
los de ETA, ya que sus obje
tivos son los de conseguir ple
na independencia sobre el Es
tado español, luego no está 
tan claro que ETA dejase de 
matar. Además, tal derecho 
de los vascos a la autodetermi
nación en ningún momento 
aparece en la Constitución es
pañola (aprobada en mayoría 
absoluta por los españoles y 
entre ellos los vascos); sí apa
rece el de recibir más compe
tencias, pero siempre en el lí
mite que marca su autogobier
no. 

La autodeterminación del 
País V asco siempre sería el 
primer paso para que se logre 
la independencia del País 
V asco y, mucho peor aún, sig
nificaría conceder el mismo 
privilegio a todas aquellas re
giones que se supone que es
tán en la misma situación que 
los vascos (Cataluña, Galicia). 
Con t~do esto configuraría
mos un estado federal , prohi
bido en el artículo 145 de la 
Constitución. 

En relación con la voluntad 
de los vascos hacia esa sepa-

-- -
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racton de España, no lo 
apruebo. Como ejemplo le di
go que en las últimas eleccio
nes vascas el PP consiguió 
igualar en escaños a HB, con 
lo cual no deja claro que la 
mayoría de los vascos tengan 
una postura separatista, sino 
todo lo contrario, están apos
tando un buen número de 
vascos al proyecto futuro del 
PP. En cuanto a que la auto
determinación es lo mejor pa
ra cortar las muertes de per
sonas inocentes, yo discrepo. 
Además ¿no sería un feo ges
to para aquellos que ya han si
do víctimas de ET A y supo
ner que sus muertes no han te
nido transcendencia? Me res
paldo en las palabras de Az
nar después de atentado, ase
gurando que no daremos la 
razón a los violentos y segui
remos luchando contra ellos. 

Se me ocurren muchas ra
zones para negar la autodeter
minación (históricas, sociales, 
económicas . . . ), pero la que 
considero más importante ac
tualmente es que no encuen
tro ninguna razón lógica pa
ra que mientras Europa se 
abre y está rompiendo fronte
ras, en un Estado de la UE se 
formen fronteras nuevas. 

Considero que ante este 
problema debemos tener una 
postura seria. La autodeter
minación no beneficia ni a los 
vascos ni al resto de los espa
ñoles. Su disconformidad an
te el Estado español no es só
lo de ellos, los demás españo
les también estamos cansados 
de la situación precaria de Es
paña; pero esto es un proble
ma de los gobernantes y no de 
la nación. España no tiene la 
culpa de estar gobernada por 
personas que no son compe
tentes ante las situaciones in
ternas y exteernas que se su
ceden. Por eso ante el proble-

ma vasco lo más favorable se
ría negociar el Estatuto vaas
co dentro de unas premisas 
que sean acordes para Espa
ña y que con cierto razona
miento se adecúe a las exigen
cias vascas; y si es preciso ne
gociar iuncluso con ETA, 
pues se hace. Lo importante 
es acabar con esta situación, 
que está dejando en mala po
sición dentro del contexto 
europeo a España. 

J. VILLAL VILLA 

carta a 
un pobre hombre 

Dos alumnos del Colegio 
Público de Educación Espe
cial donde trabajo me han 
contado que el pasado lunes 
día 24 de abril, Vd, pobre 
hombre, conductor de un 
autobús público de Alcalá de 
Henares, se negó a dejar via
jar a ambos en «SU autobús» 
porque no quería cambiarles 
las mil pesetas con que abona
ban el intporte de sus billetes. 

Y yo me pregunto ... ¿hace 
lo mismo con todos los pasa
jeros que van a su trabajo por 
la mañana, o sólo con los de
ficientes psíquicos? ¿Por qué 
no lleva cambio de mil pese
tas como es su obligación? ¿Es 
que el dinero de . estos chicos 
no es igual que el que V d. 
gana con su trabajo?, y por úl
timo, ¿le gustaría que le tra
taran de la misma forma que 
lo hizo Vd., pobre hombre? 

Pues yo le aseguro varias 
cosas: Que a Vd., pobre hom
bre, no le gustaría ese trato. 
Que V d., pobre hombre, im
pidió que dos jóvenes llegaran 
a su hora al trabajo. Que des
preció como personas a estos 
chicos. Y que si algún día, ~ 
bre hombre, requiero sus ser
vicios, le pagaré con un bille
te de mil pesetas o, en su de-

fecto, le abonaré el importe 
del mismo en pesetas peque
ñitas para que las cuente. 

Le saluda de mal humor, 

Angel E. LIRAS AL V AREZ 

Al concejal 
urbano Brihuega 

El PSOE, a través del con
cejal de Educación, Urbano 
Brihuega, nos está mandando 
cartas a los padres de alum
nos/as del colegio Antonio de 
Nebrija en colaboración con 
la dirección de dicho centro, 
usando a los niños/as en su 
campaña electoral. Este con
cejal, demostrando tener po
cos escrúpulos, quiere utilizar 
a nuestros hijos/as para sus fi
nes muy particulares, porque 
la circular mencionada sólo 
puede explicarse por su afán 
de protagonismo dentro de su 
partido. Dicha carta, demos
trando un cinismo difícilmen
te superable, arremete contra 
el AP A de dicho centro, cuan
do es esta asociación la que 
viene reivindicando desde el 
comienzo del curso todos y ca
da uno de los puntos que este 
concejal enumera en su carta 
a los padres. 

Estos problemas se han po
dido resolver durante el cur
so, pero esto no ha sido posi
ble debido al pasotismo y des
gana de dicho concejal porque 
es difícil entender que, si du
rante el curso no había dine
ro, ahora con las elecciones a 
la vuelta de la esquina sí lo 
hay, ¿o les ha tocado la lote-

,, ;> na .. 
Para teerminar, decirle que 

tienen un problema muy 
grande, aparte de tener un 
morro que se lo pisan, y es 
que pocos ciudadnos/as les 
creen así se vistan de lagarte-
rana. 

Narciso VALLE 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada 
a causa de las grietas, fisuras, desprendimientos del gresite, 
descascarillado de la pintura o pierde agua? 

iTENEMOS LA SOLUCIÓN! 

POFISA, s. L. 
C/. Arcas s/n • Tel. (949) 33 23 11 . Fax (949) 33 70 36 
CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 
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1· El --V-C>tC> 
La feria electoral abrió sus 

puertas. El espectáculo circen
se está servido y funcionando 
a pleno rendimiento. Los ena
nos y payasos, reclamo de los 
diferentes circos, recorren las 
calles machacando los oídos del 
sufrido viandante con ruidos 
estridentes. Se degañitan por 
obtener la audiencia más nu
merosa. El cebo en los medios 
de comunicación, audiovisua
les y escritos, se reserva a los ar
tistas más punteros. Les es vi
tal convencer a los atónitos es
pectadores de quién es el que 
posee los echadores de cartas, 
ilusionistas, embaucadores, 
malabaristas y trileros más ex
traordinarios de la competen
cia. El negocio es enormemen
te lucrativo. Hay que echar el 
resto. Poner toda la carne en el 
asador. Infectar al país de atra
yentes señuelos a la espera de 
que piquen los miles de pardi
llos que acudan al ferial. Que 
no escape ni uno. Hay que lle
nar el circo hasta la bandera. 
Condición «sine qua non» pa
ra atiborrar las alforjas duran
te los próximos cuatro años. 

En el fondo y por razones 
empíricas, los expuesto es, más 
o menos, una fotocopia bastan
te nítida del espectáculo añaga
za que montan cada cuatro años 
los políticos -podridos inclui
dos- de cualquier país en de
mocracia; considerado, dicho 
sea de paso, como el sistema po
lítico menos malo. Una mierda, 
por supuesto, pero como es lo 
que tenemos, no hay más reme
dio que mantener el tipo ante 
el morlaco, entrando a matar 
con el filado estoque del voto. 
Dicho de otra manera; única 
arma de la que dispone el ciu
dadano para separar la paja del 
trigo. Para infligir el castigo 
que merezcan los reconocidos 
sinvergüenzas y de recompen
sa y confianza a los de proba
da y digna condición, que los 
hay. El voto no puede ni debe 
darse por oscuros intereses ni 
por inconsciente y bobalicgna 
tradición. Es todo un carácter, 
síntesis de una objetiva refle
xión interna de cada individuo. 
Es enorme el daño que acarrea 
a toda la comunidad un voto 
cautivo. Hasta pienso que de
bería carecer del derecho a ser 
amnésico. También es primor
dial adaptarlo razonablemente 
al tipo de gestión para la que 
haya sido solicitado. 

Lo que se avecina es la com
posición de los equipos de go
bierno que han de regir las co-

munidades autonómicas y los 
ayuntamientos, nada más. Y es 
en esa dirección en la que he
mos de emitir nuestro parecer. 
Los list_illos que quieren casti
gar a los municipios y comuni
dades por los abusos cometidos 
desde el Gobierno y de otras 
Instituciones de la Nación no 
juegan limpio; son, cuanto me
nos, unos aprovechados no dig
nos de confianza. Pescadores de 
río revuelto. Porque no es jus
to hacer caer sobre los unos las 
culpas de los otros. No se pue
de hacer mesa limpia a tontas 
y a locas. La corrupción del po
der central, de la que soy un 
crítico excesivamente severo, 
no puede hacernos olvidar a los 
miles de gestores socialistas que 
rebosan humanidad, son hon
rados y se esfuerzan trabajan
do al límite por gestionar lo me
jor que pueden y saben los in
tereses de la ciudadanía, allí 
donde estén. Sería una bajeza, 
una ruindad. 

Sin embargo, cuando lleguen 
las elecciones generales será la 
ocasión de exigir responsabili
dades, de presentarle la minu
ta a todo el que haya abusado 
de la confianza que se le dio. 
Tal como hay que hacerlo aho
ra, con los alcaldes y presiden
tes autonómicos que lo merez
can por su nefasta gestión y co
rruptelas, si las hubiere, no por 
lo que hayan hecho otros, ni 
por su ideología, ni por viles 
venganzas. Es decir, insisto, a 
los dirigentes municipales y 
autonómicos que son honrados 
y magníficos gestores ¿por qué 
se les va a retirar la confianza, 
aunque militen en el mismo 
partido que el ínclito Sr. Gon
zález Márquez? «Cada palo 
aguante su vela»; «allá se lo ha
yan»; «con su pan se lo coman»; 
~·más que lo fuesen, ¿qué me va 
a mí?», que diría el bueno de 
Sancho Panza, ensartando la 
retahíla de refranes que le dic
taba en cada caso su limpia y 
consecuente razón. 

También es conveniente, im
portantísimo antes de dar el vo
to, conocer a fondo la catadu
ra moral de cada uno de los que 
aparecen en las listas electora
les, ya que los partidos, en es
te punto, se llaman andanas. Y 
luego pasa lo que pasa. Es in
dispensable que, tanto la con
ducta como la capacidad de las 
personas elegibles, sean compa
tibles con el desempeño de un 
cargo público. 

Jaime TUR JEREMIAS 

' . 
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' 
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28-IVl 
¿Qué podemos votar? 

Muchos ciudadanos que 
consideramos necesario 
participar nos hacemos 
esta pregunta. Es tal el 
desbarajuste de la políti
ca nacional y local que la 

. mayor parte de los electo
res nos encontramos des
concertados. 

En mi afán de tantear 
el terreno, he cambiado 
impresiones con personas 
y familias ideológicamen
te ubicadas en la derecha. 
Me dicen que esta vez no 
van a votar por el PP, por 
una serie de razones que 
no me corresponde expli
car ahora. Me parece de
solador y atisbo que, ade
más de lo que pueda ha
ber de política en todo es
to, hay probablemente 
mucho de personal. Y a se 
sabe que, lo mismo que 
ocurre cuando se trata de 
la selección española de 
fútbol, cada ciudadano tie
ne in mente una selección 
y, en el caso de las eleccio
nes, una lista supuesta
mente ideal. Los hay que 
no toleran a Zubizarreta 
y pondrían a Buyo; hay 
quienes dejarían a Bartolo
mé en el banquillo y pon
drían en su lugar a Peri
co el de los Palotes. Ese es 
el quid de la cuestión. 

Es cierto que la elabo
ración de las listas en el 
PP no parece ajustarse 
demasiado a lo que esta
blecen los estatutos, pero 
también hay que recono
cer que hasta ahora siem
pre ha sido así y no por 
eso se le negaba el voto. 
A este respecto quiero fe
licitar desde aquí a Pepe 
Escudero, ex miembro de 
la Ejecutiva del PP, 
quien denunció est~ he
cho y presentó su dimi
sión, teniendo además el 
valor de explicar sus ra
zones en la prensa. Este 
es un bonito ejemplo de 
que también existen po
líticos honrados y de que 
no todos son encasillables 
en el grupo de los trepas 
y de los que a toda costa 
quieren ir en las listas, 
con intenciones no siem
pre confesables. 

Dicho esto, pienso que 
es un error el que deter
minado grupo de votantes 
retire su apoyo al PP el 
próximo 28 de mayo. Es 

la primera vez que la victo
ria tiene alguna probabili
dad de producirse y sería 
una pena que esta proba
bilidad se viera frustrada 
por la rabieta de un sec
tor, aun admitiendo que 
éste haya sido maltratado . 
Me parece fundamental 
reunir todos los votos po
sibles ya que con menos 
de 14 escaños no habría 
posibilidad alguna de go
bernar y estaríamos en las 
mismas. Esta meta de 14 
concejales, número bíbli
co (dos veces siete), me 
parece bastante más realis
ta que los 17 que anuncia 
Bartolomé González, algo 
así como «el sueño de una 
noche de verano». Y oja
lá el equivocado sea yo ... 

¿Qué la lista presenta
da no es perfecta? A eso 
respondo a la gallega con 
otra pregunta: ¿fueron 
acaso perfectas las ante
riores? No me gusta nada 
apelar al voto útil ni al 
voto contra nadie. Pero 
tampoco hay que ser más 
papista que el Papa. Sin 
embargo, está muy claro 
que el 28-M existe una 
posibilidad de cambiar al 
menos la orientación de la 
política local y creo que 
sería bueno que ésta pasa
ra a otras manos, incluso 
fuera ya de consideracio
nes partidistas. Sería de
seable que se produjera, en 
fin, esa alternativa siem
pre posible en democra
cia, sin la cual ésta que
da vacía de contenido. 

No milito en el PP y 
simplemente escribo estas 
líneas para aprovechar en 
cierto modo esa libertad 
de expresión que se supo
ne disfrutamos. Es posi
ble, conozco un poco el 
percal, que mi actitud me 
vaya a costar recibir «tor
tas» tanto de un bando co
mo de otro, atribuyéndo
me extrañas intenciones. 
Pero creo que las podré 
encajar sin mayor proble
ma. Tengo objetivos per
sonales más perentorios, 
y sobre todo más intere
santes, que los de inmis
cuirme en el laberinto de 
la política. Con que me 
dejen escribir lo que pien
so y votar lo que me pare
ce mejor, me basta. 

Fernando 
GARCIA-PELAYO 
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Las confidencias de Dan Miguel 

Tres avisos para el Sr. Vicente, Op. Ordin. nº 45 
Hace unos días escribíamos de médicos. Hoy volvemos a hacerlo. Una muestra más de la mala 

gestión de estos nuestros gobernantes. En el Príncipe de Asturias la práctica totalidad de su plan
tilla médica está en huelga. Y no es sólo por, culpa de los sueldos. También se quejan de la inestabi
lidad laboral, el excesivo número de interinidades, la falta de oposiciones, el retraso en la apertu
ra total del Hospital, y otras muchas cosas. Y al igual que en Alcalá, los médicos de casi toda Espa
ña están que arden. Y a los médicos en huelga desde el 8 de·mayo, se han unido los andaluces 
y gallegos. Y los valencianos. Entre otras razones para que se les equipare en trabajo y sueldo 
a los navarros, catalanes y vascos. Algunos no parecen darse cuenta de que tras la E.G.B., el B.U.P., 
el e.O.U., la carrera de seis años -que casi siempre son más-, el M.I.R. para poder especializar
se o simplemente para poder ejercer -o sea otros tres, cuatro o cinco años-, un médico se pasa 
estudiando para ganar su primer sueldo hasta los treinta años, los que menos. Y tanto estudio lo 
quieren luego remunerar como otro tipo cualquiera de trabajo, siempre partiendo de la base de 
ciue todo trabajo es digno y respetable. Pero hay trabajos diversos en tiempos de aprendizaje y 
en importante responsabilidad. Otra cosa es una razonable regulación de incompatibilidades que 
dejara oportunidades abiertas para los que llegan. Pero ése es otro cantar: 

Tanto inflar Administracio
nes y ahora se dan cuenta de 
que unas van a diferente aire 
que otras. Y tras los médicos se 
agazapan los profesores, los ad
ministrativos, los diversos 
Cuerpos de Policía, los Cuerpos 
Superiores de la Administra
ción, y otros muchos perjudica
dos, todos los cuales percibimos 
muy diferentes dineros según 
estemos pagados por el Estado 
o por algunas Comunidades o 
Municipios. Menuda herencia 
la que van a dejar. Y ¿estos se 
quejaban de la herencia recibi
da? Bueno vámonos al último 
Pleno a ver qué nos depara. 

Apatía, escaso público asis
tente. El Pleno se liquidó en 
menos de hora y media. Y eso 
que era denso. Para iniciar se 
aprobó el Inventario de Bienes 
Municipales por un valor de 
casi dieciséis mil millones. 
Equivale a la deuda, dijo al
guien. Bueno, menos mal. Y 
enseguida, como siempre, a por 
la tajada mayor, o sea las cues
tiones de urbanismo. 

El concejal del ramo, y a la 
vez portavoz, venía guerrerillo. 
Sería por eso de la despedida. 
Y en el primer dictamen, sobre 
otra tanda más de aparcamien
tos ·subterráneos ya la lio. Se 

declaraba desierto el concurso 
y así se aprobaba, pero añadi
do algo sobre posible adjudica
ción directa, hubo en el punto 
una primera algaradilla. Y 
cuando se llegó al dictamen ini
cial aprobatorio del protocolo 
sobre la Química Sintética, las 
cosas subieron de tono. D. 
Crescencio no se callaba y ya 
serio el Alcalde hubo de lanzar 
un conminatorio que se calle 
Vd. Sr. Vicente. A cuerno que
mado le sentó la llamada de 
atención. Y para cierre, al tra
tarse del Anillo Colector Cen
tral, de nuevo el concejal por
tavoz recriminó la intervención 
de Paco Adrada, desabrida
mente, diciéndole que ni se en
teraba llevando ocho años de 
concejal, ni se enteraría en 
otros ocho más. Ahí ya el Pre
sidente fue conduntende: Sr. 
Vicente, está Vd. perturbando 
el desarrollo del Pleno. Tercer 
aviso. Cara de mosqueo, más 
que de despedida. 

Siguió el Pleno raudo con 
asuntos de empleo, educación, 
salud y demás, para añadirse, 
con vitola de urgencia, casi una 

· docena de puntos más. Algunos 
de ellos venían sin los precep
tivos informes previos, como 
hechos a la carrera; otros 

-uno sobre La Garena
cuando aún no ha concluido el 
plazo para formular alegacio
nes; hay un punto con un texto 
refundido y a las quejas del Se
cretario, el concejal de la tarde; 
esto es el Sr. Vicente, habla de 
texto corregido que no refundi
do confundiéndose y confun
diendo. Y finalmente, ante tal 
batiburrillo, cuando un infor
me para urgente aprobación 
queda sobre la mesa a petición 
de IU, a la pregunta del Presi
dente sobre su parecer al con
cejal, soltó un desabrido yo 
traigo la propuesta para que sea 
aprobada, y al no serlo, reco
giendo sus bártulos y muy en 
plan digno, el concejal de Pla-

, neamiento abandona el ruedo, 
lo que ya pudo hacer tras el ter
cer aviso presidencial. 

En un cuarto de hora más, se 
liquidó el Pleno, último de la 
temporada y con cierto pican
tillo. Antes, a propuesta de IU, 
Alcalá de Henares, romanticis
mo y política, se une a los mu
nicipios europeos que sirvan de 
refugio a los escritores perse
guidos por ejercer su sacrosan
to derecho a la libertad de ex- · 
presión. Y para cerrar Teresa 
Galeote pidió la cancelación del 
contrato con la empresa asesora 

de Servicios 
de Limpieza 
Municipal, a 
lo que con
testó Urbano 
a su aire y es
tilo, con el 
apoyo de Es
pañol. Urba
no pidió al 
Presidente que le dejen hablar, 
al ser interrumpido y el alcal
de le dijo que sí, pero que ter
mine. El Pleno se levanta. 
Menos mal que aunque Cres
cencio y Español se van, sigue 
Urbano. No deja de ser una ga
rantía. 

Y sigue la sucia campaña 
electoral. Algún memo dirá que 
nada tenemos que aprender de 
Europa. Aquí pasamos del co
rrupto al roldán y de ahí al 
Opus o a la teocracia, incluso 
desde El Tempranillo, al Gene
ral. Pero eso sí, los unos dicen 
de los otros que son los culpa
bles de crispar la campaña. Da 
infinita pena ver a los perros 
ladradores por un lado y a los 
sepulcros blanqueados de otro. 
Alivia al leer, y no es arrimar 
el ascua a la sardina -bueno, 
y aunque lo fuera- que al
guien escribe en estos días re
cordando a aquel C.D.S. de 
Suárez, Rodríguez Sahagún, 
Caso, Viana o Morod.o ejemplo 
de dignidad, respeto político y 
honradez. Hay quien se acuer
da todavía. Y o recuerdo que 
salvo los que murieron al pie 
del cañón, los demás siguen 
ahí. 

Todo termina, unas veces 
para alegría y para cariñoso re
cuerdo otras. Como hoy es 
nuestro recuerdo para la Lola, 
la Faraona de Jerez y de Espa
ña que no ha logrado llegar al 
final de la campaña electoral. 
Seguro que el 29-M estaría 
alegre. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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. <válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y. zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de e.nfennería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de·ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. . 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Sobre Á.Dgel Nombela 
Agradezco sinceramente a 

Manuela Abad sus elogios a 
mis colaboraciones en este se
manario, pero al mismo tiem
po lamento que interprete mis 
críticas a la irregular e injus
tificada dedicatoria del par
que de la Serna a Enrique 
Tierno Galván como ataques 
a un anciano, concretamente 
el ex-concejal Ángel Nombe
la. En realidad me limité a re
cordar de forma aséptica unos 
hechos conocidos por todos los 
que tuvieron que sufrir las an
danzas de este inefable perso
naje, el cual por cierto ya era 
anciano (tenía 72 años cuan
do fue nombrado concejal y 
80 cuando dejó de serlo) cuan
do tuvieron lugar los hechos 
que relataba. Soy de la opi
nión de que toda persona es 
responsable de sus actos inde
pendientemente de su edad, 
por lo que no creo que la sim
ple circunstancia de una edad 
avanzada pueda servir para 
eximir de responsabilidad a 
nadie. 

, Dice Manuela Abad que 
Angel Nombela tuvo alguna 
intervención positiva a lo 
largo de sus ocho años de con
cejal, lo cual no es sino lo 
que se ha de esperar de un 
cargo público elegido precisa
mente para ello; pero esto no 
le exime en modo alguno del 
resto de sus actuaciones, so
bre las cuales sin duda podrán 
informarle todos aquellos que 
tuvieron contacto con él ta
les como concejales, funcio
narios municipales y políti
cos, todos los cuales por lo 
que yo sé guardan un imbo
rrable recuerdo (y no precisa
mente agradable) del paso de 
este señor por el ayuntamien
to). 

Lo que habría que pre
guntarse también es si el 
beatificado Enrique Tierno 
Galván, responsable princi
pal del aterrizaje de Nom
bela en el ayuntamiento, no 
sabría perfectamente lo que 
nos enchufaba... Aunque 
mi opinión personal es que 
sí. 

G · 11 1 ;,y.J ~a omp)etamente intransita-ace tl as comp utens~ bles.Esteeselcaso,porejem-
plo, del camino de Teatinos, La primavera ha venido truido de Sementales, sin ir aunque aquí se da la parado-

más lejos, parece una autén- ja de que al ser urbanizado el 
tica rastrojera, mientras que antiguo solar de Forjas se 
el de la Serna (para mí éste es construyó media calzada du
su único nombre) tiene menos rante un buen tramo del mis
árboles que una era en la mo. Puede que el ayunta
Mancha. miento no pueda abordar aho-

Y en el ayuntamiento no 
saben cómo ha sido. Sólo así 
se explica que un año más la 
gestión de la concejalía de 
Medio Ambiente haya de ser 
calificada de simplemente de
sastrosa. Para empezar está la 
masacre de la poda, no por ser 
sistemáticamente criticada 
menos dañina año tras año; 
poda que deja los árboles con
vertidos poco menos que en 
muñones, poda que sin em
bargo parece no llegar nunca 
a alguno de los lugares en los 
que sí se necesita, como ocu
rre con las catalpas de la calle 
de Libreros, las pocas claro es
tá que no están secas o enfer-

. mas, las cuales tienen unas co
pas totalmente desmañadas y 
a la buena de Dios en vez de 
presentarlas redondeadas co
mo suele hacerse con estos 
árboles. 

Pero el desastre no acaba 
aquí. Aparte de todas las ca
lles que no poseen alcorques 
a pesar de tener aceras sufi
cientemente anchas para ello, 
una amplia relación de las 
cuales era dada la pasada se
mana por Lourdes de Román, 
están todos los alcorques que 
no han sido replantados a pe
sar de que en algunos casos 
llevan ya varios años vacíos. 
Es tan larga la relación que re
nuncio siquiera a enumerar
la, pero basta con que ustedes 
se den un paseo por casi cual
quier calle de nuestra ciudad 
para que puedan comprobar 
cómo abundan por todos los 
lados alcorques vacíos o con 
tocones o restos de árboles, es
to sin contar claro está todos 
los árboles secos o enfermos 
que tampoco se molestan en 
cortar. Pero el colmo de la de
sidia está sin duda en la Ron
da Ancha, donde se constru
yeron alcorques justo antes de 
la época de plantación que
dándose más vacíos que un 

· bolsillo al final de mes. Y en 
cuanto a los parques mejor no 
hablar ya que el recién cons-

Aunque el funcionamiento ra la urbanización completa 
de la concejalía de Medio Am- del mismo, pero lo que no se 

· biente ha dejado tradicional- comprende es que la calzada 
mente mucho, pero mucho que ya ha sido terminada es
que desear, creo no exagerar té cortada por una valla me
si afirmo que este año se han tálica que impide a los coches 
pasado con creces en su injus- circular por ella obligándolos 
tificable incuria ... Y es que ni a hacerlo por el vecino cami
con elecciones por medio se no. No costaría ningún traba
consigue evitar que a estos se- jo quitar esa valla de forma 
ñores se les dé mucho mejor que, al menos provisional
cortar árboles o destrozarlos mente, pudieran los conduc
que plantarlos y cuidarlos. tores beneficiarse del trozo 

La madre de 
todas las chapuzas 

¿Se han dado ustedes una 
vuelta por la antigua carrete
ra, hoy paseo, de Pastrana? 
Y o sí, y les puedo asegurar 
que la impresión que saqué no 
pudo ser más deprimente. Si
go estando convencido de que 
esa obra es una soberana cha
puza al no haberse aprovecha
do para desdoblar las calzadas 
tal como comenté en su día, 
pero es que por si fuera poco 
la lentitud de las obras es tal 
que en el plazo de aproxima
damente un mes que había 
transcurrido desde mi ante
rior visita prácticamente no 
pude apreciar ningún avance. 
Puesto que esta calle está cor
tada desde el inicio de las 
obras, pueden imaginarse los 
trastornos que está causando 
el tráfico de la zona, lo cual 
origina unos atascos capaces 
de sacar de quicio al más tem
plado. Por ello les confieso 
que a estas alturas ya no sé 
qué es peor, si la chapuza de 
la obra en sí o la intermina
ble duración de la misma. 

Las calles que no lo son 
Hay en Alcalá varias vías 

urbanas que, a pesar de su im
portancia, siguen estando 

que ya está terminado. 

No muy lejos de allí está la 
calle del Padre Llanos, que no 
es otra que la antigua cuesta 
de la Mina, también comple
tamente intransitable para los 
vehículos. Yéndonos a otro 
extremo de la ciudad veremos 
cómo las calles del centro co
mercial La Dehesa están muy 
cerca del camino de los Afli
gidos pero sin conexión direc
ta con éste y con el vecino po
lígono industrial Europa; 
huelga decir que esta cone
xión resultaría importante al 
permitir el acceso al centro co
mercial directamente desde la 
ciudad sin necesidad de ha
cerlo por la autovía, lo que sin 
duda descongestionaría el trá
fico en ésta y en la antigua 
travesía de la N-11. 

Y a en otro orden de cosas 
habría que recordar también 
el estado impresel}table de la 
importante calle Avila, de la 
del Río Tormes, de la vecina 
ronda de la Pescadería o las 
aceras que faltan en la calle de 
Luis Astrana Marín; o sin sa
lirnos del casco antiguo, ten
dríamos que fijarnos en la ca
lle de Esteban Azaña o en la 
posmoderna plaza de Palacio, 
la cual no es sino un barri
zal ... Y seguro que todavía me 
he dejado calles en el tintero. 

José Carlos CANALDA 

- Servicio~Rápido eo Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 - Telf.: 880 91 84 - Fax y Telf.: 880 92 89 - ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACIDN • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD • 
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Las fotografías de esta semana 
fueron tomadas durante una de 
las últimas tormentas en lugares 
tan céntricos como la calle de 
Santa Úrsula o la calle Trinidad, 
y en ellas se puede apreciar có
mo en estos lugares, al igual que 
en muchos otros de la ciudad, 
basta con que caigan cuatro go
tas seguidas para que nuestras 
calles se conviertan en una répli
ca de Venecia. 

¿Están justificadas estas enor
mes lagunas? Creemos que no, 
puesto que no estamos hablando 
de lluvias torrenciales e inunda
ciones sino de una simple tor-

-

DIA 
' 

Inventario de chapuzas 

Alcalá de los charcos 
menta en mitad de una de las 
mayores sequías del siglo, lo que 
ciertamente no resulta de recibo. 
Dicen los técnicos municipales 
que las alcantarillas tienen muy 
poca pendiente, lo cual es cierto, 
pero sin ser expertos en la mate
ria creemos que estos charcos tan 
monumentales se deben de for
mar más bien por otras cuestio
nes más prosaicas y por lo tanto 
más fáciles de solucionar. 

En primer lugar sospechamos 
que las alcantarillas no son lim
piadas con toda la frecuencia que 
sería de desear, lo que hace que 
se taponen y no traguen agua con 
la suficiente rapidez. Por si fue
ra poco, la costumbre de echar 
capa tras capa de asfalto sin re
tirar las anteriores hace que la al
tura de los bordillos sea en oca
siones mínimas, como ocurre en 
la calle de Santa Úrsula, con lo 

OBRA CULTURAL 
CAJA D€ /Y\ADRID 

Mayo de 1995 

Progra111a de Actos 
-

ACTO HORA 
Viernes, ti Representación teatral por la Compañía KARPAS-TEATRO, con la obra ltanle 

~ «HOTEL LONDRES», de Manuel Carcedo Sama. 

Sábado, 20 Recital de canto por ALFONSO FERRER: «Canción amorosa del S. XVII-, a tarde 
con obras de Scarlatti, Caccini, J. Hidalgo, S. Durón 

LlmeS, 22 
Recital de piano por SARA MARIANOVICH, ltanle con obras de Rachmaninoff, Liszt, M. de Falla, Schumann. ,. - -

Martes, 2J 
Recital de boleros y rancheras por ALFONSO MORAN, acompañado al ltanle piano por P. RECIO, con obras de C. Gardel, A. Lara, J.A. Jiménez ... 

Mlércales, H Recital de canto por CONCHIN DARIJO. Piano AIDA MONASTERIO notan1e 
Junes,25 Piano por CORAL QUEVEDO. Obras de ~ton G. Abril, Beethoven y Chopin. ltarde 

= ENTRADA LIBRE --
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

que el charco se extenderá tam
bién a la acera inmediata. Y en 
los casos en los que sí se han he
cho aceras nuevas, como en la ca
lle Trinidad, tampoco sirve de 
mucho ya que los badenes que 
tanto le gustan a Crescencio Vi
cente hacen que sirva de poco su 
elevación sobre la calzada. 

En resumen: Si tienen que 
salir a la calle cuando esté llo
viendo, aunque sean sólo cuatro 
gotas, hágannos caso: Además 
de paraguas llévense zancos, los 
cuales les resultarán bastante 
útiles para saltar por los char
cos. 

UPOSICIOIES 

Basta el 31 de Mayo 

OLEO - PASTEL 

Mahel Vetri 

Horario: 
Laborables, de 18 a 21 horas. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Esta semana ha muerto 
una oveja pero las campanas 
de las iglesias no se han mo
lestado en redoblar lo más 
mínimo y las ganaderías de 
poetas no se han atrevido a 
dar el salto por encima de la 
alambrada de sus dehesas 
para clamar por la vertida 
sangre de los inocentes. Na- -
turalmente, que esta semana 
han muerto cientos, miles de 
ovejas, pero a éstas las igno
ro olímpicamente porque es
taban destinadas al matade
ro y su sacrificio -organi
zado, aséptico, comercial
se ha transformado milagro
samente en jornal de mata
rifes y chuletitas a la brasa 
para los domingos de cual
quier familia de clase media. 
La oveja que hoy reclama mi 
atención -y por eso estoy 
aquí escribiendo de ella
era una oveja bien distinta, 
una oveja que rompió con el 
silencio de los corderos y se 
atrevió a mezclar su balido 
lastimero con las consignas 
ripiosas de los hombres, ~us 
eternos enemigos. Se metió 
en política, como se decía 
antes, rebelándose contra su 
sino de comer para engordar 
y después morir -ordena
damente, en fila india y sin 
el menor tumulto- dentro 
de un recinto desinfectado. 

A contraviento 
Muerte de una oveJ a 

caprovechodetodo, cuando 
más descuidado esté, y ha
cerle una fotografía para 
anunciar Norit sin su con
sentimiento. 

En esta hora de España en 
la que el gol de Nayim-co
mo el de Zarra, como el de 
Marcelino- nos ha redimi
do en el último segundo de 
tanto y tanto fracaso histó
rico, ha muerto una oveja 
cualquiera, sin nombre, des
conocida; una oveja del 
montón que ni se llamaba 
Lucera ni nadie pensó nun
ca en ponerle un collar de 
campanillas por amor. 

Los socialistas de la capi
tal manchega tuvieron la 
ocurrencia de invitar a uno 
de sus mítines electorales al 
ministro de Pesca y Agricul
tura, don Luis Atienza. Para 
eso hay que ser muy, pero 
que muy valientes. Y sufrí-

dos, claro; en realidad, casi 
masoquistas. Pero los man
chegos somos así, señora, 
qué le vamos a hacer, y el 
mismo día en que los agri
cultores de la tierra de San
cho Panza se manifestaban 
contra todo lo malo que les 
ha caído encima, que es mu
chísimo, algún desorganiza
do del aparato socialista ha
bía organizado un mitin pa
ra atraer voluntades. El en
cuentro -más bien encon
tronazo- entre el señor mi
nistro y sus mitineros de pu
ño y rosa, por un lado, y los 
labradores y ganaderos de la 
sequía y las imposiciones de 
Bruselas, por el otro, acabó 
como el rosario de la auro
ra, saldándose con una víc
tima mortal, una pobre ove
ja que se subió al capó del 
coche oficial del titular de la 
cartera y allí mismo fue re
matada sin la menor piedad 
por los servicios de seguri
dad. Nada que reprochar a 
los protectores del ministro 
puesto que supieron cumplir 
con su deber en prueba de su 
indiscutible profesionalidad. 
Además, si dentro del vien
tre re cosido de aquel lobo 
del cuento había tantas pie
dras como para llevarle a 
hundirse sin remisión en el 
fondo de un pozo, no es des
caminado sospechar que 
cualquier oveja puede llevar 
una bomba escondida dentro 
de su pecho lanudo y senti
mental. 

Esta oveja -a la que al
gún desocupado en vena de
bería haberle dedicado ya un 
soneto- cometió el gravísi
mo error de acudir a la ina
mistosa recepción que los 
agricultores manchegos pre
paraban al agro-ministro en 
Ciudad Real y eso le costó la 
vida. Como a Emiliano Za
pata, cuando acudió a la cita 

J YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 
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con el capitán Guajardo que 
le esperaba emboscado con 
sus cien carabinas trein
ta-treinta. Como a Julio Cé
sar, cuando se presentó en el 
Capitolio para que el pueblo 
de Roma le adorase. 

Ignoro si esta oveja acudió 
a la manifestación de motu 
propio, empujada por un 
perro pastor o arrastrada de 
las patas por los dueños del 
rebaño y de su voluntad; a 
decir verdad, debo de reco
nocer que eso algunas veces 
no está demasiado claro en 
todos y cada uno de los asis
tentes a las concentraciones. 
Pero si yo hubiera tenido la 
oportunidad de hablar con 
ella unos días antes, habría 
intentado prevenirla de bue
na gana contra su insensata 
intención de acudir a pres
tar su apoyo a aquel acto y 
mezclarse con seres de otras 
especies tan distintas a la su
ya. Le hubiera explicado, 
por ejemplo, que a las mani
festaciones -cualquiera que 
sea su carácter- no deben 
acudir jamás las ovejas. Ese 
es un territorio vedado -co
manche, como diría el escri
tor Pérez Reverte- para 
ellas. A las manifestaciones, 
sean del tipo que sean, po
demos acudir tranquilamen
te casi todos: los lobos, las 
vacas sagradas, los galgos o 
podencos -que eso no se 
aclara nunca hasta el fi
nal-, los elefantes de colmi
llos retorcidos, las liebres 
más listas que el hambre, los 
caballos pura sangre, los des
harrapados, los malditos de 
la tierra, los que no tienen 
nada que perder y, por su
puesto, las ratas de alcanta
rilla y de biblioteca. Pero ja
más las ovejas o los corderos 
porque cuando un borregui
to se adhiere a una manifes
tación pueden llegar los sa-

Esta oveja muerta que es 
ya por derecho propio la pri
mera víctima inocente de la 
campaña electoral, descono
cía todo eso que sabemos 
perfectamente aquellos que 
hemos acudido a tantas ma
nifestaciones a lo largo de 
nuestra vida -aunque sea 
preferible no caer en la ten
tación de hacer balance en
tre aquellas consignas y los 
objetivos alcanzados a estas 
alturas -pero hoy quiero 
romper una lanza, una plu
ma, una tecla del ordenador, 
lo que sea, por ese pobre ani
mal que creyó que los burros 
volaban, que por el monte 
corren las sardinas y que na
die se atrevetia a hacerle da
ño a una simple oveja desar
mada. Incluso es posible 
que, en el colmo de su can
dor, corriera a acercarse a la 
comitiva del señor ministro 
confiando, seguramente, en 
que los guardaespaldas de és
te eran pastores o veterina
rios. Esa última ingenuidad 
le costó la vida, una vida que 
prometía darnos a todos mu
cha leche, mucha lana y mu
cha mantequilla para la se
mana, antes de que los mis
mos de siempre acabaran in
cinerando sus restos dentro 
de un asador de Sepúlveda o 
Tendilla. 

Por lo que más quieran 
ustedes, una corona de cri
santemos, una oda griega; 
un epitafio romántico pa
ra esta oveja que ha entre
gado su vida por el bien 
de la causa. Agropecuaria. 
Ojalá ésta sea la última san
gre derramada, su sacrificio 
no quede estéril, volvamos 
a pisar las calles de Santia
go nuevamente y bla, bla, 
bla. 

Sergio COELLO 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,t.il.1L i1111 ~t.tl ll i t.1. \ l ul id.1, .1 dom iL i 1 io 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlfs.: 883 5167 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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PUERTA ( de ftladrid ) :::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ................•..•..•..... 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (¡i partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ••.........••••. 
Policía · Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil •.......•......•.................• ; 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos .•.•..•..................•.............•. 
Bomberos Servicio centralizado ..•.••..•...• 
Protección Civil ....•........................... 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .•.••.....•.•••••...•..•••...........•......••• 
RADIO-TAXIS ......... ••...•....•.....•....•..• 
RENFE ..•..••..••...••••.....•••.•••.••...•.•.•.•• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto ....•......................•.•• 
Cementerio ..•.•••.•...•..••...........•.•••....• 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal .........•.••. 
Cámara de Comercio ...•....•....•..•....... 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ...•..•...•. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA ...................•. 
Oficina de Turismo , ..••••...........•.•.••••• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín •.............................. 
Programa Municipal Drogas •............... 
Teatro Salón Cervantes ..•..••...•...••...... 
Archivo Municipal .....••.•.••.•..••.•...•..... 
Centro de Documentación ••.•....•..•.••.... 
Casa de la Entrevista •..•.•..••.......•..•.... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ...•.••..••... 
UNIVERSIDAD DE ALC.ALA (Centralita) .•. 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) •................ 

880 06 Z2 / 6Z 
888 15 Zl 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 
09Z 

888 07 77 
06Z 

sa9 00 80 
085 

saz 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

88Z Zl 79 Isa 
888 01 96 
888 00 Zl 
888 16 zz 
888 15 64 
sa9 Z3 34 
sal 64 61 

saz oo 06 101 
sa9 66 lZ 
888 lZ 94 
sa9 zz 76 
sal Z9 95 
883 57 98 

010 
saz 11 oo 
883 08 6Z 
sal 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
sa9 Z6 94 
saz 9610 

sal 34 61 
saZ .7500 
sa9 11 00 
saz z4 97 
88Z 93 37 
sal 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
sal 4Z 31 . 
885 40 00 
saz 38 75 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C9'1U 2& 2& 02 • n 27 :sa · C/. Vlrglllo navarro, s J 7 

AZIHI~ de Henares CGUADAJAIARA> 
km. M ctra. llADRllHIARCELOllA 
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Quejas tardías, pero juventud que despierta 
Estos días estamos de enho

rabuena. Como venimos rei
vindicando desde IU, los jóve
nes alcalaínos despertamos del 
profundo adormecimiento por 
el que hemos atravesado estos 
últimos años. 

Resulta fantástico abrir las 
páginas de un periódico y po
der leer artículos en los que los 
jóvenes nos quejamos del aban
dono al que nos han relegado 
los gobernantes del PSOE. Es
te abandono no es nuevo, se 
viene produciendo desde hace 
años; bien es cierto que más va
le decidirse a actuar tarde que 
no hacerlo nunca, pero ¿por 
qué habéis esperado tanto? 

Si para algo estamos legiti
mados los jóvenes, es para no 
dar períodos de prueba; de no
sotros se dice que somos impa
cientes, que siempre tenemos 
prisa, que queremos las cosas al 
instante. Pues bien, es así co
mo debemos comportarnos, in
cluso con los políticos. Por lo 
tanto, sois culpables del aban
dono que denunciáis, sois cul
pables de la mala gestión y de 
la mala comunicación con la 
concejalía de la Juventud. Sois 
culpables de haber permitido 
que el PSOE quisiera compra
ros con su política clientelar, de 
no haber impedido que utiliza
ran vuestro esfuerzo para des
pués salir en la foto. 

Por todo ello debéis entonar 
un único «mea culpa» y pone
ros a trabajar para que en la 
próxima legislatura la conceja
lía de la Juventud sea una de las 
más importantes de la ciudad. 
Debéis empezar por ser cons
cientes de vuestro propio po
tencial, somos la generación 
más preparada de este país, so
mos la generación con mayor 
capacidad para el análisis y so
mos la generación del futuro. 
Todo esto nos coloca en una si
tuación privilegiada, pero ta
bién nos llena de responsabili
dad, por lo que no debemos fla
quear, aunque lo que nos ofrez
can aquellos que pretenden 
mantenerse a toda costa en el 
poder «precisamente ahora» sea 
bestial. 

Debéis tener presente que la 
política, la verdadera política 
de juventud, no se hace en los 
plenos municipales. Desde Iz
quierda Unida venimos reivi
dicando que los ciudadanos 
sean parte del sistema, que los 
jóvenes, si no pueden hacer en
trar en razón al equipo de go
bierno, se pongan del lado de la 
oposición. Nosotros nos pre
guntamos por qué no lo habéis 
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hecho. Hace tiempo que veni
mos diciendo en qué consiste 
una auténtica política de juven
tud, y ello exige el compromi
so de todos vosotros. 

El futuro es claro y no nos 
ofrece muchas opciones. Podéis 
elegir entre más de lo mismo, 
más «felipismo juvenil» con to
do lo que ello conlleva, entre }a
política derechona del PP que 
prepara medidas como la elimi
nación de las subvenciones a las 
asociaciones juveniles apostan
do por lo que ellos llaman con
venios, convenios que en reali
dad no son más que una forma 
encubierta de decidir qué tipo 
de movida, de cultura, de acti
vidades, etc. deben realizarse 
en Alcalá, como medio para 
evitar que se pueda propagar 
un modelo de joven no ajusta
do a sus esquemas conservado
res, u optar por Izquierda Uni
da. Nosotros representamos a la 
única fuerza política realmen
te comprometida con la juven
tud, la única que presenta en 
estas elecciones municipales un 
programa especialmente dise
ñado para los jóvenes, un pro
grama debatido por éstos en el 
seno de la organización, un 
programa resultado de cientos 
de encuestas entre los jóvenes 
de nuestra ciudad y que cree
mos se ajusta a las mil maravi
llas a las necesidades de todos 
nosotros. Pero fundamental
mente se trata de un programa 
que pretende ser algo más que 
meras promesas, se trata de un 
compromiso con cada uno de 
los jóvenes alcalaínos y que a 
cambio os exige vue~~ras ganas 
de participar de él. 

Desde Izquierda Unida esta
mos abiertos a cualquier llama
da que por vuestra parte que
ráis hacernos para explicaros de 
viva voz cuáles son nuestras in
tenciones, incluso a debatirlas 
con vosotros y con los candida
tos del PSOE y del PP. Esta pu
diera ser una buena ocasión pa
ra que, de una vez por todas, se 
demostraran los posiciona
mientos de cada una de las fuer
zas políticas aspirantes a la al
caldía de esta ciudad, para que 
dejaran meridianamente claras 
sus intenciones para con los jó
venes y para que vosotros ad
quirierais el compromiso que 
deberíais haber adquirido an
tes y que no habría dejado que 
la concejalía de la Juventud se 
convirtiera en uno de los mayo
res fracasos de la corporación 
municipal. 

Mª Pilar FDEZ. HERRADOR 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
(! 1m. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f'15iote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telís.: 949 26 0.3 71 / 26 0.3 50 

TALLERES 

REPARACIONE_! 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACION GENERAL 
DEL AUTOMOVIL 

-:-~¡7JU)AS c/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ . - Telf. y Fax: 888 13 81 

JDYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SE FIEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA - RELOJERIA 

SU JOYERO DE COl'iFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 -10 43 . TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 

ALUMINIO Y PVC 
ílflftGS ~ 

~ 
VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 880 I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 .30 - FAX: 881 50 45 
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Memorial de la ermita de San Isidro (y II) 
Decíamos que esta ermita, como las restantes, no podía carecer de un espacio comunal cuya denomi

nación académica es la de ejido, que lo mismo puede ser escrita con «g» o con «j», y así doy respuesta 
a quien en atenta carta me ha advertido de lo que cree un error ortográfico. Esta de san Isidro, proba
blemente, tenía el mayor, ya que, además, se continuaba con las eras de pan trillar. El ejido era lugar 
de diversión y esparcimiento para el pueblo llano, no siempre espeso y municipal. En él se instalaban 
los puestos para la venta de las empalagosas rosquillas del Santo, también conocidas como de la Tia 
Javiera; de las rojizas garapiñadas de importación, de las albas peladillas, de los no menos empalago
sos panecillos del Santo y hasta principios de este siglo XX, de aquellas figuritas del Santo hechas con 
alcorza (azúcar y almidón) teñidas Dios sabe con qué colorantes; dicen que los niños, siempre novele
ros, las comían con fruición. También ponían en él sus mantas los aHareros para tender sobre ellas 
la exposición de las popularísimas campanitas hechas de barro cocido. Los alicantinos ambulantes ofre.. 
cían también sobre mantas su merCfDCÍa de cuerdas para el pozo, ramales y tiros; éstos volvían en 
agosto para aprovechar las ventas que les deparaba la celebración de la feria de San Bartolomé. 

A la caída de la tarde el eji-
do se poblaba con casi todo el 
vecindario, incluidos milita
res sin graduación, ávidos de 
esparcimiento y de bailongo 
al son de la dulzaina y el tam
boril , lo cual no era impedi
mento para que se formaran 
grupos más o menos familia
res que danzaban y cantaban 
al son de las tejoletas. En ver
dad aquel espectáculo debía 
de ser grato para la vista y 
contagioso de alegría sana, en 
el que casi todo el mundo co
mía pan con tortilla cuyas va
riedades -escabeche, chori
zo, jamón y cebolla- perma
necen en la gastronomía local. 
Y de postre, los menos pu
dientes, aquellos riquísimos 
torraos que no he vuelto a co
mer ni a ver desde los lejanos 
tiempos de mi infancia. - - ···.·-- _;;;¡,:;;. ___ _ 

vinieron a esa villa después de 
explotar laboralmente al san
to labriego y a los ángeles que 
le ayudaban, o antes. 

El pozo de aguas claras que 
aparece en la maqueta era una 
obra de albañilería induda
blemente mudéjar. El brocal 
quedaba encubierto por un ci
lindro de ladrillo que remata
ba en una bóveda hecha por 
el procedimiento de aproxi
mación de hiladas. Se le cerra
ba con una puerta de madera 
y mediante un candado, cuya 

llave se guardaba co
mo oro en paño en la 

El cobertizo de los tres ar
cos hacía las veces de atrio y 
de sala de juntas en que se 
reunía la cofradía para cele
brar la preceptiva junta anual 

~ ..- ... 

·.~·· 

casa del guarda ma
yor. El agua era ex~ 
traída mediante una 
garrucha y un cubo 
que en los orígenes se
ría de madera. Este 
sistema de proteger el 
agua no podía ser más 
Jógico. Imaginemos, 
por ejemplo, que al
gún criminal -caso 
que se ha dado más de 
una vez- arroja un 
animal muerto en és
te de la ermita; ¿Qué 
hubiera sido de los in
quilinos de ella aca
rreando el líquido te
soro desde la huerta 
de Laredo, antes de 
Villazón? Por otra 
parte esa carro-ña só
lo hubiera sido descu
bierta cuando el he
dor ascendiera hasta 
el brocal, cuando el 
cadáver ya llevara va-

a fin de rendir cuentas, elegir 
nuevos cargos y aprobar el ac
ta de la reunión anterior. De ' 
paso se hablaría de cómo ve
nía el tempero y de la influen
cia de éste en la próxima co
secha. Como este ámbito ca
recía de poyos en su contor
no interior, podemos suponer 
que aquellas reuniones eran 
breves. Por el contrario, en la 
fachada Sur sí los había y ca
si sólo eran utilizados por el 
senado de los mayores -hoy 
de la estúpidamente llamada 
tercera edad; a la que no ten
go inconveniente en llamar 
cuarta o última, como se 
quiera-. La irreverencia y la 
incontinencia que padecemos 
todos los españoles desde 
siempre , lo convirtieron en 
mingitorio, por lo que vino 
muy bien el cierre de dos ar
cos y la inst~lación de la ac
tual verja que, como muy 
bien han recogido en la obri-
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ta a que me refiero, procede 
del templo de Jesuitas a con
secuencia de aquel disparate 
al que se conoce como Desa
mortización; con ello queda 
dicho cuándo fue instalada 
allí. 

Don Miguel de la Portilla 
(1-143) apunta que san Isidro 
y María de la Ca1?_eza, su es
posa, vinieron a Alcalá en el 
año 910 -a esto se lo llama 
precisión histórica- , pues es
ta últim.a había nacido en los 
Carraquices, que era del terri
torio complutense, «y se ha de 
notar que estaba Carraquices-

del Xarama para acá. Don 
Miguel, evidentemente, siem
pre barría hacia dentro. Así 
pues, fue buena idea dar el 
nombre de esta Santa a la pla
za existente hoy donde conflu
yen las calles de Núñez de Bal
boa y de V elázquez; dos nom
bres que vienen a e&e barrio 
como a un santo dos pistolas, 
pero ahí están. Aún más nos 
ilustra Portilla. En 1-568) di
ce que los Vargas, patrones de 
San Isidro, vinieron a Ajal
vir, pero no nos dice cuándo 
ni de dónde ; así nos queda
mos con las ganas de saber si 

rios días en el fondo. 
Fue un gran dispara
te al cegar este pozo 
hace medio siglo, por-
que su fondo nos hu
biera proporcionado 
ricas noticias acerca 
de su origen. ¿Fue 
anterior a la erección 
de la ermita? 

En cuanto al incen
dio del que se habla en el li
bro que ha dado pie para hil
vanar -o zurcir- estas no
ticias, he de declarar que no 
ha existido nunca. La ermita, 
que fue violentamente ocupa
da en julio de 1936 y destrui
da la sencillota imagen del 
Santo, estuvo destinada, al 
menos hasta finales de 1937, 
a cuartel, o algo parecido, de 
milicias, probablemente de 
Artillería. Estas milicias, tan 
pésimamente abastecidas co
mo indisciplinadas, quema
ron a lo largo de ese bienio to
da cuanta madera hallaron a 
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mano, más la que traían de 
otros lugares. Así fue como ar
dieron todas las puertas, los 
bancos y los altares laterales, 
que procedían -otra vez la 
Desamortización- de Carac
ciolos, como las imágenes de 
los lienzos que los embelle
cían . 

Lo mejor de esta obrita, sin 
duda, las palabras del párro
co Inocente López Moraleda. 
Sinceras como una pública de
claración y por ello admira
bles. «Sin orfebrería de valor, 
sin ornamentos ricos, sin pin
turas, sin imágenes», son na
da menos que la historia de 
una parroquia narrada por su 
protagonista y creador con 
sencilla elocuencia. 

Así es como termina este 
memorial en el que su autor 
aplaude a la restauración y a 
la publicación de ese librito 
cuyo título es nada más y na
da menos que este: Libro-guía 
del visitante de la ermita
parroquia de San Isidro La
brador. Crónica de su última 
restauración. Pero que tam
bién incluye noticias sobre 
otras ermitas complutenses; 
noticias urbanísticas de las 
eras de San Isidro; la pintura 
mural en Alcalá; biografía de 
don Manuel Laredo; la vega 
del Henares y abundantes no
ticias sobre fuentes históricas 
y bibliografía. Si este memo
rial no fuera a caer en el saco 
roto -por efímero- de las 
páginas de un periódico ca
bría preguntar por qué no se 
ha hecho ese volumen en un 
papel con menos brillo, pues 
su cuché espejea mucho, difi
cultando la lectura enorme
mente, en lo cual, al menos, 
están de acuerdo los dos ex
combatientes citados al prin
c1p10. 

José GARCIA SALDAÑA 
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URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 

EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 

e/ Antequera, 1 (Local 1 J Tel.: 882 62 03 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Plaza del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO (Madrid) 

Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 
nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar· y rentabilidad. 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

<garganta, nariz J oídos). 
• GnALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama). 

• APARATO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU . 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICIOll DE HORA DE LUNES A VIERNES DE.10 a 2 y DE. a 8 
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Dos «gallardonistas» reconocidos, Esther García y Gustavo Severién, se aplican muy sonrientes a la faena. norencio Campos se reconoce 
un experto en pegar carteles y da la receta para hacerlo bien: ccLo que hace falta es tener una buena cola y un buen carteb•. 

LOs políticos estrenaron campaña utilizando diversos métodos 
para poner sus carteles, «que no sirven para nada» 

El que pega primero, pega dos veces 
La «pegada» transcurrió can buen humar y na anécdotas 

Todos coinciden en lo mismo, que lo de los carteles electorales apenas sirve para nada; pero todos 
han vuelto a utilizarlos de una u otra manera; algunos recurren a la sofisticación mientras que otros 
apuestan por el clasicismo. Hay quien prefiere hacerlo «a la americana» y realizó una ccpegada» simbó
lica con discurso de candidato incluido. El caso es que a la clásica hora de las brujas -las doce en 
punto de la noche-, cuando comenzó el día 12 de mayo, fueron muchos los que salieron a pedir el voto 
de los alcalaínos exhibiendo sus carteles. Todos se lo tomaron con muy buen humor y no faltaron las 
alusiones a quienes llevaban o no llevaban cola ... lógicamente para hacer la pegada. El caso es que 
lo de los carteles ha perdido prácticamente toda su utilidad para convertirse en algo puramente simbó
lico, que eso sí, mantiene el carácter de nocturnidad que ha tenido desde hace veinte años. 

La noche de inicio de cam
paña se desarrolló con total 
normalidad y aún puede de
cirse que con buen humor, 
una licencia que los políticos 
se permitieron justo en el mo
mento del pistoletazo de sali
da de unas jornadas en las que 
unos y otros lanzarán sus crí
ticas al adversario y habrá in
cluso quien procure «despelle
jar» al rival más directo. A 
partir de ahí surgieron hasta 
sorpresas y hechos curiosos. 

El celo de Izquierda Unida 

militantes. Por eso fue sor
prendente que utilizaran pa
pel de celofán. 

«Y o he pegado en mi vida 
13.214 carteles. De todos mo-

dos , tenemos pensado pegar 
unos 10.000 carteles en esta 
campaña y , puesto que cada 
cartel sale a dos votos , esta
mos seguros que vamos asa-

car veinte mil votos», asegu
ró el todavía concejal Francis
co González Adrada bien ata
viado con chándal para la oca
sión: «Esos veinte mil votos 
nos van a dar ocho concejales 
y cuarto». 

Sin embargo, el candidato 
de IU José Miguel Polo no es
tuvo conforme con la cantidad 
de votos: «Yo creo que el com
pañero Paco está atravesando 
una etapa de declive ; desde 
que no ha querido ir en las lis
tas electorales está casi en la 
tercera edad. El resultado que 
nosotros esperamos en estas 
elecciones es una horquilla en
tre once y trece concejales , 
por supuesto. Y eso que entre 
Florencio y Bartolo nos quie
ren dejar en menos dos con
cejales a IU. Lo que les pasa 
es que chochean, como Paco». 

No es que los militantes de 
IU pusieran mucho celo en la 
pegada de carteles, entendien
do esto como una especial di
ligencia, aunque seguro que 
los participantes en la pegada 
aseguran este extremo sin du
darlo. Al hablar del celo de IU 
en la pegada nos referimos a 
que utilizaron papel de celo
fán para fijar los carteles a la 
pared, lo que sin duda cons
tituyó la mayor sorpresa de la 
noche. Y es que la izquierda 
es la que más puede presumir 
de pegar carteles con el méto
do tradicional, es decir, con el 
cubo, el engrudo y el cepillo, 
y todo ello por la experiencia 
que acreditan muchos de sus El CDS pegó sus carteles después del ccprecalentamienton con una cena de militantes. 
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Urbano Brihuega se empeñó en pegar el cartel en el sitio más alto y no llegó. Y Bartolomé González sujeta su cartel a la pared. 

González Adrada es capaz 
de sentar cátedra en esto de la 
pegada de carteles: «Lo mejor 
es pegarlo un minuto antes de 
que termine la campaña elec
toral echándole un cubo de co
la encima de la cabeza del ad
versario como hice yo con Pe
dro Enrique Gómez una cam
paña electoral. Eso fue cuan
do creíamos que los votos se 
conseguían con los carteles, 
algo que ya hemos superado. 
Recuerdo que Pedro Enrique 
y yo nos echamos un cubo de 
cola por encima para ver 

quien ponía el último cartel 
de la campaña en la plaza de 
Cervantes». 

Y claro, había que pregun
tar cómo es que no llevaban 
cola para pegar los carteles: 
«Cola, haberla hayla», contes
tó Silvia Uyarra. «Estamos en 
la época de las nuevas tecno
logías», afirmó Polo, quien 
explicó la mejor manera de 
pegar un cartel: «Se coge la ca
ra del candidato, en este caso 
la mía, se le aplana contra la 
pared, y luego en las esquinas 
se le pone el celofán. Espera-

VOTA 

mos que por lo menos aguan
ten veinticuatro horas». Gon
zález Adrada señaló que «no 
le hemos pedido permiso a 
V elasco, concejal de Medio 
Ambiente, para pegar los car
teles porque dice que nos va 
a poner 15.000 pesetas de 
multa, pero como vamos a ga
nar las elecciones, seguro que 
hay algún defecto de forma en 
la multa y el pleno del ayun
tamiento nos la quitará». Y 
por último, Emilio Muñoz 
puso de relieve que «empeza
mos a pegar nuestros carteles 

en un sitio tradicional de iz
quierdas, en el distrito 111, un 
barrio claramente obrero y 
allí es donde vamos a empe
zar como gesto simbólico». 

El PSOE sí utilizó el método 
: clásico con la cola 

El PSOE sí hizo la pegada 
tradicional, es decir, salieron 
sus militantes con carteles, cu
bos, cepillos y cola. Y claro, 
también les llamó la atención 
que IU llevaran celofán: «El 
problema es que IU siempre 

Cll5 

El verdadero CENTRO 
NI LOS UNOS NI LOS OTROS 

MANUEL GALVAN FRADEJAS JOSE FERNANDEZ ACERO FRANCISCO PAISANO TUSTE 
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José Miguel Polo, de Izquierda Unida, apoya su cartel a dos manos, derecha e izquierda. Y Manuel Galván y Abdón Solís, del CDS, ya . 
se han hecho un sobrenombre famoso como «Don Quijote» y <<Sancho Panza,1. 

tienen celos por el lugar de la 
izquierda que no ocupan y 
ocupa el PSOE. Nosotros he
mos pegado muchos carteles y 
lo vamos a seguir haciendo», 
reveló el secretario general del 
PSOE, Francisco Muñoz, 
quien reconoció que la pega
da de carteles «es fundamen
talmente simbólica; de lo que 
se trata es de manchar la ciu
dad lo menos posible». 

Florencio Campos se mos
tró como un avezado pegador 
de carteles: «He pegado mu
chísimos en mi vida. Lo pri
mero que hay que hacer para 
pegar un cartel es tener una 
buena cola y un buen cartel. 
Parece una tontería, pero un 
cartel que no tenga buen pa
pel se pega muy mal. Además, 
la cola tiene que estar muy 
bien diluida. Otra cosa indis
pensable es dar una buena 
mano de cola sobre la super
ficie que se pega y tener pa
ciencia para que el cartel no 
se arrugue. Tienes que tener 
mucho cuidado para no dejar 
picos o huecos por los que te 
metan el dedo y te lo arran
quen». 

«¿Van a pegar con cello los 
de IU? Pues seguramente ma
ñana no tendrán ningún car
tel; estarán todos en el suelo», 
sentenció Florencio Campos , 
quien afirmó que «lo de los 
carteles es muy testimonial; 
las campañas se hacen ahora 
inás en medios de comunica
ción y por medio de reunio
nes sectoriales. Antes lo de los 
carteles representaba la ale
gría de salir a pegar cuando 
antes de poder pegar lo que 
ocurría es que te pegaban a ti. 
Estaba el riesgo de tener que 
correr por delante de la poli
cía». 

Fiel a sí mismo, Urbano 
Brihuega hizo referencia a 
IU: «Nosotros siempre hemos 
tenido más cola que ellos», y 
lo dijo mostrando varias ca-
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jas. Lo peor para él es que pa
ra hacerle la foto de rigor, a 
él, que pasa por ser uno de los 
candidatos más bajitos del 
PSOE, le dejaron el lugar más 
alto para pegarlo. Y la verdad 
es que no lo hizo demasiado 
bien: «Pues yo soy el que más 
carteles ha pegado de la agru
pación socialista de Alcalá». 

El buen humor continuó 
entre los socialistas: «Creo que 
en la foto de su cartel, Barto
lomé ha salido con un peina
do afro muy guapo. Y o no lo 
he visto pero me han dicho 
que se ha hecho un cardado de 
pelo muy majo». 

El inicio de campaña 
«aniericana>> del PP 

A las doce de la noche del 
viernes 12, como manda la 

ley, el PP inició su campaña 
y lo hizo de manera muy dis
tinta al resto de los partidos. 
En la sede popular, el candi
dato Bartolomé González, 
pronunció un_ discurso en el 
que dio las pautas a seguir por 
los afiliados en la campaña: 
«No vamos a entrar en desca
lificaciones, ni en provocacio
nes», aseguró Bartolomé Gon
zález, quien recibió una fuerte 
ovación de los asistentes. A 
partir de ahí, los populares 
pusieron simbólicamente en el 
escaparate de su nueva sede 
en la plaza de Cervantes sen
dos carteles del propio Barto
lomé González y de Alberto 
Ruiz Gallardón. 

El candidato popular reco
noció su inexperiencia en la 
pegada qe c<1;rteles: «Esto a mí 
se me da muy mal porque lo 

mío no es pegar carteles. Hay 
que reconocer que la izquier
da maneja mejor la cola y el 
cepillo a la hora de pegar, pe
ro solamente a la hora de pe
gar carteles. Me entero ahora 
de que IU ha cambiado la co
la por el cello y no sé por qué 
motivo; supongo que será por 
motivos ecológicos». 

Bartolomé González asegu
ró que las pegadas de carteles 
no tienen ya a estas alturas de
masiada importancia en una 
campaña electoral: «Hay que 
ir modernizándose porque la 
campaña tiene que ser parti
cipativa, con debates y dan
do la oportunidad a los veci
nos de que se expresen. Para 
lo único que sirven los carte
les es para ensuciar la ciudad 
y no se consigue nada con 
ellos». 

Los militantes de Izquierda Unida se preparan muy aguerridos para la batalla electoral. 
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«Nosotros siempre hemos 
hecho campaña más con ban
derolas que con carteles», di
jo Bartolomé González. Gus
tavo Severién dijo: «Los pega
mentos son buenos para los 
carteles y para muchas otras 
cosas pero nosotros utilizamos 
la cola para otras cosas». 

La sofisticación del CDS 
Después de una copiosa ce

na, un grupo de militantes del 
CDS salieron a iniciar la cam
paña. Y lo hicieron de lama
nera más sofisticada que se 
pudo ver en la jornada; a las 
doce en punto de la noche y 

después de colocar varios car
teles plegados en el quiosco de 
la plaza de Cervantes, el can
didato los desplegó utilizando 
unas cuerdas como si del des
cubrimiento de una placa de 
inauguración se tratara: «Des
de luego, nuestros carteles son 
los más centrados de todos; 

Militantes del PP exhiben los 
carteles con las efigies de sus 
candidatos a las elecciones del 
día 28 de mayo. 

están tan centrados que están 
orientados justo enfrente de 
mi futuro despacho en el 
ayuntamiento». 

Si el PSOE utilizó la cola, 
si IU utilizó el celo, si el PP 
dijo que utiliza la cola para 
otras cosas, el candidato del 
CDS, José Fernández Acero 
apuntó lo siguiente: «Lo que 
pasa es que son unos groseros 
unos y otros y además unos 
mentirosos. Nosotros de for
ma simbólica hemos pegado 
nuestros carteles en una este
la que vamos a desenrollar y 
a partir de mañana seguire
mos la dinámica de los otros 
partidos, es decir, hacer la 
clásica pegada. Todos ellos 
han mentido descaradamente 
y van a pegar por todos los si
tios. Ahora pido en serio a to
dos los que participamos en la 
campaña que respetemos 
nuestros monumentos». 

El buen humor continuó. 
Francisco Paisano Yuste, al 
que por su afonía considera
ron sus compañeros como un 
indiscutible orador, aseguró 

BIENVENIDO A TU CASA 
COOPERATIVA DE VIVIENDAS "VECINOS DE ALCAIÁ DE HENARES" 

Situada en el Nuevo conjunto residencial Espartales-Sur, promueve /,a construcción de 77 viviendas de 2, 3 y 4 dormitorios en 
régi,men de V.P.O, a riguroso precio de coste, y desde 8. 700.000 ptas., con garaje incluído. 
Amplias zonas verdes, con excelentes servicios deportivos, docentes, comerciales y sociales. 

Lo r¡Ue tú necesitas, tu prapia casa y un entorno confortable. 
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Los efectivos de Acción Local, con su candidato Santos Mercader a la cabeza, también salieron a pegar carteles y encima dicen que espe
ran sacar cuatro o cinco mil votos; y José Femández Acero, del CDS, se puso en plan electoral y su postura imita a sus carteles. 

que «los de izquierdas levan
tan el puño izquierdo, los de 
derechas levantan la mano de
recha, y nosotros, éomo somos 
del centro, levantamos otra 
cosa. No sólo levantamos ale
gría, sino que damos placer». 

Manuel Galván aseguró 
que en esto de la pegada «los 
hay que ni tienen cola y no me 
extraña que utilicen el celo o 
cualquier cosa. Nosotros tene
mos cola para usarla en lo que 
haga falta, incluso para pegar 
carteles. Y a sabes que dicen 
que el buen paño, en el arca; 
tenemos cantidad de carteles 
dentro de nuestra humildad, 
modestia y falta de dineros, 
porque hay que decir que el 
dinero del CDS es ganado 
honradamente, por eso el po
co dinero que tenemos está 
muy bien gastado». Galván no 
quiso reconocer que la expe
riencia en la pegada de carte
les es patrimonio de la iz
quierda: «Nosotros somos tan 
progresistas como el que más; 
a mí no me pongas a la parte 
de la derecha. Posiblemente 
sea cierto que Paco González 
Adrada haya pegado lo que 
dice, trece mil y pico carteles; 
esos y más, y hasta con la len
gua si quiere, pero tampoco 
nosotros somos mancos». 

Acción Local utilizó 
el método clásico 

Acción Local participó en 
el inicio de la campaña utili
zando el método tradicional, 
es decir, cubo, cepillo y cola. 
Eso sí, Rosi Cañete afirmó 
que el resto los partidos no tu
vieron tanta ilusión como 
ellos: «Están todos muy ma
chacados, muy aburridos, y 
yo creo que no se atreven a 
pegar carteles. Nosotros tene
mos una ilusión tan tremen
da y unas fuerzas tan grandes 
que aquí estamos. Llevamos 
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Dos ccbajitosn de distintos partidos, Urbano Brihuega (PSOE) y 
Abdón Solís (CDS) se dan la mano muy sonrientes. 

ya muchísimos carteles pega
dos ... ¡y los que vamos a 
pegar!». 

«En Acción Local llevamos 
cola hasta las mujeres», dijo 
Rosi Cañete mostrando el cu-

bo y el cepillo. Santos Merca
der, número uno de la candi
datura, señaló que «en Acción 
Local utilizamos la cola para 
cosas diversas». «Entre otras 
cosas la vamos a utilizar para 
pegar y despegar todo lo que 
haya bien o mal hecho dentro 
del ayuntamiento cuando lle
guemos nosotros», dijo Rosi 
Cañete, a lo que apuntó San
tos Mercader: «Algunas cosas 
están bien hechas». «Apunta
ditas, diría yo», comentó Ro
si Cañete añadiendo Merca
der: «Hilvanadas, más que 
otra cosa». Y como la cosa se 
ponía ya casi en plan de mo
da, Rosi Cañete zanjó las pun
tualizaciones técnicas: «TÚ es 
que entiendes de costura». 

Y Santos Mercader señaló 
ante las elecciones: «La ver
dad es que estamos muy ilu
sionados, con muchas ganas». 

Los socialistas esta vez no se dejaron arrastrar por los augurios y sonrieron en grupo. 

20 de mayo de 1995 



Manuel Lucena 
Cattdr.ítiro de FilO!Ofía 

y Letras U.A.H. 

Juan l. Villalba 
Subdirector 

Politécnico U.A.H. 

Eusebio Espinosa 
Profesor de Enseñanza 

Sttundaria 

Enrique González 
Profesor de Erutñanza 

Sttundaria 

Manuel Sanz 
Delegado CCOO Urbascr 

Ricardo García 
Director 

Politécnico U.A.H. 

Julio Soriano 
Ingeniero Técnico 

Mantenimiento U.A.H. 

Félix Gómez Alba 
Profesor de Erutñan.za 

Sttnndaria 

Juan M. Martínez 
Profesor de Enstñanza 

Sttundaria 

Martín Bias 
Ejerutiva CCOO Alcalá 

Angel Díaz 
Stt. GraL CCOO Alcalá 

Jacinto Navlet 
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Mª Carmen Sastre 
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Sttundaria 

Juan Basabe Blanco 
Profesor de Erutñanza 
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Luis Calvo 
Ejerutiva CCOO Alcalá 

Luis Suárez 
Abogado 

Profesionales, enseñantes y sindicalistas 
piden el voto para Izquierda Unida 

Bajo el gobierno municipal del PSOE, 
Alcalá ha visto cómo se reducía su calidad de 
vida, convirtiéndose en una ciudad incómoda, 
desarticulada e inhóspita para la mayoría de 
sus vecinos; con grandes problemas de paro, 
falta de viviendas y con falta de proyección 
de la ciudad; las únicas iniciativas que hemos 
presenciado en esta legislatura han sido para 
dejar una situación económica absolutamente 
caótica, producto de su incapacidad para ges
tionar correctamente una ciudad tan impor
tante como la nuestra. 

Alcalá necesita un nuevo impulso transfor
mador que abra puertas a la esperanza; un 
cambio real que nos permita a los alcalaínos 
encarar una nueva etapa ilusionante, que po
sibilite que el nuevo equipo municipal salido 
de las urnas afronte en positivo las soluciones 
de los problemas del desempleo, de la falta de 
vivienda y de una mayor y mejor calidad de 

vida; la ciudad necesita urgentemente poner 
en marcha la revisión del Plan General de Or
denación Urbana, que planifique la vida mu
nicipal y busque un equilibrio entre el nece
sario desarrollo industrial y de los servicios. 

El candidato a la Alcaldía de nuestra ciu
dad, José Miguel Polo, técnico en una de las 
importantes empresas de Alcalá, representa el 
perfil de capacidad, honestidad y compromi
so que impregna toda la candidatura de Iz
quierda Unida. 

LAS PERSONAS QUE FIRMAMOS ESTE 
MANIFIESTO PEDIMOS EL VOTO DE TO
DOS LOS CIUDADANOS/AS PROGRESISTAS 
Y DE IZQUIERDAS PARA CONVERTIR A 
JOSE MIGUEL POLO EN EL NUEVO ALCAL
DE QUE NECESITA ALCALA DE HENARES. 

Alcalá necesita 
un nuevo impulso. 
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Profesora de Enstñanza 
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Cte. Empresa La Stda B. 
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Domingo, día 21 de mayo, a las a de la tarde 
en la plaza de Cervantes 

MITIN DE IZQUIERDA UNIDA 

Intervendrán: 

Angel Pérez Martínez 
Candidato a la Presidencia de la 
Comunidad Autónoma de Madrid 

Francisco José Pérez Esteban (Candidato a la Asamblea de Madrid) 
José Miguel Polo (Candidato a la Alcaldía de Alcalá de Henares> 

Angel Pérez Martínez (Candidato a la Presidencia de la comunidad Autónoma de Madrid> 

Jueves, 25 de mayo, a las a de la tarde, en la plaza de la Juventud 
Cierre de campaña 

Intervendrán: 

Silvia Uyarra (Candidata a concejal de Alcalá de Henares> 
Mariano santiso (De la Presidencia Federal de Izquierda Unida> 
José Miguel Polo (Candidato a Alcalde de Alcalá de Henares> 

La razón 
de la izquierda 



- Creación del Consejo Municipal de Medio Ambiente y 
Carta Ambiental de Alcalá. 

- Finalización de infraestructuras de abastecimiento y 
saneamiento de agua. 

- Plan de Permeabilización Urbana de la vía del tren y 
creación de barreras verdes. 

- Parque Metropolltano del Henares. 
- Plan de uso del Parque de los Cerros y creación del 

parque Camarmílla. . 
- Revisión del Plan General de Urbanismo con 

participación social y abordar el Programa Especial del 
Casco Histórico .. 
11 Plan de Vivienda como ampliación del que se 
encuentra en marcha y Programa específico de 
Vivienda Joven. 
Programa de equipamientos sociales; mejora de los 
distritos y zonas verdes. 

- Programa de accesos a la ciudad, transportes y 
aparcamientos (nueva estación de RENFE al oeste de 
la ciudad). 
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- Reorganización poírtico administrativa de la gestión municipal. 
- Plan de equilibrio económico financiero de la Hacienda Municipal. 
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- Elaboración de un Programa Integral para la Infancia. 
- Escolarización pública desde los 3 años. 

Refundación de la Fundación Cultural Colegio del Rey. 
- Apoyo decidido a la creación cultural local. 
- Elaboración del Programa Estratégico Municipal del deporte. 
- Desarrollo y potenciación de las diversas políticas sectoriales: mujer, 

juventud, tercera edad, etc. 
- Gestión de la Ciudad Saludable. 
- Iniciativas de integración social y solidaridad. Programa de mejoras 

de accesos a discapacitados. · 
- Potenciar la participación ciudadana a todos los niveles con la 

puesta en marcha del Consejo Municipal de Participa~ión 
Ciudadana. 

- Fomento de la actividad empresarial apoyando la creación y 
mantenimiento de pequeñas empresas. 

- Ejecución de los proyectos públicos de suelo industrial y de servicios: 
La Garena, Parque Científico Tecnológico y Área de Servicios al 
Transporte de Mercancías. 
Rehabilltación de los Polígonos Industriales existentes. 

- Especial atención a las iniciativas de formación profesional y técnica. 
- Creación de una red de servicios de telecomunicaciones en ia_ 

ciudad. 
- Plan de f9mento turístico como actividad económica de servicios. 
- Apoyo al pacto terrttorial por el empleo COí)SEjnsuado con los agentes 

socicles y económicos. . 
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- Desconcentración de servicios y participación a través de las 
Delegaciones Municipales de Distrito. 

- Creación de la Oficina de Atención al Ciudadano. 
- Plan de reorganización del Parque Municipal de Servicios. 

Oficina de gestión y tramitación urbanística y plan de reforma 
administrativa. 

PRECISAMENTE 
ORA, 

VOTA 
PSOE PSOE 
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Francisco Muñoz, José Macías, Florencia campos y Jaime Lissavetzky 
participaron en un mitin con baile incluido 

Los socialistas centran sus críticas en el Partida Popular 
Los socialistas apostaron por la idea del mitin fiesta. Contrataron a la orquesta Escobarino y entre 

baile y baile se dirigieron a los vecinos en la plaza del Barro. La düerencia con respecto al mitin que 
el año pasado, en la campaña por las elecciones al parlamento europeo, es que si en aquella ocasión 
apenas hubo medio centenar de personas, en su mayor parte militantes del PSOE, esta vez hubo más 
de 300 en un mitin en el que los oradores se centraron sobre todo en las críticas hacia el Partido Popu
lar y en poner de manifiesto que una cosa son las elecciones generales y otra cosa son las elecciones 
municipales, a las que los socialistas dicen presentarse con las manos limpias y con hechos. 

Decididamente, los socialistas 
se dirigen al Partido Popular co
mo máximo rival en estas elec
ciones; el discurso socialista va 
encaminado a pre~enir a los elec
tores de un posib1e triunfo del 
Partido Popular. El sábado 13 de 
mayo el secretario general del 
PS.OE, Francisco Muñoz, pro
nunció su primer mitin y des
pués de un inicio simpático en el 
que dio tres razones por las que 
va a votar al PSOE -«Porque 
soy secretario general, porque 
voy en el número dos de la lista 
y porque · además me creo los 
planteamientos con los que me 
presento a las elecciones»-, re
pitió un discurso muy parecido 
al que ya había manifestado en 
la presentación de la campaña y 
de la candidatura. 

Concretamente señaló la para
doja que para él supone «que los 
alcalaínos puedan votar la can
didatura del PP cuando no la 
han podido votar ni ellos mis
mos, que se la han impuesto des
de Madrid». Francisco Muñoz 
argumentó también que el PP es 
un modelo de falta de democra
cia y que «están empeñados en 
dar la patada en el culo a Felipe 
González pero sobre los nuestros, 
quieren echar a Felipe González 
dando la patada a los municipios 
y en las comunidades autóno
mas». 

Según Muñoz, el modelo que 
propugna el PP es «centralista y 
vertical. La política para Alcalá 
la van a dirigir desde Madrid co
mo han hecho con sus propios 
candidatos en esta ciudad. Ni 
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siquiera los militantes populares 
de esta ciudad han podido elegir 
a sus candidatos; se los han im
puesto desde fuera como impon
drán la política a seguir para es
ta ciudad». 

José Macías centró su discur
so en los logros del PSOE en los 
dieciséis años que lleva de go
bierno municipal: «Yo no en
tiendo lo del miedo a que viene 
la derecha. Y o creo que hay que 
dar un voto de confianza a la po
lítica socialista. A mí no me da 
miedo la política de la derecha, 
pero sí me preocupa. Azoar ha 
dicho que nos abrían la puerta 
para que nos marcháramos; no
sotros queremos una España en 
libertad, una España de todos y 
no una España de izquierdas y 
otra de derechas; son ellos los que 
están dividiendo a España». Ma
cías afirmó: «A Alcalá, desde que 

los socialistas estamos en el go
bierno municipal, no la conoce 
ni la madre que la parió. Es ver
dad que quedan muchas cosas 
por hacer, pero mientras hay co
munidades y ciudades a las que 
les falta el agua, Alcalá la tiene 
garantizada para los próximos 
años». Macías puso como ejem
plo la fidelidad socialista dicien
do que él m~smo ha estado en las 
listas del PSOE desde 1979 y se 
refirió a algunos candidatos del 
PP, «que primero estuvieron en 
la UCD, luego en el CDS, luego 
han sido independientes y aho
ra están en el PP. No me extra
ñaría que cualquier día aparecie
ran con una camisa azul con el 
yugo y las flechas». 

El secretario general de la Fe
deración Socialista Madrileña, 
Jaime Lissavetzky, señaló que 
«precisamente ahora necesitamos 

CAMARA DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER A · Qo.~ C\)o.Qel'~ 
DE PELETERIA cp l «La piel a su medida» --
VENTA ··ARREGLOS • TRABAJOS A MEDIDA 

el. Daoíz y V elarde, 14 - Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
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un impulso con los votos de ciu
dades como Alcalá, porque lo que 
nos estamos jugando es el futuro 
de esta ciudad, de esta comuni
dad autónoma». Del Partido Po
pular dijo Lissavetzky que se 
presenta con un slogan trampo
so: «Dice que presenta solucio
nes. ¿Pero cómo se puede creer 
que el PP puede dar soluciones 
cuando lleva gobernando seis 
años en la ciudad más grande de 
esta comunidad, donde está el se
senta por ciento de la población. 
A lo largo de esos seis años el PP 
no ha hecho absolutamente nada 
por modernizar una ciudad». 
Lissavetzky afirmó que «las so
luciones que propugna el PP son 
para aquellos que tienen más po
sibilidades de adquirir una vi
vienda, o para aquellos que es
tán mejor situados en la socie
dad. Ellos no necesitan tantas 
soluciones». 

Por último, Florencio Campos 
ofreció un discurso entre senti
mental y ultraizquierdista. Ha
bló Campos de los tres amores 
que tiene -los niños, los ancia
nos y las mujeres- y que es por 
ellos por los que se presenta en 
estas elecciones. Señaló Campos 
que «SÍ la derecha gobierna en es
ta ciudad a partir del día 28 no 
le va a interesar escuelas para 
nuestros hijos , le va a interesar 
una educación elitist;:t que se la 
pueden pagar, y para nosotros la 
caridad. Tampoco se van a preo
cupar de nuestros mayores por
que ellos ganan bastante y lo tie
nen resuelto. Y para nuestros ju
bilados y jubiladas les dejarán la 
caridad. Tampoco se van a preo
cupar de nuestras mujeres por
que las suyas tienen criada; pa
ra las nuestras les dejarán la ca
ridad». «Tenemos que impedir 
que la derecha gobierne esta ciu
dad el día 29 , tenemos que go
bernarla nosotros para nosotros , 
que no nos la quiten», afirmó 
Campos. 

El mitin concluyó como había 
empezado, en forma de verbena 
con el baile celebrado con la or
questa Escobarino. 
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Mitin baja el sal en la plaza del Barra 

Izquierda Unida descarga su artillería en el PSOE 
Izquierda Unida no entusiasmó precisamente con el mitin celebrado en la plaza del Barro a mediodía 

del domingo 14 de mayo; con un sol inclemente fuera de la zona de arbolado, los pocos asistentes co
rrieron a refugiarse debajo de la sombra y dieron un aspecto un tanto desangelado a la intervención 
de los oradores. Razones ecológicas hicieron que muy poca gente se enterara del mitin, y es que la 
resolución de la presidencia de IU en Alcalá de pegar los carteles con papel de celofán hizo que estos 
aparecieran despegados a los diez minutos de pegarse, siendo muy poca la gente que se enteró del mitin. 

Claro que a lo mejor estos 
de los mítines empieza a can
sar: si la asistenca al mitin de 
IU fue discreta, fue mucho 
menor la cantidad de personas 
que había acompañado al PP 
en su mitin en la plaza del 
Primero de Mayo el viernes 
día 12 de mayo, aunque está 
claro que en esos barrios el PP 
se mueve «fuera de su terre
no». En cualquier caso IU tie
ne muy claro que por una par
te tiene que hacer bueno 
aquello del «programa, pro
grama, programa», de Julio 
Anguita, pero también que la 
cuestión es «descargar toda la 
artillería» en el PSOE. 

En el mitin de IU intervi
no Emilio Martín, candidato 
a un sillón de concejal en el 
ayuntamiento complutense al 
ir colocado en el cuarto lugar 
de la lista. Vecino del distri
to 111 y vinculado a la Asocia
ción de Vecinos Cisneros, 
Emilio Martín destacó en su 
intervención el abandono de 
la zona arqueológica del dis
trito 11 y del distrito 111. Des
de ese punto de vista criticó 
a la concejala de Cultura, Do
lores Pérez Quirós, al señalar 
que su política cultural no ha 
respondido a la expectativa 
existente, dada la importan
cia arqueológica que tiene 
Alcalá. 

Pero sobre todo Emilio 
Martín destacó «el abandono 
que_tiene del barrio el PSOE». 
Por todo ello Emilio Martín 
hizo una · llamada al voto de 
izquierdas para que sea para 
Izquierda Unida «como úni
co referente de la izquierda». 
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El coordinador de IU en 
Alcalá y candidato a la alcal
día, José Miguel Polo, tam
bién habló en estos mismos 
términos: «El único voto real 
de la izquierda es el de IU», 

dijo Polo para a continuación 
realizar un repaso de las de
ficiencias de gestión que acha
ca al equipo de gobierno: «En 
el tema de vivienda el PSOE 
ha fracasado porque de lo que 
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prometió que iba a construir 
en esta legislatura, las 2.000 
viviendas firmadas en la PSP 
con los sindicatos, sólo se han 
construido 28, lo que repre
senta poco más de un uno por 
ciento». 

«El PSOE sólo sabe vender 
continuamente proyectos», 
manifestó Polo para añadir 
que «no hacen más que ven
der promesas que luego no 
cumplen». Sobre Florencio 
Campos dijo Polo que «como 
miembro de la dirección del 
PSOE es responsable de la re
forma laboral y de la aplica
ción de los contratos basura 
para los jóvenes en Alcalá. No 
hay que olvidar que Alcalá es 
una ciudad joven y la refor
ma laboral está dañando las 
expectativas de futuro de una 
población que quizá sea la ge
neración mejor preparada de 
la historia pero, a su vez, la 
generación con menos expec
tativas de futuro por el bajo 
nivel de puestos de trabajo». 
José Miguel Polo señaló que 
«no se debe castigar al PSOE 
dándole el voto al PP; no es 
una solución adecuada porque 
lo adecuado es el voto a Iz
quierda Unida». 

Manuel Monereo, miem
bro de la presidencia de Iz
quierda Unida, hizo una in
tervención mucho más gené
rica de los problemas naciona
les y autonómicos que hay a 
juicio de IU. Monereo recor
dó la política fiscal del PSOE 
incidiendo en las medidas 
aprobadas de subir el nivel 
debido al fraude fiscal. Mone
reo señaló que «es un síntoma 
más de los apoyos que tiene el 
PSOE en CiU; cuando el 
PSOE ataca a la derecha quie
re que los electores se olviden 
del acuerdo que tiene con la 
derecha nacionalista vasca y 
catalana. Felipe González se 
mantiene pendiente de que 
Jordi Pujol no se levante una 
mañana diciendo que esto se 
ha terminado». 

PUERTA de Madrid 



Vino a un mitin electoral del Partido Popular en el distrito VII 

LUis Ramallo pronunció un discurso repleto de descalificaciones al PSOE 
El Partido Popular celebró un mitin electoral en la plaza situada sobre el aparcamiento de Caballería 

Española el pasado día 15 de mayo. En él participaron Elisa de Francisco Ramírez, nºS de la lista del 
PP y presidenta del distrito VII; Bartolomé González, candidato a la alcaldía de Alcalá y Luis Ramallo, 
vicepresidente del Congreso de los Diputados. Mientras que De Francisco y González se centraron en 
política local, Ramallo ofreció un discurso repleto de descalificaciones al Partido Socialista. 

El distrito VII celebraba las 
fiestas de su patrón, San Isidro, 
el día 15 de mayo. Aprovechan
do la coyuntura, el Partido Po
pular celebró un mitin electo
ral al que acudieron unas 200 
personas que ocuparon una 
parte de la plazoleta exterior 
del aparcamiento subterráneo 
de Caballería Española. 

La n°8 de la lista por el PP 
en Alcalá y presidenta del dis
trito VII, Elisa de Francisco 
Ramírez, se estrenó en cuanto 
a mítines electorales con un dis
curso que se centró en las ca
rencias del distrito. Se refirió 
concretamente a la necesidad 
de una escuela infantil, un ins
tituto de enseñanzas medias, 
instalaciones deportivas, la re
modelación del parque de San 
Isidro o la ampliación del club 
de Jubilados Cervantes. 

Por su parte, Bartolomé 
González, candidato a la alcal
día, acusó al ayuntamiento de 
dar ia espalda al distrito VII 

«porque aquí se vota mayorita
riamente al PP». González aña
dió que la política no se hace 
desde el primer piso del ayun
tamiento: «Desde el despacho 
del señor alcalde Alcalá se ve fe
nomenal, pero Alcalá hay que 
verla en la calle, hablando con 
vosotros y aguantando vuestras 
críticas. A partir del día 29, 
cuando nosotros gobernemos 
esta ciudad, podremos salir a la 
calle e ir con la cara levantada 
porque tendremos el valor su
ficiente y porque no habrá ni 
un solo vecino que nos diga que 
somos unos mentirosos». Gon
zález pidió el voto para su par
tido y rogó que no se diera un 
voto perdido: «Lo que quiero es 
ser alcalde de la ciudad que me 
vio nacer hace 27 años». 

«El felipismo se va a acabar» 
«Üs traigo buenas noticias: el 

felipismo se va a acabar». Así 
comenzaba Luis Ramallo su 

discurso en Alcalá de Henares. 
El vicepresidente del Congre
so de los Diputados tuvo la in
tervención más larga de la tar
de a pesar de su afonía y fue el 
que recibió más aplausos. Su 
discurso sólo tocó la política lo
cal en contadas ocasiones y se 
centró principalmente en una 
serie de descalificaciones al 
PSOE. En cuanto al presiden
te del Gobierno, señaló que «te
nemos un señor González que 
se ha metido en La Moncloa y 
no hay manera de sacarlo. Es
tá allí protegido por Jordi Pu
jol -lo nombró castellanizando 
el catalán-, protegiendo las in
versiones en Cataluña y olvi
dándose de mi Extremadura, 
de vuestra Andalucía y del resto 
de vuestra España. Cuando 
empezamos la transición a la 
democracia tenía gran orgullo 
de ser parlamentario. Hoy les 
digo a mis hijos que cuando co
nozcan a un amigo nuevo no le 
digan, por si se lo cuenta a su 
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padre, que soy diputado por
que va a decir ¡vaya con quién 
os juntais!». Añadió además 
que la democracia no la trajo a 
España Felipe González, sino el 
pueblo español, y recordó su 
participación en la fundación 
de UCD. «Cuando el señor 
González, bautizándonos como 
quiere, dice que esa derecha es 
un desastre, gracias a esto que 
él llama la derecha se vaciaron 
las cárceles de España, se lega
lizó el Partido Comunista y él 
pudo llamarse Felipe y dejar de 
llamarse Isidor.o». 

Luis Ramallo aludió también 
a Alfonso Guerra, vicesecreta
rio general del PSOE, al que 
acusó de llamar al fantasma de 
la guerra civil para poder ga
nar las elecciones. Para Juan 
Alberto Belloch, ministro de 
Justicia e Interior, también tu
vo una descalificación, en este 
caso estética: «Lo de Belloch yo 
no lo entiendo. Y o creo que ya 
no es ni juez. Demócrata no lo 
fue nunca. Dice que el aspecto 
estético de la derecha le produ
ce náuseas por el corte de tra
je, por los gestos y por las la
cas. Me pregunto si se mirará 
al espejo. ¿Cómo puede decir 
que lo estético le molesta si me 
han contado que lo ha visto una 
vaca y se le ha retirado la 
leche?» 

~ 
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«El Partido Popular nunca puede ser un partido de centro» 

Los centristas, a la arena electoral después de cenar 
«Pretendemos retomar la ilusión de 1982, y en Alcalá vamos a hacerlo a partir de nuestra presencia 

en el ayuntamiento, donde creemos que seremos la fuerza moderadora y la que hoy la ciudad precisa 
para reiniciar un rumbo decente, digno y honrado en la política local>>. Así resumió a PUERTA DE M.A
DRID el número dos centrista, ex-portavoz del CDS en 1987, Manuel Galván, el motivo de la vuelta 
al abanico político del CDS, durante la presentación de candidatos a los medios de comunicación en 
la noche de inicio de la campaña electoral, a la que los centristas se lanzaron «cenados y bien cenados». 

En el espectro político local re
surge un partido que se daba por 
extinguido: el Centro Democrá
tico y Social. Un partido que fue 
segunda fuerza política en esta 
ciudad en el año 1987 (11.700 
votos), que se hundió en 1991 
(2.765) y que se resiste a no ser 
fuerza política en 1995. Creen 
que pueden entrar en el ayunta
miento y ser la cuarta fuerza po
lítica de la ciudad, porque «nun
ca debió faltar esa cuarta fuerza, 
y venimos a servir, a trabajar, a 
devolver a la política esa digni
dad que otros han echado por los 
suelos», según Galván. 

José Fernández Acero, núme
ro uno en la candidatura centris
ta, va más lejos: «El poder co
rrompe y el gobierno del PSOE 
es buena muestra de ello. Las 
mayorías absolutas dan lugar a 
abusos de poder y estamos con
vencidos de que también caerá 
en esa trampa el PP, a menos que 
una fuerza esté vigilante, que le 
impida abusar del poder». 

En la precampaña se han pro
ducido las primeras descalifica -
ciones procedentes del PSOE ha
cia el PP. Una batalla o contien
da en la que el CDS no va a en
trar porque «venimos con humil
dad, sabemos lo que somos, lo 
que podemos ser, pero sin sober
bias, con absoluta convicción de 
que somos necesarios>>, comenta
ron los candidatos. Sin embargo, 
Manuel Galván hizo un comen
tario sobre algunos políticos, sin 
citar nombre ni partidos: «Que 
la gente sepa que no son los polí
ticos actuales, muchos de ellos, 
los que deben hacer la política, 
sino gente como nosotros, que 
venimos a trabajar, a atender y 
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dialogar». Y se darán de nuevo 
a conocer mediante el contacto 
con los vecinos, con la ciudada
nía, y «vamos a estar en todos 
aquellos actos que podamos o que 
se nos invite», añadió el candi
dato a la alcaldía, Fernández 
Acero. La campaña la basan en 
«panfletos» -fotocopias, porque 
los medios económicos no les han 
permitido hacer grandes 
alardes- sobre temas puntuales 
que van a distribuir a lo largo de 
la campaña, con diversos mensa
jes, como el de inicio: «Su falta 
se ha notado». 

La presencia local del CDS pa
ra estas elecciones no está muy 
lejos de la fulgurante aparición 
de Adolfo Suárez en el panorama 
nacional, por reconocimientos 
hacia el hombre que hizo posible 
la transición, y hacia quien mu
chos volvieron sus ojos buscan
do en él la «esperanza» para Es
paña. Es otro momento, otro 
tiempo. Suárez no ha vuelto a la 
política, sin embargo, y a sabien
das que no tienen el apoyo de un 
partido a nivel nacional, el CDS 
regresa a la política local y colo
ca en los puestos de salida a dos 
ex-concejales centristas que han 
permanecido fieles a sus siglas e 
ideas. 

Manuel Galván no puede por 
menos que explicar su llegada al 

CDS de Suárez, dado que curio
samente es un hombre que estu
vo al lado del viejo profesor, en 
el PSP de Tierno Galván. Cuan
do desapareció este partido, no 
se integró en el PSOE porque 
nunca le gustó el estilo que trajo 
desde Suresnnes y tampoco estu
vo en UCD: «Salté de una idea 
auténticamente de honestidad 
socialista real, y no felipista, a 
un partido que fue el CDS, por
que creí que la honestidad de 
don Adolfo Suárez era algo que 
tendría que reconocerse». Ma
nuel Galván comentó que hoy se 
está reconociendo, se le han da
do premios, "Y se ha quedado sin 
su casa de Avila por no poder pa
gar un préstamo que tuvo que 
pedir para curar a su hija y a su 
mujer, y la honestidad de la que 
está impregnado su partido, el 
CDS, está siendo reconocida, y 
no podemos ocultarlo en base a 
ese renacer de don Adolfo Suá
rez. El CDS puede recoger lo que 
todos sabíamos». 

La posición del CDS y su «Sa
ber estar», según Galván, como 
segunda fuerza política en el 
ayuntamiento es valorada como 
«importantísima para Alcalá». 
La pérdida del voto en las pasa
das, su no presencia en el ayun
tamiento en los últimos cuatro 
años y la bipolarización que ha 
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tomado el voto, izquierda
derecha, «no es buena ni para Al
calá ni para el país», aseguró 
Galván. Para el número dos cen
trista, el pueblo los puso fuera 
del ayuntamiento en 1991 y aho
ra «estamos aquí, porque cree
mos necesario volver al ayunta
miento de Alcalá. El pueblo es el 
que tiene que decirnos si debe
mos estar, y creemos que recono
cerá que somos hoy necesarios». 

Para los centristas, el PSOE 
"ººpuede llegar más bajo en su 
quehacer político a todos los ni
veles, nacionales, autonómicos y 
locales». Los candidatos centris
tas optaron por correr «UD tupi
do velo» y hablar lo menos posi
ble de los socialistas, «por des
gracia -dijo Galván- se habla
rá demasiado y no por nosotros». 

No hicieron lo mismo con los 
populares, contra los que arre
metieron, porque entre sus pre
tensiones está «el ocupar un 
puesto que no es el suyo>>, co
mentó Galván. En este sentido 
explicó que el PP «nunca puede 
ser de centro, debido a que en el 
momento en que adopte posturas 
centristas es bien claro que toda 
su gran masa de la extrema de
recha se le va a ir, masa que hoy 
lé apoya y le vota». 

Claro que con la inclusión en 
la lista popular de algunas per
sonas ajenas al PP -que ha dis
gustado a algunos simpatizantes 
y militantes-, procedentes de 
posturas centristas y partidos in
dependientes como el RIA -se 
creó para las pasadas y se extin -
guió- y que van en puestos de 
cabeza se podría pensar que el 
PP «pretende ser de centro», co
mentó Galván, y sentenció: 
«Nunca lo serán realmente». 

El puesto de centro es califica
do por Galván como «el puesto de 
la moderación, dignidad, ética, 
honradez y necesaria regenera
ción de la vida española, quepa
sa por el partido que en su día su
po hacer una muy digna transi
ción y que fundó Don Adolfo 
Suárez». 

Pilar NAVIO 
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Los propietarios de la cafetería El Escudo, la cafetería Momentos y el matrimonio que regenta el bar la Tablia. A la derecha, Antonio Zamorano 
y José Montalbán, propietarios de El Escudo, junto a las sillas apiladas de la terraza, que este año de momento no van a poder instalar. 

Los empresarios opinan que esta medida supondrá un grave 
perjuicio económico para sus negocios 

Los bares que tengan que cruzar una vía con tráfico rodado 
no obtendrán licencia para sus terrazas de verano 

Algunos empresarios alcalaínos del sector hostelero se han encontrado esta primavera con una desa
gradable sorpresa: si desde su establecimiento tienen que cruzar una vía con tráfico rodado para lle
gar a la terraza de verano que instalaban habitualmente, este año no se les concederá la correspon
diente licencia municipal. Los propietarios de los bares, cafeterías o pubes afectados se quejan de los 
graves perjuicios económicos que les supondrá esta decisión, de la que se les ha informado tarde y mal. 

despedir porque la terraza no se 
abre. Si esta gente quiere crear 
puestos de trabajo lo hacen muy 
bien. A mí esto me afecta porque 
pierdo dinero. Sin terraza saldré 
adelante como Dios quiera, pe
ro muy mal». 

que pagar y luego a ver qué pa
sa» añade el propietario de la ca -
fetería Momentos. 

La solución que aporta la es
posa y también propietaria del 
bar La Tablía es sencilla: «Plan
tar las terrazas o plantarnos en 
el ayuntamiento a que nos pasen 
el sueldo de los concejales o que 

nos indemnice el ayuntamiento 
por las pérdidas». Esta mujer 
añade que todavía no ha recibi
do notificación de que se les de
niega la licencia: «Nos hemos en
terado de la medida por un bar 
cercano que sí ha recibido la car
ta. A mí no me han dicho nada 
y si llega el 15 de mayo y yo ins
talo la terraza, viene el ayunta
miento y me pone una multa, y 
si no la pago me embargan. 
¡Venga hombre! No nos han in
formado de nada». 

Los empresarios hosteleros 
que han contactado con PUER
TA DE MADRID aprovechan la 
ocasión para hacer un llama
miento a otros afectados para que 
el próximo lunes, 22 de mayo, a 
las 9'00 horas, se concentren 
frente al ayuntamiento para 
reclamar. 

Antonio Zamorano es, junto 
con José María Montalbán, pro
pietario de la cafetería El Escu
do (el Victoria). En abril reali
zó la solicitud de la terraza de ve
rano que este establecimiento 
instala desde hace más de diez 
años en la plaza Victoria, justo 
enfrente del J:>ar. El 15 de mayo 
recibió una carta denegándole la 
licencia porque tenía que atrave
sar una vía de tráfico rodado. 
«Esta calle es peatonal, tiene una 
señal de peatonal en una esqui
na y una de dirección prohibida 
en la otra», concreta Antonio. 

La carta indica que el intere
sado puede poner un recurso 
contencioso-administrativo si lo 
estima oportuno. Antonio no 
confía en que ésta sea la solución: 
«No merece la pena porque lo 
presentamos hoy y tarda seis me
ses, cuando se ha pasado la tem
porada». 

Las bares del barrio de san Isidra molestas por 
la «competencia desleal» de un chiringuito 

Al día siguiente, Antonio Za
morano se personó en el ayunta
miento para pedir una explica
ción y fue recibido por un técni
co de la sección de planeamien
to. Pero la entrevista no satisfi
zo en absoluto al hostelero: «Me 
ha tratado fatal, con mucha in
diferencia, como si él fuera el 
dueño de aquello. Le he contado 
el tipo de contrato de arrenda
miento que tengo, los trabajado
res que había contratado y me ha 
dicho que eso era problema mío. 
Y prácticamente me ha echado 
del despacho. Creo que ese hom
bre tenía que estar en el paro ga
nando 45.000 pesetas porque no 
merece estar donde está, abusa 
de autoridad». 

Los perjuicios que esta deci
sión municipal causará a su ne
gocio son muchos: «Había con
tratado dos camareros para la 
temporada y los he tenido que 

20 c1e maro 11e 111s 

Como este empresario, mu
chos otros se han encontrado en 
la misma situación. Es el caso de 
los propietarios de los estableci
mientos bar La Tablía y cafete
ría Momentos (los dos ubicados 
en la e/ Río Torcón). «Se nos ha 
denegado el permiso cuando lle
vamos doce años haciendo lo 
mismo. La terraza es una inyec
ción de dinero, de eso nos man
tenemos, y si nos la quitan ten
dremos que cerrar el estableci
miento y marcharnos>>, declara el 
propietario de La Tablía. 

«Los impuestos nos tienen co
midos totalmente. En invierno 
estamos ganando para los im
puestos y para un camarero que 
puedes tener por horas. En vera
no se trabaja un poco más, eso si 
el tiempo te lo permite puesto 
que el ayuntamiento ya ha co
brado de antemano y nosotros en 
cuanto lo solicitamos lo tenemos 

A propósito de terrazas, el propietario de un bar ubicado en la zona 
del barrio San Isidro ha llamado a nuestro semanario para dejar cons
tancia de una queja acerca de la competencia desleal que, en su opi
nión, ha ejercido y pretende seguir ejerciendo un chiringuito que se ins
taló de forma provisional junto a la sede de la delegación del distrito 
VII, en la plaza Santa Maria de la Cabeza, junto a calle Núñez de Balboa. 

El citado chiringuito, regenta
do al parecer por personas de
sempleadas, se instaló con moti
vo de las fiestas de San Isidro que 
se celebraron en Alcalá del 12 al 
14 de mayo. El quiosco enganchó 
la luz al alumbrado público -se
gún nos dicen- y colocó una 
veintena de mesas y ochenta si
llas en la plaza de Santa María 
de la Cabeza. Las bebidas se sir
vieron a precios populares (100 
pesetas un botellín ó 250 un 
cuba-libre) lo que motivó que es
te chiringuito se llevara la palma 
en cuanto a público. 

El empresario que llamó a 
PUERTA l>E MADRID comen
tó la situación que se dio duran
te las fiestas. «Los clientes nos 
decían que con los precios que 

cobrábamos, comparándolos con 
los del quiosco, así podíamos ga
nar dinero. Pero es que yo con 
la luz gratis, el alcantarillado pú
blico y sin pagarle nada al ayun
tamiento también puedo poner 
esos precios». 

La cosa no acabó con las fies
tas; se ha comentado que el 
quiosco podría instalarse todos 
los fines de semana: «Toda la 
gente está que echa chispas. 
Quieren tramitar que se abra los 
fines de semana y hacer la puñe
ta a los bares del barrio. Yo he 
llamado al ayuntamiento y allí 
nadie sabe nada. No me opongo 
a que instalen una terraza, sola
mente digo que, si a mí me exi
gen unas normas y pagar unos 
impuestos, ¿por qué a ellos no?». 

PUERTA de Madrid 



El próximo año se realizará por subasta y no por sorteo 

ocho hosteleras se reparten la plaza de Cervantes 
para montar veladores durante la temporada 
La fórmula del sorteo no convence a los hosteleros con establecimiento 
en la plaza de Cervantes, que se consideran con mas derecho a ocupar 
ese espacio público que cualquier otro empresario 

Con más de un mes de retraso «V la consiguiente pérdida de dinero», tal y como señaló uno de los 
empresarios de la hostelería, el ayuntamiento realizó el sorteo de las ocho terrazas previstas para la 
temporada en la plaza de Cervantes. Este sorteo, tras no pocas controversias, tuvo lugar el jueves 18 
de mayo, pudiendo los industriales montar ya sus quioscos de bebidas y sus veladores cuando llevan 
otros en el resto de la ciudad casi un mes montados. Pero es que la polémica ha vuelto a protagonizar 
la adjudicación de espacio público en la plaza de Cervantes para montar veladores, ya que las solicitu
des han superado con mucho a la oferta existente que es de ocho veladores. En total se presentaron 
dieciocho, siete más que el año anterior, y es que en las ordenanzas municipales no se def'men crite
rios de zonas de influencia para instalar un velador, o lo que es lo mismo, que según el ayuntamiento, 
tiene el mismo derecho a instalarlo en la plaza de Cervantes un empresario con un establecimiento 
en el extrarradio que uno que tenga su establecimiento en la plaza de Cervantes. 

Finalmente se aceptó la fórmula 
del sorteo para al año que viene 
adoptar, previa modificación de la 
ordenanza, el criterio de concurso 
mediante subasta pública en la que 
se partirá de un precio tipo acorda
do por el ayuntamiento, algo que los 
industriales de la hostelería que hay 
en la plaza consideran muy negati
vo «porque si este año casi nos pe
gamos entre nosotros, el año que vie
ne , cuando haya dinero de por me
dio va a ser peor». Y es que, según 
Francisco García Osuna, propietario 
de La Botica, establecimiento en ple
na plaza, y a quien la suerte de la bo
lita le ha permitido montar este año, 
no se mostraba conforme con ningu
na de las dos fórmulas: «Yo tengo 
una cervecería en plena plaza de 
Cervantes y creo que tengo derecho 
a tener mi terraza en la puerta co
mo tiene cualquier otro bar en Al
calá. Se pueden citar muchos bares 
en los que los camareros tienen que 
cruzar muchos más metros de carre
tera de los que yo puedo cruzar en 
la plaza. Tampoco veo justo que las 
terrazas se hayan dado de alta el día 
1 de abril y que nosotros estemos ce
lebrando el sorteo el día 18 de ma
yo sin poder montar; eso sí, pagan
do el mismo dinero que aquellos que 
han montado el día 1 de abril». Gar
cía Osuna acudió al acto con su ase-
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sor, el abogado Cubero. Miguel Sán
chez, representante de El Gran Me
són de la RSD. Alcalá, se quejó de 
que «hay una falta de normativa to
tal. Nosotros hemos pensado por ló
gico que al estar al lado de la plaza 
o en la misma plaza de Cervantes, 
adquiríamos el derecho de instalar 

las terrazas, lo mismo que adquiri
mos los problemas que te produce 
cuando hay procesiones o cualquier 
otro acto, o cuando nuestros clien
tes no pueden aparcar. Pero no es 
así, nosotros no tenemos derechos so
bre una zona que pensábamos que 
era de nuestra influencia. Lo que sí 

está claro es que creo que la imagen 
de mi negocio, en la puerta de mi 
propio negocio, la tengo que dar yo 
y no otro». 

Todo ello suscita no pocos proble
mas y es que se montan quioscos en 
la plaza de Cervantes cuando algu
nos de los empresarios no tienen lo
cales en las inmediaciones: «Si hay 
una terraza en la puerta de mi esta
blecimiento, no hay duda de que 
cuando alguna persona necesite pa
sar al servicio va a pasar al mío», ha
bía apuntado Garcí;i Osuna antes de 
ser beneficiario de una plaza por 
sorteo. 

Finalmente los ocho agraciados 
fueron el gran mesón de la RSD. Al
calá, el restaurante El Casino, el pub 
Body, la heladería V enezzia, la cer
vecería la Botica, La Galería, Bara
taria y el restaurante Gringo Viejo. 
Quedó excluido por sorteo un esta
blecimiento que se encuentra en ple
na plaza de Cervantes, la hambur
guesería McDonalds, y otros muy 
cerca de la misma, como la maris
quería La Costa, el bar Tropezón, el 
bar Gredos y el bar La Oveja Negra 
entre otros. 
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El ayuntamiento considera que la causa es un vertido tóxico 
que se ha producido fuera de Alcalá 

Aparecen cientos de carpas y cangrejos 
muertos en el río Henares 

Cientos de carpas y cangrejos han aparecido muertos en el río Henares en los últimos días sin que de mo
mento se conozca la causa. Según el ayuntamiento de Alcalá, se debe a un vertido tóxico que, en cualquier 
caso, no ha tenido lugar en la ciudad complutense. La Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT), por su par
te, imputa las muertes al calor y a las tormentas que han removido el fango del río. Las investigaciones aún 
no han dado fruto y se espera que hoy o en fechas próximas se conozca algún dato aclaratorio. 

El ayuntamiento fue alerta
do la semana pasada por un ve
cino de que había muchos pe
ces muertos en el río a la altura 
de la ermita de la Virgen del 
V al y los técnicos municipales, 
acompañados por los de la 
CHT, realizaron una inspec
ción ocular y tomaron varias · 
muestras de agua. 

Según el concejal de Sani
dad, José Mª lrastorza, a la al
tura del puente de Los Santos 
de la Humosa, fuera del térmi
no municipal de Alcalá, encon
traron bastantes peces muertos, 
un olor pestilente que indicaba 
con seguridad que se había rea
lizado un vertido al río, y un 
porcentaje de oxígeno muy ba
jo en el agua. El concejal expli-

. caba ayer a PUERTA DE MA
DRID que no se sabe con exac
titud cuántas carpas han muer
to: «Hay personas que han es
tado en el río y han dado unas 
cifras. Algunos dicen que han 
llegado a contarlas una por 
una. Es cierto que había has-
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tante fauna muerta, pero la 
cantidad no la sé exactamente». 

lrastorza quiso recalcar que 
el ayuntamiento alcalaíno man
tiene la tesis de que la causa se 
debe a un vertido tóxico de fue
ra del término de Alcalá de He
nares: «Lo que es evidente es 
que ese vertido no ha tenido lu
gar en Alcalá y eso hay que re
petirlo hasta la saciedad. Vie
ne de aguas arriba». A pesar de 
ello, no quiso aventurarse a im
putar el hecho a empresas de 
Los Santos o de Azuqueca, an
te la consulta de este semana
rio. El responsable de Sanidad 
del ayuntamiento de Alcalá ex
plicaba que ha sido en todo ca
so un vertido menos importan
te que el de 1992, «aunque bas
tante fuerte» . 

Los técnicos de la CHT, sin 
embargo, tienen la impresión 
de que no se vertió nada nuevo 
al Henares y que la mortandad 
se produjo al empeorarse las ya 
de por sí malas condiciones del 
río, al subir la temperatura y 

producirse tormentas que han 
removido el fango del fondo, 
según el presidente de este or
ganismo, Enrique Noain. 

El presidente de la CHT qui
so subrayar que la calidad del 
agua en este tramo del río es ha
bitualmente muy mala porque 
hay un polígono industrial en 
el término municipal de Azu
queca cuyas empresas no dispo
nen de depuradoras y además 
un par de áreas industriales de 
la capital alcarreña no están co
nectadas a la depuradora mu
nicipal de Guadalajara. Noain 
explicó que sus técnicos toma
ron muestras del agua en varios 
puntos y que a la altura del 
puente de La Oruga, donde la 
corriente había arrastrado una 
treintena de peces muertos que 
quedaron atrapados junto a la 
orilla, tenía un porcentaje muy 
bajo de oxígeno. 

El puente de los Santos de la 
Humosa está fuera del término 
municipal de Alcalá y a más de 
5 kilómetros del de La Oruga, 

que se encuentra a las afueras 
de la ciudad complutense y, a 
pesar de que los técnicos de los 
dos organismos fueron juntos, 
cada uno de sus responsables se 
refirió a un puente distinto. 

Las muestras de agua se es
tán analizando y, en caso de 
que se verifique que la mortan
dad fue debida a un vertido, la 
sanción impuesta por la CHT 
puede oscilar entre uno y cin
co millones de pesetas. 

Por otra parte, técnicos del 
Servicio de Protección a la Na
turaleza de la Guardia Civil 
(SEPRONA) recogieron varios 
peces muertos que han manda
do analizar. 

<<Parece ser que es más 
barato hacer un vertido en 
el río que instalar 
una depuradora» 

La Sociedad de Pescadores 
Cervantes se ha mostrado afec
tada por lo ocurrido. Agustín 
Martín, secretario de la orga
nización, señala a este semana
rio que se trata «de uno más de 
los casos lamentables que ocu
rren con una periodicidad de
masiado alarmante; no sabe
mos por qué razones, pero lo 
sospechamos. Parece ser que es 
más barato hacer un vertido en 
el río que instalar una depura
dora». Martín añade que es 
muy complicado calcular la 
cantidad de peces muertos por
que m~chos de ellos no salen a 
la superficie hasta pasado un 
tiempo. 

Ante las afirmaciones de la 
CHT sobre la posibilidad de 
que la razón de la muerte de 
carpas y cangrejos hayan sido 
las tormentas, el secretario de 
la Sociedad de Pescadores Cer
vantes se mostraba dudoso: 
«Aunque están cayendo algunas 
tormentas hay tan poca aporta
ción de agua que no creemos 
que sea capaz de remover el 
fango del río, ni mucho menos. 
Si en estas fechas se notan es
tas mortandades es precisamen
te porque cualquier vertido in
cide de una manera más grave, 
ya que el caudal es menor que 
en otras épocas del año. 

Como anécdota, la Sociedad 
de Pescadores estaba en contac
to con la Federación Madrile
ña de Pesca y con la Delegación 
de Medio Ambiente de la Co
munidad de Madrid para la ce
lebración de un concurso el 
próximo sábado en el Campo 
de las Naciones. La intención 
era lraer la pesca conseguida al 
río Henares, cosa que, lamen
tablemente, ya no podrá ser. 
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Rosalía Roclñguez considera una frivolidad que 
el número t del PP pretenda la alcaldía: 

«Bartalomé González es un peligro 
público si llega a ser alcalde» 
«Cuando ha sido tesorero del partido ha sido 
incapaz de hacer cuentas y presentarlas» 

Rosalía Rodríguez sigue sin entender lo que ha ocarrido en el Partido 
Popular. En su despedida de concejala tiene muy claro que su ideolo
gía es la del PP, pero con lo que no está de acuerdo es con la gente que 
ha ocupado el actual PP en Alcalá: «Es una auténtica vergüenza y una 
pena muy grande que Bartolomé González haya vendido el partido de 
esa manera con tal de conseguir lo que él quería, ser el número uno en 
la lista. Yo me siento una persona del Partido Popular porque he estado 
muchos años trabajando, concretamente desde que se fundó, y sigo sin
tiéndome una persona del PP; por eso me duele esta situación». Rosalía 
Rodríguez afirmó que es 4Cl1Da auténtica &ivolidad que este señor pre
tenda ser el alcalde de Alcalá cuando ha sido tesorero del partido y no 
ha sido capaz de hacer cuentas y presentarlas. Nadie sabe qué ha he
cho con el dinero del partido durante ese tiempo11. 

La pregunta que se hace Ro
salía Rodríguez y que manifestó 
en las declaraciones realizadas a 
PUERTA DE MADRID es: «Si 
no ha sido capaz de rendir cuen
tas como tesorero del partido, 
¿será capaz de hacerlo como al
calde de Alcalá?» Pero para la ex
presidenta del PP en la ciudad 
alcalaína no solamente es Barto
lomé González el objeto de sus 
críticas: «Los siguientes en la lis
ta de candidatos se van a apro
vechar de unas siglas a las que 
hasta hace poco han denostado. 
Empezamos por Javier Zurdo, 
urdidor de campañas contra mí, 
que me ha tratado de despresti
giar para echarme del partido. 
Sabía este Zurdo que, conmigo 
en el PP, él no hubiera estado ahí 
porque yo jamás hubiera traicio
nado a la gente del Partido 
Popular». 

Rosalía Rodríguez tiene muy 
claro, y afirma haberlo tenido 
siempre, que la candidatura del 
PP tenía que estar formada por 
gente del PP: «Con la gente que 
siempre ha estado trabajando, 
con la gente válida que hay en el 
partido, y hay mucha, se hubie
ra podido hacer no una lista, si
no treinta candidaturas. Es una 
poca vergüenza cómo Bartolomé 
González ha pegado la patada en 
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el trasero a mucha gente para 
meter a esta pandilla que va na
da más a sus intereses persona
les. Si es que hasta hace un par 
de días eran enemigos acérrimos 
del PP e incluso me consta que 
intentaron meterse en el PSOE 
para salir elegidos concejales». 

La expresidenta del PP aña
dió: «El problema que tiene Bar
tolomé González es su carencia 
de escrúpulos. ¡Pues no dice que 
el PP va a hacer una campaña 
limpia, sin descalificaciones, sin 
meterse con nadie! ¡Pero si eso 
es lo que ha estado haciendo con
migo! Este es peor que los socia
listas porque él ha conseguido ser 
el presidente de la gestora y nú
mero uno de la candidatura ba
sándose en una campaña sucia 
para echarme, descalificándome. 
¡Si es que menuda trayectoria 
que tiene! No ha estudiado, no 
ha trabajado, no ha hecho nada 
en la vida; lo único que ha hecho 
ha sido arrimarse a mí para lue
go traicionarme. El que hace un 
cesto hace ciento y primero me 
traicionó a mí, luego traicionó a 
muchos afiliados y no me extra
ñaría que acabara traicionando 
a los ciudadanos». «Por lo que 
veo en el ayuntamiento -aña
dió- me da la sensación de que 
Florencio Campos está convenci
do de que va a ser alcalde, que 
lo tiene todo pactado y no con IU 
precisamente. Por experiencia sé 
que Bartolomé González es capaz 
de pactar con el diablo para con
seguir lo que a él personalmente 
le interese. Y de los que acaban 
de llegar me extrañaría aún me
nos». Rosalía Rodríguez señaló: 
«Entiendo perfectamente por 
qué Bartolomé González no quie
re entrar en descalificaciones en 
la campaña electoral. A lo mejor 
es que no le interesa porque iba 
a salir escaldado. Si él dice una 
a lo mejor le salen con veinte». 

Rosalía Rodríguez del Río 

Pasteleo 
Rosalía Rodríguez habla de 

traición y la justifica, entre otras 
cosas, «en el pasteleo que tiene 
con el PSOE en el ayuntamien
to. Desde que yo no estoy en el 
PP los plenos y las comisiones in
formativas son de guante blanco 
y no hay oposición del PP. ¡Si no 
hay más que ver a Pedro Escri
bano! ¿Alguien le ha oído ha
blar? Si es que ya no lo digo yo, 
que lo diga quien va habitual
mente a los plenos». 

«Voy a luchar con uñas y dien
tes para que esa pandilla de 'chu
pones' que vienen a aprovechar
se del PP no acaben saliéndose 
con la suya~., afirmó Rosalía Ro
dríguez para añadir: «Ya he ha
blado del número uno y también 
he hablado algo del número dos, 
pero voy a continuar. El tal Zur
do ha ido diciendo por ahí que 
a él le da igual el barco, que él 
lo que quiere es llegar al ayunta
miento. ¡Pero si es que se nota en 
la campaña! Falta ilusión y no 
parece que hubiera campaña. 
Que el PSOE esté callado lo en
tiendo, pero que el PP no abra 
la boca es lamentable». 

Siguió Rosalía Rodríguez ha
blando de la lista del PP: «Todo 
el mundo sabe a qué se dedican 
y que trabajos tienen. Que si el 
uno tiene tragaperras, que si tie
nen negocios inmobiliarios, que 
si asesoran y se dejan consultar. 
De la número 3 - Beatriz Díaz 
Manzanares- todo el mundo sa
be a qué se dedica y con qué pro
motor inmobiliario trabaja; lo 
del número 4 -Gustavo Seve
rién- es una vergüenza porque 
yo me pregunto qué pinta aquí 
un señor de Madrid. ¿Es que no 
hay gente en Alcalá? Lo que le 
importará Alcalá, que lleva cua
tro años viniendo aquí y no se ha 
empadronado. Del número 5, 

-Luis Vargas-, se puede decir 
que es una falta de dignidad por
que dimitó como concejal del 
Partido Popular y ahora vuelve 
a la candidatura después de ha
ber puesto verde a la cúpula del 
partido». 

Rosalía Rodríguez afirmó que 
«es otra vergüenza que al presi
dente local de Nuevas Generacio
nes, Arturo Do Santos, no le lle
ve en la candidatura. Y o tendría 
que haber tratado a Bartolomé 
González igual que está tratando 
a Nuevas Generaciones, que las 
utiliza para trepar. Bartolomé 
González es un peligro público si 
llega a ser alcalde. Lo que ten
drían que explicar es si los miem
bros de la candidatura tienen al
guna inmobiliaria, si tienen al
go que ver con algún constructor 
importante, de quién son aseso
res y qué negocios tienen que 
pueden tener relación con el 
ayuntamiento, que lo expliquen, 
que la gente sepa a que atenerse». 

«Me siento del PP, soy del PP, 
pero yo creo que esta gente no 
tiene nada que ver, con el PP. 
Me da miedo que ganen y la gen
te diga que si eso es lo que tanto 
estábamos esperando, porque és
tos son peores que los socialis
tas», dijo Rosalía Rodríguez pa
ra recomendar a los electores 
«que se fijen bien en las personas 
a las que votan, que se fijen en 
su trayectoria personal y a par
tir de ahí que voten en conse
cuencia». 

Según Ro salía Rodríguez, 
«Bartolomé ha reconocido públi
camente que no es de derechas. 
Y o sí lo soy y el noventa por 
ciento de los votantes del PP 
también lo son. Yo no creo que 
Bartolomé pretenda que le vote 
la gente de derechas. Yo creo que 
hablan y no saben lo que dicen; 
si él es concejal, es porque le ha 
votado la gente de derechas». 
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Los fieles, entre ellos los niños, están satisfechos con su nueva parroquia. 

La parroquia de san Marcos fue bendecida por el obispo de 
Alcalá, monseñor ureña, ante cientos de personas 

El barrio Venecia ya tiene su iglesia 
El templo ocupa una superficie de sao metros cuadrados que 
antes se dedicaban a la actividad comercial 

El barrio Venecia ya tiene templo parroquial. Atrás han quedado los tiempos en que los cristianos de este 
popular barrio alcalaíno dependian de la panoquia de Santa Maria, en la calle de Libreros, y se veían obli
gados a desplazarse a una considerable distancia cada vez que precisaban de los servicios espirituales. Con 
la nueva p~ de San Marcos el distrito IV completa su dotación en infraestructuras religiosas de la 
Iglesia Católica cuando antes de crearse la diócesis de Alcalá no había en todo el distrito ni un solo templo. 
Primero fue la parroquia de San José, en la Tabla Pintora, a la que acudían muchos cristianos del barrio V e
necia, y ahora ha sido la parroquia de San Marcos, que fue bendecida por el obispo, monseñor don Manuel 
Ureña, en una celebración a la que asistieron cientos de personas en la tarde del domingo 14 de mayo. 

El rito celebrado el domingo Manuel Ureña al corte de la cin- La inversión c:lel obispado en 
fue el de dedicación de la iglesia ta que dio por inaugurado el las obras de construcción de la 
a San Marcos; en este caso, ade- templo y acogió a todos los fie- nueva parroquia ha sido de 18 
más de ser un templo es una co- les. Las puertas se abrieron so- millones de pesetas aparte de la 
munidad parroquial de nueva lemnemente entrando todos en adquisición de los locales. José 
creación, el rito es también el de procesión al edificio. A lo largo Luis Quintana, miembro del 
erección de la parroquia. de la celebración se bendijeron equipo de arquitectos del obispa-

El acto comenzó en la calle los muros y el sagrario, siendo el do formado por él mismo y por 
Gran Canal, en cuyo número 5 momento culminante el de la de- Juan de Dios de la Hoz, José Luis 
está la nueva parroquia. El obis- dicación del altar a San Marcos González y Carlos Clemente, ex-
po de la diócesis, monseñor Ure- ungiéndolo con el Santo Crisma; plicó a PUERTA DE MADRID 
ña; el vicario, donjuan Sánchez, a partir de esos momentos, un que la nueva parroquia ocupa el 
y varios miembros dt;l obispado, lugar sagrado, según explicó el espacio que antes ocupaba un lo-
además del párroco,' don José delegado de Litúrgia de la dióce- cal comercial: «Ha sido tienda de 
Antonio Moreno Santamaría. sis de Alcalá, José Ignacio Figue- ultramarinos, juguetería, un 
Allí, en la calle, procedió don roa. auténtico centro comercial, y 

José Luis Quintana, miembro del 
equipo de arquitectos. 

ahora se ha convertido en una 
parroquia. Tiene unos 500 me
tros cuadrados». 

El equipo de arquitectos eligió 
este local por sus posibilidades: 
«Era muy diáfano y tenía muy 
buenas posibilidades para poder 
instalar en él una iglesia por la 
orientación, por las proporcio
nes, por las columnas que hay 
dentro, que son de las fachadas 
de los edificios anejos; lo que se 
ha hecho ha sido limpiarlo, qui-

Monseñor Ureña cortó la cinta para franquear el paso a los fieles. A la derecha, el interior del nuevo templo. 
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Los feligreses abarrotaron el templo. A la derecha, José Ignacio Figueroa, delegado episcopal de liturgia. 

tar todos los elementos que que
daban de los puestos del 
mercado». 

Quintana explicó que «hemos 
tenido que quitar instalaciones 
antiguas que no valían para ha
cer una distribución que tiene 
una capilla para unas 300 perso
nas y unos locales parroquiales 
formados por cuatro despachos. 
Además hay otros servicios como 
sacristía, aseos, salidas de emer
gencia, etc». 

Los arquitectos manifestaron 
que la obra ha sido lenta por una 
serie de modificaciones que tu-,. 

vieron que realizar: «Empeza
mos el verano pasado y hemos 
tardado en verla erigida unos 
ocho meses». 

Los vecinos del barrio que 
asistieron a la inauguración se 
mostraron muy felices con su 
nueva parroquia: «Estamos muy 
contentos porque antes teníamos 
que ir ahí a la parroquia de San 
José y estaba más lejos», señaló 
Alfonsa Díaz. Su amiga María 
López Zambrano se quejaba de 
la poca educación de la gente: 
«Nos están pidiendo que salga
mos de la iglesia, que hay que 

hacer la ceremonia, pero parece
mos unas hordas , no tenemos 
educación. Da vergüenza. De to
dos modos estamos muy conten
tos». 

«¿Cómo no nos va a gustar te
ner una iglesia en el barrio?», de
cía Pilar para añadir que «esta
mos encantados». Otra mujer se
ñaló que «la gente mayor lo va a 
notar mucho más porque antes 
tenía que ir a Santa María o a 
San José. Los más jóvenes esta
mos contentos pero no teníamos 
ningún problema para ir a las 
otras parroquias». 
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El empresario que quiso recuperar sus máquinas 

porque el ayuntamiento no se las pagaba al fin 

cobró el dinero que se le debía 

«Volvería a hacer negocios con 
el ayuntamiento de Alcalá, pero 
desde luego al contado» 

José Manuel Navarro, empresario de Las Rozas al que el ayunta
miento alcalaíno adeudaba desde hace más de un año 1.700.000 pe
setas en concepto de pago de dos máquinas, una plegadora y una 
cortadora de papel concretamente, cobró su dinero el día 17 de mayo. 

Al menos a sí lo atestigua el 
comprobante de transferencia 
del Banco de Crédito Local a 
su cuenta por el total de la fac
tura, que se le entregó en la al
caldía. José Manuel Navarro 
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tendrá que esperar todavía al
gunos días para comprobar 
que el dinero está en su cuen
ta, pero cree que ya puede 
«dar el problema por zanja
do». 

José Manuel Navarro reci
bió el pasado 16 de mayo una 
llamada del alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, interesán
dose personalmente por el 
asunto: «Me estuvo pregun
tando las causas del problema, 
parecía que no estaba muy en
terado, y me dijo que me per
sonara al día siguiente en el 
ayuntamiento, que me iba a 
dar una solución. Hoy (por el 
17 de mayo) no he podido ver
le, pero su secretaria me ha 
dado un comprobante de 
transferencia en el que se ve 
que ayer me hacían eJ ingre
so en la cuenta por el total de 
la factura , 1.628.142 pesetas. 
Nunca hemos hablado de que 
me dieran intereses de demo
ra, por lo que no les reclamo 
nada, y me doy totalmente 
por satisfecho». 

Este empresario se ha qui
tado un peso de encima: «Es
to ha sido una pérdida de di
nero por tener que desplazar
me hasta aquí y una pérdida 
de tiempo porque me tiro 

José Manuel Navarro por f'ln consiguió cobrar 

toda la mañana. Podría haber 
estado haciendo cosas más 
rentables para mi empre.sa 
que estar viniendo aquí de co
brador del frac. Es un peso de 
encima que se quita uno por
que he eliminado un proble
ma». 

A pesar de lo ocurrido, Jo
sé Manuel Navarro volvería a 
hacer negocios con el ayunta
miento de Alcalá aunque no 
en las mismas condiciones: 
«Desde luego, al contado; lo 
que no voy a volver a hacer es 
financiarle una sola peseta. A 
no ser que el 28 de mayo cam
bien de gobierno y cambien 
las cosas. Con el mismo go
bierno que hay ahora no me 
puedo volver a arriesgar por
que para mí 1.700.000 pese
tas es mucho dinero» . 

Navarro considera que en 
España «no estamos acostum
brados ni a protestar ni a re
clamar», pero que a veces es 
el único camino para hacerse 
valer: «Gracias a que he pro
testado y a que los medios de 

comunicación, sobre todo 
PUERTA DE MADRID y la 
Cadena SER, se han portado 
francamente bien conmigo, he 
podido hacer fuerza. En cuan
to sale a la luz pública y te en
frentas un poco a ellos tetra
tan de otra manera, porque 
antes ni querían hablar con
migo. No quiero decir que to
dos los empresarios hagan 
huelga frente al ayuntamien
to, pero que desde luego se 
acostumbren a reclamar sus 
derechos. Todos los empresa
rios vendemos para ganar di
nero y a lo que no hay dere
cho es a que sean los organis
mos oficiales y el propio Es
tado el que nos esté hundien
do, porque ya tenemos sufi
cientes trabas en cuanto a im
puestos o las grandes empre
sas que nos están comiendo. 
Sé que en esta operación he 
perdido dinero, con los inte
reses que le he tenido quepa
gar al banco, pero sabía que 
el dinero era mío y tenía to
do el derecho a reclamarlo». 
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Por no encontrarse pruebas que le imputen la agresión 

Absuelto el sindicalista acusada de dar una patada 
en las testículos a un policía nacional durante la 
huelga general del 27·E 

Ignacio Calleja Mora, miembro de la ejecutiva de CC.00., ha resultado absuelto de un presunto de
lito de atentado contra la persona de un policía nacional, durante la celebración de la huelga general 
del 27 de enero de 1994. La sentencia dictada por la Magistrada-Juez del Juzgado de lo Penal nº2 de 
Alcalá de Henares, lleva fecha de 25 de abril. 

La Magistrada-Juez del 
Juzgado de lo Penal n°2 de 
Alcalá de Henares ha dictado 
sentencia absolutoria para Ig
nacio Calleja Mora, barrende
ro y miembro de la ejecutiva 
de CC.00. Mora estaba acu
sado de un presunto delito de 
atentado contra la persona del 
policía nacional con carnet 
profesional n°57.553. 

Los hechos ocurrían duran
te l.a celebración de la huelga 
general del 27 de enero de 
1994. Queda probado que el 
mencionado policía formaba 
parte aquel día de un dispo
sitivo de seguridad a las puer
tas del establecimiento Sima
go y que recibió -por parte 
de una persona no identifi
cada- una patada en los tes
tículos. A raíz de la agresión 
sufrió una lesión de la que tar
dó en curarse 50 días, duran
te los cuales estuvo incapaci
tado para ejercer sus activida
des habituales. Ignacio Calle
ja (sin antecedentes penales y 
mayor de edad) era parte, co
mo miembro de la ejecutiva 
·de Comisiones Obreras, del 
colectivo de 500 ó 600 perso
nas que se convocaron frente 
a Simago el 27-E con motivo 
de la huelga, sin que se haya 
probado que tuviese relación 
con la agresión sufrida por el 
agente nacional. 

El Ministerio Fiscal había 
solicitado una pena de 2 años, 
4 meses y 1 día de prisión, 
más 25 días de arresto mayor 
y una indemnización de me
dio millón de pesetas mientras 
que la defensa de Calleja pe
día la libre absolución. Por su 
parte, U.G.T. y CC.00. so
licitaban el sobreseimiento de 
la causa y el fin de la repre
sión sindical. 

Tres policías nacionales 
identificaron al presunto 
autor de la agresión median
te la exhibición de 5 fotogra
fías. La Magistrada-Juez ha 
considerado que no puede es
timarse que esta exhibición 
constituya un medio de prue
ba sino, simplemente, el ini
cio de una línea de investiga
ción. Es de señalar, tal y co
mo se aprecia en los funda
mentos de derecho de la reso-
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Ignacio Calleja ya puede respirar tranquilo. 

lución, que llama la atención 
la convicción de estos policías 
nacionales sobre la identidad 
del autor de la agresión a su 
compañero cuando, al tiem
po, las declaraciones de los 
tres coinciden en pocos pun
tos y se contradicen en varias 
ocasiones. 

Comunicado 
de prensa de CCOO 

La ejecutiva comarcal de 
Comisiones Obreras de Alca
lá .de Henares nos ha remiti
do el siguiente comunicado: 

El fallo de la sentencia dic
tada por la Magistrada-Juez 
del Juzgado de lo Penal n ° 2 
de Alcalá de Henares relativo 
al presunto delito de atenta
do, contra el compañero Igna
cio Calleja Mora, da como re
sultado la absolución del de
lito y falta que se le imputan. 

Entre los fundamentos de 
derecho que llevan a esta con
clusión, destacamos el que 
afirma: «No obstante ello, es 
preciso añadir que llama po
derosamente la atención que 
aquellos tres policías tengan 
tan absoluta convicción sobre 
el autor del hecho: Ignacio 
Calleja Mora, cuando sus de-

claraciones tienen escasísimos 
puntos de coincidencia y en 
ellas se c;ontradicen perma
nentemente». 

Es decir, cuando CCOO se 
moviliza contra la represión 
sindical, lo hace desde el con
vencimiento de la inocencia 
de Ignacio, por cuanto en ese 
momento es el responsable 
(entre otros compañeros) de 
que la Huelga transcurra por 
cauces de respeto hacia la Po
licía y de la forma pacífi.ca que 
debe imponer el ejercicio de 
este derecho fundamental. 

Esa era la consigna y así se 
demuestra que la responsabi
lidad sindical ha quedado 
indemne. 

Actos o hechos descontrola
dos de otro tenor deben ser 
entendidos al margen de la in
tención sindical y corregidos 
por la autoridad competente; 
de esto último damos fe, por 
cuanto nunca en Alcalá se ha 
vivido un derroche de medios 
policiales tan importante co
mo entonces. 

Saludamos con alegría esta 
resolución y reafirmamos 
nuestra confianza en la Justi
cia y nuestro respeto y solida-

,ridad con los trabajadores de 
la Policía Nacional. 

Organizada 

por la cofradía del 

Cristo de los Doctrinos 

comida homenaje 
al alcalde y a la 
concejal de cuttura 

El pasado domingo la 
cofradía del Santísimo 
Cristo de los Doctrinos or
ganizó una comida home
naje al alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, y a la 
concejala de Cultura, Do
lores Pérez Quirós. 

La comida, que tuvo lu
gar en un conocido restau
rante del casco histórico de 
Alcalá, fue organizada por 
la cofradía para agradecer 
a ambos el interés que 
siempre se han tomado por 
el patrimonio artístico de 
la ermita de los Doctrinos , 
declarada Monumento Na
cional en 1942, y en espe
cial por todas las gestiones 
que realizaron ante la Di
rección General de Patri
monio Cultural de la Co
munidad de Madrid para 
que se llevara a cabo la res
tauración de la talla del 
Cristo de los Doctrinos. A 
la comida asistieron , ade
más de los homenajeados , 
el prioste de la cofradía, 
Luis Valín , el secretario, 
Juan Tercero, y la totali
dad de los miembros que 
conforman la junta direc
tiva de la cofradía. 

El 30 de enero se reali
zó el traslado a Madrid de 
la magnífica talla de estilo 
manierista que fue realiza
da hacia 1590 por el jesui
ta Domingo Beltrán, para 
ser restaurada en las de
pendencias del Instituto de 
Conservación y Restaura
ción de Bienes Culturales. 
El traslado en las debidas 
condiciones de seguridad 
fue posible merced al apo
yo prestado por el Ayunta
miento de Alcalá que puso 
a disposición a los trabaja
dores del parque munici
pal de servicios que confec
cionaron «in situ» un em
balaje especial, así como a 
la empresa Grúas Correa 
que llevó a cabo el trasla
do de forma gratuita. 

El Secretario de la Cofradía 
Juan TERCERO LOPEZ 
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Taller de Baile. A la derecha, alumnas de gimnasia, otra de las actividades de la asociación. 

su objetiva ahora es que se imparta educación secundaria 
en las Escuelas de Adultas 

Las ex-alumnas de la Escuela Municipal de Adultos 
celebraron su 11 semana Cultural 

La Asociación de Antiguas Alumnas de la Escuela Municipal de Adultos celebró la pasada semana 
-del 8 al 12 de mayo concretamente- su 11 Semana Cultural. Representaciones teatrales (estreno de 
la adaptación de la obra <<Pisito de Solteras» de Jaime de .Armüián, a cargo del grupo de teatro de la 
asociación), cine-fórum (pelícu
la y posterior debate sobre la 
'Madurez de la Mujer') y una 
fiesta f"mal, con actuaciones y 
certámenes de poesía y cocina, 
fueron las actividades del pro
grama. 

La presidenta de la Asociación 
de Antiguas Alumnas de la Escue
la Municipal de Adultos, Araceli 
Ortega, se mostró muy satisfecha 
por la participación en todas las 
actividades programadas. «Esta
mos muy contentas. Es el primer 
año que yo estoy como presiden
ta, estamos trabajando y hasta 
ahora la gente responde bastante 
bien». Más de un centenar de mu
jeres que obtuvieron su graduado 
escolar en la Escuela Municipal de 
Adultos están apuntadas a la aso
ciación de ex-alumnas y cada año, 

Intervención de las presidenta de la Asociación, Araceli Ortega, 
durante la clausura de la 11 Semana Cultural. 

con las nuevas promociones, 
aumenta el número de socias: «A 

· principios de junio pasaremos por 
las dos escuelas para invitar a la 
gente que termina el graduado a 
que se apunten con nosotras. Este 
año sí creo que se van a apuntar 
bastantes». 

La asociación y la escuela cola
boran en todo momento y así lo 
confirmaron tanto la presidenta de 
la asociación de ex-alumnas, Ara
celi Ortega, como la directora de 
la Escuela Municipal de Adultos 
de Alcalá, Susana Lletjós. 

Educación Secundaria 
en las Escuelas de Adultos 

En opinión de la presidenta, la 
mayoría de las socias son muy ac
tivas y tienen muchas ganas de ha
cer cosas. En este momento tienen 
muy claro por lo que quieren lu
char: que se imparta educación se
cundaria en las Escuelas de Adul
tos. «Queremos que haya secunda
ria para adultos, pero con educa
ción presencial. Existe a distancia, 
pero no es igual. Tengo compañe
ras que terminaron graduado y se 
apuntaron a estos cursos, y para la 
gente joven que está puesta en es
tudios está bien, pero para nos-

Una imagen de la representación de la obra «Pisito de Solteras», de Jaime de .Armiñán. A la derecha, grupo de teatro de la Asociación; 
con ellas, su director y profesor de la Escuela de Adultos, Luis Muñoz. 
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Susana Lletjós, directora de la Escuela Municipal de Adultos 

tras no. La gente que no conoce la 
escuela no se puede hacer una idea 
de lo a gusto que se está allí y lo 
que queremos es seguir estudian
do de la misma manera o pareci
da» explicó Araceli Ortega. Apro
vechando la presencia del alcalde, 
Florencio Campos, y el concejal de 
educación, Urbano Brihuega, en el 
acto de clausura de la Semana Cul
tural, Araceli Ortega les expresó 
esa petición para que el ayunta
miento mediara con el Ministerio 
de Educación. 

La Escuela Municipal de Adul
tos ha enriquecido la vida de sus 
alumnos. En el caso personal de 
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Araceli «muchísimo. Las profeso
ras son como tus amigas, a veces 
como tu madre, te escuchan y ves 
en ellas un apoyo muy grande. 
Hay personas que antes no iban al 
teatro, ni a un museo, ni apenas 
les interesaba la música. Pero la 
inquietud que la Escuela te mete 
en el cuerpo es muy grande. Hay 
de todo, porque hay gente que no 
saca ningún jugo pero creo que son 
los menos. Y o me alegro muchísi
mo de haber ido y animo a la gen
te a que vaya porque no se trata so
lo de sacarte el graduado, que sí 
es importante porque aprendes co
sas que no sabías». 
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El plena na tuvo nada que ver con la campaña electoral 

crescencio Vicente Abad, muy irritado, dio un 
rabotazo y abandonó la sesión plenaria 

Decididamente, el pleno del ayuntamiento celebrado el martes 16 de mayo no tuvo nada que ver c:on 
la campaña electoral. Hay algo que no cuadra porque mientras en el pleno del ayuntamiento los en
frentamientos entre el PSOE e IU se sucedieron, en la campaña electoral desde el PSOE se tienden la
zos hacia IU centrando las c:rític:as en el PP. Estos últimos estuvieron en el pleno sin tener un protago
niSJno especial, más bien todo lo contrario; no hubo andanadaS entre populares y soc:ialistas mientras 
que entre la izquierda el enfrentamiento fue evidente. Al menos IU sí que mantuvo la línea de su cam
paña electoral. El que se enfadó, y mucho, fue el portavoz del PSOE, Cresc::enc:io Vicente Abad, quien 
acabó por marcharse del pleno visiblemente molesto por las intervenciones de IU y por lá escasa com
prensión que para él tuvo el alcalde, su compañero de partido norenc:io Campos. 

Como apunta el comenta
rista de PUERTA DE MA
DRID Manuel Galván, a 
Crescencio Vicente Abad le 
dieron los tres avisos y se mar
chó del escaño. Sostuvo en un 
principio un fuerte enfrenta
miento con el tema del proto
colo entre Química Sintética 
y el ayuntamiento para el 
traslado de esta fábrica fuera 
del casco urbano. Acusó a IU, 
airado, de que no defendía a 
los trabajadores de la empre
sa; volvió a sostener un segun
do enfrentamiento con IU 
cuando anunciaron que vota
rían en contra del proyecto de 
urbanización del viario del 
anillo colector central y el al
calde le pidió que tuviera cal
ma. Llegó a decirle concreta
mente que se callara y que no 
estaba dispuesto a que pertur
bara el normal desarrollo de 
un pleno muy cómodo mien
tras Vicente señaló airado que 
estaba dispuesto a decir la 
verdad ante IU continuamen
te. 

El remate llegó cuando IU 
pidió que una de las mociones 
de urgencia que se presenta
ron se quedara sobre la mesa 
al no haber la suficiente docu
mentación. El alcalde se que
dó mirando a Crescencio Vi
cente Abad para que acepta
ra o no y éste, en unos inter
minables segundos, se quedó 
mirando con cara de enfado al 
techo. Tuvo que requerirle de 
palabra Campos para que se 
definiera y el portavoz socia
lista respondió: «Yo traigo las 
propuestas al pleno no para 
que se queden sobre la mesa». 
Florencio Campos sometió a 
votación la cuestión y al estar 
de acuerdo el PP e IU el asun
to quedó sobre la mesa. Fue 
cuando visiblemente airado se 
marchó el portavoz del PSOE. 

Su compañero Urbano Bri
huega también arremetió con
tra IU, cuyos ataques al PSOE 
no fueron precisamente blan
dos en algunos momentos, y 
para remate José Macías des
cargó alguna andanada para 
defender al jefe del parque de 
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Cresc:encio Vicente en el momento de abandonar el pleno. 

Servicios, Juan Camargo, al 
que la concejala de IU Tere
sa Galeote hizo alguna refe
rencia sin mayor importan
cia. 

Pero a pesar de todo fue un 
pleno de guante blanco que, 
si se alargó, fue porque en to
tal tuvo 61 puntos, once de los 
cuales llegaron por la vía de 
urgencia. De todos modos ha
bía muchos trámites que pa
saron de corrido. No así ocu
rrió con el protocolo inicial 
entre el ayuntamiento y Quí
mica Sintética acordado en la 
sesión y que servirá para que 
la empresa se traslade fuera 
del casco urbano, eso sí, con 
un plazo establecido hasta 

1999 para que busce terrenos 
y otros trece años para reali
zar el traslado. Además la em
presa invertirá. en medidas co
rrectoras sobre el medio am
biente. 

Crescencio Vicente Abad 
señaló a PUERTA DE MA
DRID: «Estoy soliviantado 
por la demagogia que está ha
ciendo IU. Es un tema funda
mental para mantener 140 
puestos de trabajo en Quími
ca Sintética y han estado tra
tado de impedir el darle una 
solución urbanística a la fá
biica y el mantenimient~ de 
los puestos de trabajo». Según 
Crescencio Vicente Abad, 
«hay que darle a la empresa 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 
•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
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• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

OUímica Sintética 
abandonará el casco 
urbano en 17 años 
tras la aprobación 
del protocolo inicial 
entre la empresa 
J el ayuntamiento 

facilidades en el tiempo y en 
la forma para trasladarse. IU 
ha estado entorpeciendo y tor
pedeando el que eso pueda lle
varse a efecto. Incluso ha in
tentado calentar a algunos tra
bajadores politizando el te
ma>>. El portavoz socialista es
taba muy enfadado: «El por
tavoz está para defender los 
temas y cuando le cortan, le 
molesta». 

Joaquín Arias, de IU, seña
ló que «hay muchas diferen
cias entre el primer y el segun
do protocolo gracias a noso
tros. Lo único que ofrecía co
mo garantía la empresa eran 
40 millones de pesetas, ahora 
lo que proponen, gracias a 
que lo hemos exigido noso
tros, son 100 millones y la ga
rantía de que, si no cumplen, 
los terrenos que tienen que 
comprar antes de 1999 rever
tirán al ayuntamiento en el 
año 2.012». 

El pleno también sirvió pa
ra que se produjera la aproba
ción definitiva de las parcelas 
A y B del sector 25, es decir, 
la ampliación del centro co
mercial La Dehesa. La ausen
cia por indisposición de Javier 
Ocaña hubiera garantizado la 
aprobación, pero el PSOE 
volvió a contar con el voto fa
vorable de Rosalía Rodríguez, 
que esta vez no tuvo que ex
plicar las razones de su voto, 
es decir, que apuesta por la 
generación de empleo a través 
de la empresa privada. Tam
poco el PP arremetió contra la 
que fuera su presidenta. 

Y para nota curiosa, la de 
IU, que logró que se aproba
ra una propuesta no menos 
curiosa. Se trataba de que el 
municipio de Alcalá se adhi
riera a la red de ciudades re
fugio para escritores persegui
dos. Y lo consiguió por una
nimidad. 

Eso sí, IU y PP votaron 
contra el PSOE la rescisión de 
contrato del ayuntamiento 
con la empresa asesora de los 
servicios de limpieza munici
pal, quien está realizando un 
plan de organización del ser
vicio de limpieza. 
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se presentaran un total de 3t5 cuentas realizadas par 
alumnas de 15 colegias de Alcalá 

de Quevedo y el tercer premio 
fue para Ana María Colas He
rrera, también del colegio 
Quevedo. 

se celebró el x concurso de cuentos del colegio Daoíz y velarde En la categoría correspon
diente a los ciclos segundo y 
tercero de primaria, el primer 
premio fue para Asunción 
Langa de Martín, del colegio 
Escuelas Pías; el segundo pre
mio fue para Alberto Lario 
Meléndez, del colegio Daoíz y 
V elarde, y el tercer premio 
fue para Javier Mínguez Gar
cía, del colegio Escuelas Pí~s. 

El sábado 6 de mayo se procedió a la entrega de premios correspondientes al X concurso de cuentos 
organizado por el colegio público Daoíz y Velarde. Se trata de una iniciativa que ha calado de manera 
muy especial en la comunidad escolar complutense a tenor del número de trabajos presentados, que 
este año han superado los 300. Concretamente el número de cuentos presentados fue de 315 correspon
dientes a quince centros escolares de Alcalá: Arcipreste de Bita, Beatriz Galindo, Calasanz, Cardenal 

· Cisneros, Daoiz y Velarde, Doctora de Alcalá, Dulcinea, Emperador Fernando, Escuelas Pías, Manuel 
Azaña, Pablo Neruda, Puerta de Madrid, Francisco de Quevedo, San Gabriel y San Ignacio de Loyola. 

Las bases del concurso es
tablecieron tres categorías. En 
la del primer ciclo de prima-

ria, el primer premio corres
pondió a Miriam Sotoca Or
gaz, del colegio Escuelas Pías. 

10ostería ~ 
dd .fstudíantt PJJl.IJ' 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 
Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** Vichyssoise con espinacas y Juliana de ave 

*** Suprema de salmón al vapor con salsa de azafrán 

*** Espaldita de corderito lechal rellena de mollejas y trufa 
con patatas crema 

*** Flan chino con coulis de fresón de Aranjuez 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l.V.A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRDUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVAlfflNAS Y 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs .: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

20 de maro de 1995 

El segundo premio fue para 
Eduardo Fernández García
Zarco, del colegio Francisco 

En la categoría del ciclo su
perior el primer premio fue 

MITIN·FIESTA 
Plaza de Cervantes 

Sábado, 20 a las 19'30 horas 

INTERVIENEN 

Francisca Muñaz Ramera 
Secretario General Agrupación Local 

Arsenia Lape Huerta 
Ex-Alcalde de Alcalá 

Florencia campas ca;ana 
Candidato a Alcalde 

Joaquín Almunia 
Portavoz Grupo Parlamentario PSOE 

BAILE CON ORQUESTA HASTA LA NOCHE 

PRECISAMENTE 
AHORA,~ 

VOTA ~ 
· PSOE PSOE 

PUERTA de Madrid 



para María Bautista Sánchez, 
del colegio Quevedo; el segun
do premio fue para Laura 
Marín Gómez, del colegio Ca
lasanz, y el tercer premio fue 
para Soraya Expósito Andrés, 
del colegio Daoiz y Velarde. 

El jurado estuvo formado 
por Guillermina Adánez Feli
pe, maestra del colegio Daoiz 
y V elarde, Florencio Besonia 
Redondeo, jefe de estudios del 
mismo colegio, Margarita Cá
mara Bellón, presidenta del 
APA del colegio Daoiz y V e
larde y representante del con
sejo escolar, Francisco Gari-

. 
' 

jo Puertas, director del cole
gio y representante del conse
jo escolar. Aníbal Herrero 
Sastre, representante de la 
asociación de magisterio San 
José de Calasanz, Cecilio 
Martín Martín, director del 
colegio Arcipreste de Hita, 

CONCURSO CARTEL FERIAS Y FIESTAS t995 
El tamaño de los originales será de 50 x 70 cm. y el 

motivo hará referencia obligada a la ciudad. Deberá fi
gurar el siguiente texto: «FERIAS Y FIESTAS DE AL
CALA DE HENARES 1995. Del 24 de agosto al 2 de 
septiembre». Deberán ir sin firma y con un sobre plica 
cerrado con los datos del autor. 

Se establece un único premio de 100.000 pesetas. La 
presentación de los carteles se hará en la Concejalía de 
Festejos hasta las 14 horas del próximo 30 de junio. 

Las bases completas de esta convocatoria se encuen
tran expuestas en los tablones de anuncios del Ayunta
miento. Más información en la Oficina Municipal de 
Información (C/ Cerrajeros, 1) o llamando al teléfono 

º'º· 

PUERTA de Madrid 

concejalía de Festejos 
Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

María del Carmen Martínez 
León, maestra del colegio 
Daoíz y V elarde, Eloy Mateos 
Antolínez, maestro del colegio 
Reyes Católicos, Carmen Mo
rales López, vocal de la APA 
del colegio Daoiz y V elarde, 
Santiago Román Mateos, di-

rector de la escuela universi
taria Cardenal Cisneros, Con
cepción Sánchez Garrido, vo
cal de la APA y representan
te del consejo escolar y Ma
ría Lourdes Sanz Puado, vo
cal de la AP A del colegio 
Daoíz y Velarde. 

\\\\at\\\\\ 

Hasta el próximo día 6 de junio de 1995 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, 
proposiciones para la contratación directa de la 
adjudicación de contrataciones artísticas en 
las Ferias y Fiestas de .Alcalá de Henares 
1995. 

El expediente podrá examinarse en la refe
rida Sección de Contratación de '"10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 16 de mayo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

20 de mayo de 1995 
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un vecino de Azuqueca muerto y otros 
dos heridos graves en un accidente 

BECAS DE INVESTIGACION 
UNIVERSITARIA 1995 

Se convocan CINCO BECAS DE INVESTI
GACION para alumnos de la Universidad de Al
calá que estén en posesión del título de licencia
do y DOS BECAS DE INTERCAMBIO con 
alumnos de los distritos de Bourdeaux y Peter
borough. 

Para las becas de investigación habrá dos mo
dalidades (Ciencias Humanas y Ciencias Expe
rimentales), siendo el importe global de cada beca 
de un millón de pesetas. Los interesados debe
rán presentar una memoria del proyecto de in
vestigación, así como el resto de la documenta
ción requerida, antes del 15 de junio en el Re
gistro de este Ayuntamiento. · 

Las bases completas de esta convocatoria se en
cuentran expuestas en los tablones de anuncios 
del Ayuntamiento. Más información en la Ofi
cina Municipal de Información (C/ Cerrajeros, 
1) o llamando al teléfono OtO 

COncejalía de Educación y Universidad 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Tu boca 
hablará 
por ti. 

Reflísate 
codal meses 

Sobre las 18'45 horas del 
pasado lunes día 15 de mayo, 
a la altura del kilómetro 11 de 
la carretera M-121, la que va 
de Azuqueca de Henares a 
Meco, en el término munici
pal de esta última localidad, 
ocurrió un accidente de tráfi
co al colisionar la motocicle
ta Kawasaki conducida por 
Oliver MG, de 18 años -que 
resultó muerto- y ocupada 
por Francisco Javier CH, de 
26 años, contra el turismo 
Fiat Regata conducido por 
Roberto P, de 35 años. Tan
to el conductor del turismo co
mo el ocupante de la moto re
sultaron con heridas graves. 
El fallecido era vecino de Azu
queca, igual que los dos heri
dos implicados en el suceso. A 
consecuencia de las graves he
ridas sufridaas por el ocupan
te de la motocicleta, fue tras
ladado primero al hospital del 
INSALUD de Guadalajara y 
posteriormente al hospital Ra
món y Cajal de Madrid. 

se fracturó los brazos 
cuando practicaba 
ala delta 

Ruth González. Núñez, de 
22 años de edad y vecina de 
Madrid, sufrió un accidente 
en la tarde del lunes 15 de ma
yo, festividad de San Isidro, 
cuando aprovechando el día 
festivo en Madrid realizaba 
prácticas con ala delta en el 
paraje conocido como La 

Es un consejo de:--------------------------, 

CLlllCA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a ZO'OO-
C/ Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

Muela, en el término munici
pal de Alarilla (Guadalajara), 
lugar éste muy frecuentado 
por jóvenes de la zona aman
tes de este deporte. 

La joven, que resultó con 
fractura de ambos brazos y 
otras lesiones, fue evacuada 
en un helicóptero de la Direc
ción General de Tráfico al 
Hospital 12 de Octubre de 
Madrid, donde quedó ingre
sada. 

Incendio con pérdidas 
por valor de 
200 millones 
de pesetas 

Sobre las 3'35 horas de la 
madrugada del pasado martes 
16 de abril se produjo un in
cendio en la empresa denomi
nada Preformas, en el núme
ro 7 de la calle Los Pinos del 
polígono industrial El Guijar, 
de la localidad de Arganda del 
Rey. El fuego se inició en el 
almacén de materias primas 
de dicha empresa, que dedi
ca su actividad a la fabrica
ción de zapatas para frenos de 
vehículos. Las causas del ori
gen del incendio se están in
vestigando a la hora de redac
tar este suceso. 

En la extinción del fuego 
intervinieron cinco dotacio
nes de bomberos de la Comu
nidad y colaboraron agentes 
de la Policía Local y de la 
Guardia Civil, con dos vehí
culos cada uno; los daños pro
ducidos en el almacén son ele
vados y las pérdidas ascienden 

· a doscientos millones de pese
tas, al quedar destruidos por 
el fuego amianto y gomas, 
materiales utilizados para fa
bricar zapatas de frenos. 

Robo en una 
chatarrería por valor 
de más de un millón 

El pasado lunes días 15 de 
mayo se cometió un robo en 
la chatarrería situada en el ca
mino de la Vereda, en el tér
mino municipal de Arganda 
del Rey. Autores por el mo
mento desconoddos pasaron 
de madrugada al interior del 
recinto después de forzar el 
candado de la puerta de acce
so. Sustrajeron del interior 
chatarra y diversa maquina
ria que han sido evaluadas en 
1.358.500 pesetas. 

PUERTA de Madrid 



AmellCIZá con una navaja 
a la cajera del 
supermercado y se llevó 
20.aaa pesetas 

Un atraco a mano armada 
se cometió en un supermerca
do de la cadena DIA sito en el 
Paseo de la Alameda n°24. El 
suceso ocurrió el pasado 13 de 
mayo. Un hombre joven ame
nazó a la cajera con una na
vaja y se llevó 20.000 pesetas. 
La Policía Municipal detuvo 
minutos después aJ.M.F. co
mo presunto autor de los he
chos, viéndose obligados los 
policía a perseguirlo por la co
lonia de Santa Mónica. 

El individuo, de Madrid , 
fue detenido en la tarde del 
pasado 13 de mayo como pre
sunto autor del atraco. Sobre 
las ocho y veinticinco de la 
tarde , cuando el comercio es
taba a punto de cerrar sus 
puertas al público , aunque 
aún quedaban algunos clien
tes , entró un hombre joven al 
supermercado. Con una nava
ja en la mano amenazó a una 
de las cajeras instándole a que 
le diese el dinero que había en 
la caja registradora. Una vez 
que la empleada le dio la can
tidad, unas 20.000 pesetas 
aproximadamente, el atraca
dor salió huyendo. 

Se avisó inmediatamente a 
la Policía Municipal y se le fa
cilitó las características del 
hombre. Los agentes acordo
naron la zona con los coches 
y finalmente lograron locali
zar a una persona que coinci
día con la descripción en la 
colonia de Santa Mónica. Los 
municipales le dieron el alto, 
pero el joven hizo caso omiso 
y echó a correr, por lo que tu
vieron que perseguirlo, dete
niéndolo a unos 100 metros. 

Robo en un garaje 
de Teniente iuiz 

V arios robos en vehículos 
se produjeron durante lapa
sada semana -no se ha podi
do especificar el día- en un ga
raje situado en el número 9 de 
la calle del Teniente Ruiz, en 
Alcalá de Henares. Los auto
res del hecho consiguieron pa
sar al aparcamiento sin forzar 
ninguna puerta ni ocasionar 
desperfectos. Cinco coches re
sultaron violentados y de su 
interior desaparecieron efec
tos de poca importancia, co
mo una radio, un mando a 
distancia y un paquete de pa
ñuelos de papel. 

PUERTA de lladrld 
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Rompieran la puerta can el impacta de una furgoneta 

Robo de material por valor de un millón de pesetas en una nave 
La policía buscaba una furgoneta can un fuerte golpe y manchada de azul 

Un robo de material por valor de un millón de pesetas se perpetró en la madrugada del jueves, ll 
de mayo, en la empresa Menaje Hostelero DOMFER S.A. que se encuentra en el Camino de Afligidos, 
nave 3. La Policía Municipal descubrió un fuerte golpe en la puerta de entrada que tuvo que ser perpe
trado por una furgoneta conducida a alta velocidad. 

La Policía Municipal se en- da velocidad; por el momen
contraba de patrulla sobre las to se buscaba una furgoneta 
dos y cuarto de la madrugada con un fuerte golpe que tuvie
cuando descubrió que la na- se marcas de pintura azul , el 
ve donde se ubica esta empre- color con el que está pintada 
sa de Menaje Hostelero tenía la puerta, que ha quedado in
la puerta de entrada rota. Por servible y ha tenido que ser 
la magnitud el desperfecto tu- reparada de inmediato. 
vo que ser producido por el Los agentes policiales pasa
impacto de un vehículo a to- ron al interior de la nave , pe-

ro no encontraron a nadie ; sí 
descubrieron que los cristales 
de las oficinas estában rotos y 
que ésta se encontraba muy 
revuelta. Localizaron enton
ces a los propietarios para que 
formulasen la denuncia. Los 
ladrones se apoderaron de 
material por un valor en tor
no al millón de pesetas . 

Calle Santiago, 18 • Alcalá de -Henares . ~ 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el JI! centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

1 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso -de oveja 

-•-
Gran mariscada surtida 

-•-
Solomillo del Colegio a las anchoas -·-

Postre El Zagal -·-
Vino de Madrid: ]eromín. 

Pan _, 
Café y Licor 

3.800 Ptas. 

20 de mayo de 1995 



sospecha del que Fuera novia de su hija, ya que había 
amenazada varias veces can quemarles el cache 

La propietaria cree que pueden haberle 
quemado el coche por despecho 
Las sospechas de la propietaria del vehículo Renault 19 con mabi
cula de Madrid 4773 NC, que fue incendiado de forma intenciona
da, van dirigidas al que fuera novio de su hija, de quien comenta
ron que ya les había amenazado con quemarles el coche. 

Los hechos ocurrieron sobre las trícula de Madrid 7354 ON y un 
5'45 horas del día 13 de mayo. Peugeot 505 con matrícula de Ma-
Agentes de la Policía Municipal drid 4217 DZ. Además, las llamas 
acudieron a la calle Juan de Zúñi- produjeron daños en una persiana 
ga, puesto que allí se encontraba del piso bajo A del número 3 de la 
ardiendo un coche. Ya en el lugar, calle Juan de Zúñiga. 
pudieron comprobar que el auto- Avisada la dueña del coche, ma-
móvil estaba ardiendo y que a oifestó que sospechaba claramen-
unos 100 metros había una lata de te de un novio que tuvo su hija, 
combustible ardiendo, lo que sin quien ya las había amenazado con 
duda indicaba que el incendio ha- quemarles el vehículo. 
bía sido provocado. 

Los bomberos fueron avisados 
para extinguir el fuego no pudien
do evitar que el coche quedara en 
siniestro total. Otros dos vehícu
los resultaron dañados en el incen
dio, concretamente los que estaban 
aparcados al lado del Renault 19, 
que fueron un Alfa Romeo con ma-

Habían rabada un cache 
y traficaban can draga 

Dos individuos fueron deteni
dos por la Policía Municipal acu
sados de utilización ilegítima de 
vehículo a motor. Además, los 
agentes policiales les ocuparon un 

Pr. Dr. D. José Francisco 
de la Peña 

Profesor Titular de Historia Modema 
de la Facultad de Filosofía y Letras de 
la Universidad de Alcalá de Henares 

Falleció en Alcalá 
el día 18 de mayo de 1995 

El rector, en nombre de todos quienes in
tegran la Universidad de Alcalá de Hena
res, expresa su dolor a la familia por tan 
irreparable pérdida. 

20 de lllllJO de 1995 

trozo de hachís y diversas pastillas 
de Extasis, lo que hace pensar que 
se dedican al tráfico de estupefa
cientes en la zona, un lugar en el 
que los domingos por la noche se 
dan cita decenas de jóvenes que 
hacen la ruta del «bakalao». 

Los hechos ocurrieron sobre las 
2'22 horas del día 15 en el polígo
no industrial Jumapi. Allí, muy 
cerca de una discoteca, los agentes 
policiales sospecharon de dos jóve
nes que se encontraban en el inte
rior de un coche con apariencia de 
haber sido sustraído. Los agentes 

policiales tuvieron ocasión de com
probar que en efecto el coche esta
ba sustraído, por lo que detuvie
ron a los dos ocupantes, a los que 
además se les intervino un buen 
trozo de hachís y varias pastillas 
de Extasis. Además se les ocupa
ron tres navajas. Los dos jóvenes, 
DGM, de 20 años y vecino de To
rrejón, y JMRO, de 21 años y ve
cino de Madrid fueron detenidos 
y trasladados a comisaría acusados 
de utilización ilegítima de vehícu
lo a motor y de tenencia de estu
pefacientes. 

EMPRESA MIXTA CON CAPITAL MUNICIPAL 

Precisa 

COMERCIALES 
PARA MADRID 

SE REQUIERE: 
• Muje1es; de 35 a 45 años. 
• Don de· gentes. 
•Buena presencia. 
• Se valorará experiencia en ventas (sector seguros o similar) 
•Vehículo propio. 

SE OFRECE: 
• Formación a cargo de la empresa. 
• Contrato laboral y alta en Seguridad Social. 
• Sueldo fijo más comisiones, más gastos de transporte. 

INTERESADAS, presentarse con currículum vitae 
y foto reciente, el lunes, martes o miércoles, 

22, 23 ó 24 de mayo, de 16'30 a 17'30 horas en 
Ctra. de Pastrana, Km. 3 - ALCALA DE HENARES 

Teléfono: 882 75 00 (Gema Román) 

PUERTA de lladrkl 
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una mujer de 55 años permanece ingresada en el hospital 

Grave accidente en la Ronda Fiscal al colisionar 
frontalmente dos vehículos 

Una pe:rsona herida de gravedad es el balance de un grave accidente de circulación que se produjo 
poco después de las diez de la mañana en la Ronda Fiscal, junto a la confluencia de esta vía de circula
ción con la calle Fuente del Sol, a unos metros de la glorieta de Alcorlo. En este accidente resultaron 
implicados dos vehículos que colisionaron casi frontalmente produciendo graves lesiones en la ocu
pante de uno de ellos. Fue el más grave de los accidentes y actuaciones de la Policia Municipal de 
Alcalá en una mañana de domingo que se destacó precisamente por el número de incidencias registradas. 

A la hora de cerrar esta edi
ción la herida, María Jesús 
Cruz Vitutia, de 55 años de 
edad, continuaba ingresada 
en el hospital Príncipe de As
turias recuperándose de las le
siones sufridas. Allí tuvo que 
ser trasladada por una UVI 
móvil del servicio de urgen
cias localizable en el teléfono 
061 después de habérsele rea
lizado diversas curas en el 
mismo lugar del accidente. 
Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, la 
mujer se encontraba conscien
te, aunque presentaba posi
bles lesiones vertebrales, así 
como un fuerte impacto en la 
cara al golpearse con el para
brisas; de hecho, rompió el 
cristal y sufrió diversos cortes 
en el rostro. 

El accidente se produjo al 
colisionar un Renault Clio con 
matrícula de Madrid 5328 
MY en el que circulaba la 
mencionada María Jesús Cruz 
Vitutia, con un Fiat Tipo con 
matrícula de Madrid 9687 
MC, conducido por un joven 
que resultó también herido 
presentando contusiones di
versas y una esguince cervi
cal. El Renault Clio circulaba 
en dirección a la glorieta 
mientras que el Fiat Tipo lo 
hacía en sentido contrario e 
intentaba introducirse en la 
calle Fuente del Sol, momen
to en el que se produjo la 
colisión. 

El golpe fue muy fuerte 
quedando la mujer dentro del 
vehículo con la cara ensan
grentada hasta que el personal 
de la UVI móvil llegó al lugar 
y realizó una primera cura. 

Este accidente fue el último 
de una mañana en la que hu
bo no pocas incidencias de 
tráfico. El equipo de atestados 
se encontraba precisamente 
cubriendo otro accidente 
cuando se produjo el relatado 
de la Ronda Fiscal. Había 
ocurrido en un lugar cercano, 
el paseo de Pastrana, una vía 
con la que los vecinos se en
cuentran muy molestos por la 

PUERTA de lladrld 

circulación temeraria que rea
lizan algunos jóvenes que acu
den a una discoteca cercana y 
cuyo horario de apertura es 
cuando va a amanecer para 
recoger a los jóvenes que han 
salido de otros locales que ya 
han cerrado. Los propios ve
cinos habían señalado a los 
agentes policiales que el paseo 
de Pastrana es utilizado por 
no pocos jóvenes para circu
lar por él de forma temeraria, 
a pesar de que en el sentido en 
el que lo hacen está prohibi
do. Por ello fue por lo que so
bre las 9'45 horas se produjo 

un accidente de circulación al 
colisionar frontalmente un co
che Opel Record con matrícu
la de la serie FS de Madrid, 

· con un vehículo que en esos 
momentos salía de su estacio
namiento, concretamente un 
Fiat Regata con matrícula de 
la serie HU de Madrid. Este 
coche iba conducido por un 
joven que fue el que se llevó 
la peor parte y sin tener la 
más mínima culpa. DMRO, 
de 19 años, sufrió un esguin
ce cervical como consecuencia 
de la colisión. El conductor 
del Opel Record, JLFL, de 36 

OPOSICIONES 
JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA 

Convocadas 294 plazas para el Cuerpo Auxiliar 
• Requisitos: Graduado Escolar o equivalente. 
• Ejercicios: - Cuestionarios tipo test 

- Macanografía 
- Tratamiento de textos (teórico, sin ordenador) 

GUARDIA CIVIL 
• Convocadas 424 plazas - B.O.E. 107 del 5.V.95 
• Presentación de solicitudes hasta el 26.V.95 

INFORMACION: 
C/ Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 ALC~A DE HENARES (Madrid) 

años, resultó ileso y dio posi
tivo en la prueba del alcohol; 
además el coche no presenta
ba la ITV. 

Los agentes policiales rea
lizaban el atestado cuando por 
el mismo lugar detectaron 
otro coche que circulaba en 
idénticas condiciones, es de
cir, por dirección prohibida 
en el paseo de Pastrana. Los 
agentes dieron orden de que 
se detuviera el coche, un Fiat 
Tempra con matrícula de la 
serie IS de Madrid, que ade
más circulaba con exceso de 
velocidad. Su conductor, 
ACM, de 25 años, dio positi
vo en la prueba del alcohol 
con una medida más que con
siderable, un 1' 15 correspon
diente al sistema de medida 
antiguo a un 2'30. 

Joven muerta 
al cruzar la autovía 

El joven de 17 años José Ig
nacio de la Cruz Maya, veci
no de Madrid, resultó muer
to el viernes día 28 de abril al 
ser atropellado a la altura del 
kilómetro 94'200 de la N-11 
por el turismo Renault 21 
GTX conducido por JMC, de 
26 años, que resultó ileso. Los 
hechos ocurrieron alrededor 
de las 18'45 horas. 

Parece ser que el joven fa
llecido y otros amigos se de
dicaban a cruzar la autovía, 
acto que realizaron en varias 
ocasiones. El fatal accidente 
ocurrió cuando, tras haber 
cruzado la carretera, volvió de 
improviso para recoger un ob
jeto que se le había caído de 
la mochila, momento en que 
fue arrollado por el turismo 
que por allí circulaba. 

Localizada en Yebes 
el cadáver de un hambre 

En la mañana del día 2 de 
mayo fue encontrado muerto, 
en un paraje del término de la 
localidad de Yebes, Alfonso 
Hernández López, de 51 años 
de edad y vecino de Alcorcón. 
Con motivo de haberse encon
trado su vehículo con las 
puertas abiertas en un cami
no de la localidad y ante el te
mor de que hubiera sufrido 
un accidente, la Guardia Ci
vil reaÍizó un rastreo de la zo
na que finalmente dio como 
resultado el hallazgo del cadá
ver del infortunado. Según se 
desprende de los indicios, el 
fallecimiento se ha debido, al 
parecer, a causas naturales. 
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La joven afirmó que posiblemente pudieron darle la comisaría por la compare
cencia de los policías locales, 
la joven fue citada a declarar, 
pero reconoció que de ese 
asunto no había ocurrido na
da. Aun así, las diligencias 
han sido remitidas al juzgado 
al haberse producido actua
ción policial. 

una sustancia narcótica con la que perdió el conocimiento 

una mujer denunció haber sida objeta de agresión 
sexual en la calle de Manuel Azaña 
se trata de una súbdita sueca que presentaba hematomas y escoriaciones 
diversas en diversas partes de su cuerpo 

Además, hubiera o no vio
lación, cuestión que fuentes 
policiales descartan al exami
nar las pruebas ginecológicas 
realizadas a la joven, sí se pro
dujo una agresión física y 
puede que sexual, como cons
ta en el parte médico con le
siones en la cara, piernas y 
brazos. 

La comisaria de Policía Nacional ha remitido al juzgado las diligencia abiertas por una presunta agresión 
sexual sufrida por una joven de nacionalidad sueca, quien afirmó que tres jóvenes pudieron suministrarle 
en la bebida algún fármaco con el que perdió el conocimiento, desconociendo si había sido violada o no. 

La exploración ginecológi
ca realizada a esta joven no 
reveló lesiones vaginales ni 
restos de semen, con lo que ha 
quedado constancia de una 
posible agresión sexual y agre
siones físicas , puesto que la jo
ven sí presentó hematomas y 
escoriaciones en rodillas, ca
ra y brazos. 

Los hechos ocurrieron po
co antes de las ocho de lama
ñana del día 14 de mayo. Una 
joven de nacionalidad sueca 
se presentó en el cuartel de la 
Policía Municipal manifes
tando que había sido agredi
da por varios jóvenes a la sa
lida de la discoteca Lennon, 
en la calle Manuel Azaña. 

La joven estuvo en todo 
momento muy nerviosa y su 
aspecto era el de haber sido 
efectivamente agredida, pues
to que presentaba heridas en 
el rostro, en los brazos y en las 
piernas. Además manifestó a 
los agentes policiales que no 
recordaba qué le había podi
do ocurrir, pero sí afirmaba 
que había sido agredida por 
tres jóvenes, así como posible
mente por una cuarta perso
na que se había ofrecido a 
acompañarla a su casa, pero 
que también había abusado 
de ella. 

Los agentes policiales deci
dieron trasladarla al hospital 
Príncipe de Asturias debido al 
laspecto que presentaba. El 
personal facultativo estuvo 

atendiéndola durante toda la 
mañana hasta que fue dada de 
alta, siendo a continuación 

trasladada a su domicilio pa
ra reposar. Durante la sema
na y al constar la cuestión en 

Mientras otras personas se hacían pasar por clientes distrayendo 
a las dependientas, un desconocido accedió a la caja de caudales 

Robaran 450.aaa pesetas en una tienda de iluminación 
Un desconocido logró apoderarse de dos bolsas que contenían un total de 450.000 pesetas de una tien

da de iluminación situada en el número 7 de la calle Cánovas del Castillo. El procedimiento empleado 
fue el del descuido al distraer otras personas que se hicieron pasar por clientes a las dos dependientas 
del establecimiento «Luz Alcalá>>. El dinero estaba en dos bolsas del banco Bilbao Vizcaya que se en
contraban en una caja de caudales con la llave puesta. La dueña de la tienda se dio cuenta del robo 
poco después, al disponerse a cerrar el establecimiento y a introducir en la caja la recaudación del día. 

La comisaría de Policía Na- la calle Cánovas del Castillo a 450.000 pesetas. Se tiene la 
cional advierte a los comer- tuvo un sistema un tanto pe- certeza de que mientras que la 
dantes que tengan mucha culiar. En esta tienda se en- propietaria y la dependienta 
precaución con algunos apa- contraban la dueña y una cu- atendían a las personas que les 
rentes clientes, que tratan de ñada como dependientas. Es- requerían como clientes, un 
distraer la atención del depen- ta última se encontraba aten- desconocido se dirigió a la ca
diente mientras que otra per- diendo a unos clientes y en ja de caudales, que en ese mo
sona aprovecha para cometer esos momentos llegó una seño- mento tenía la llave puesta, 
algún tipo de robo en el esta- ra al establecimiento. La due- para llevarse las dos bolsas y 
blecimiento. Concretamente, ña se dispuso a atenderla y és- la llave de la caja de caudales, 
la Policía Nacional recomien- ta se mostró interesada por di- saliendo del establecimiento 
da que se extreme la vigilan- versas lámparas manteniendo sin que las dos dependientas 
cia ante algunos clientes que a la dueña durante un buen pudieran darse cuenta. 
continuamente están pidien- rato distraída. Finalmente no 
do que se les muestren pro- se llevó nada. 
duetos que tiene el dependien- La propietaria de la tienda 
te al alcance de la mano; este se dispuso a la hora de cerrar 
tipo de personas no parecen el establecimiento a ingresar 
tener demasiadas expectativas la recaudación en una caja de 
de realizar compras. caudales. Fue en esos momen-

El robo ocurrido sobre las tos cuando se dio cuenta de 
siete y media de la tarde del que le faltaban de la mencio
martes 16 de mayo en el esta- nada caja dos bolsas del BBV 
blecimiento de iluminación con recaudaciones anteriores , 
Luz Alcalá, en el número 7 de en un montante que ascendía 
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Ha habido días en que las dotaciones policiales para la 
seguridad ciudadana en Alcalá han estado bajo mínimos 

crece la preocupación en medios policiales por 
la custodia de presos en el hospital de Alcalá 

Fuentes policiales manüestaron que está creciendo la preocupación por el incremento de las custo
dias de presos en el hospital de Alcalá y la falta de soluciones que ante este problema tiene la adminis
tración de Justicia. A este respecto se señala con incomprensión el cierre del hospital penitenciario 
de Carabanchel, origen de la asunción de los reclusos enfermos por parte de los hospitales de la red 
sanitaria pública y, por tanto, origen de la controversia y de la preocupación en medios policiales». 

Agentes de la Policía Nacio- hospitalario, lo que llevó con- pide protección policial para 
nal señalaron que el martes día sigo que solamente hubiera un realizar ciertas curas, ya que se 
16 hubo hasta cuatro vehículos coche patrullando por Alcalá. trata de un personal que suele 
ocupados en la custodia de pre- Todo ello hace que se produz- llevar objetos punzantes como 
sos en el hospital Príncipe de can problemas en la configura- bisturíes, tijeras o jeringuillas, 
Asturias. Cada vehículo lleva a ción de los servicios policiales, de las que en un descuido se 
dos policías que custodian a un puesto que para paliar la falta pueden apoderar los reclusos 
solo preso y en la mayor parte de coches patrulla hubo que ha- enfermos. 
de las ocasiones no suelen coin- bilitar vehículos especiales a los «No sería la primera vez que 
cidir dos presos en una misma que se retiró de otros servicios. un recluso se ha fugado de un 
habitación, lo que sin duda re- hospital; recientemente ha ocu-
duciría la presencia policial. Los agentes policiales se rrido en Castellón al entrar en 

El martes la situación fue e.x- sienten preocupados por tener una habitación un individuo 
trema, puesto que en cada tur- que combinar las medidas de con una bata de médico. Este 
no hay cinco coches policiales seguridad con las medidas individuo sacó una pistola y se 
patrullando por la ciudad. La higiénico-sanitarias, ya que hizo con el preso y con el arma
demanda de custodia desde el hay presos que tienen enferme- mento de los policías», comen
hospital hizo que cuatro coches dades infectocontagiosas. Ade- tó a PUERTA DE MADRID 
permanecieran en el recinto más, hay personal sanitario que un agente policial. 

Elecciones al consejo 
de la Policía Nacional 

El jueves 4 de mayo se celebra
ron en la comisaría de Policía de 
Alcalá elecciones al Consejo Na
cional de la Policía en la que se 
destacó una amplia participa
ción. En total votaron 227 fun
cionarios de los 282 con derecho 
a voto en la comisaría complu
tense. Se registraron tres votos 
nulos y dos en blanco. 

Respecto a la escala básica, se 
registraron 98 votos para el Sin
dicato Unificado de Policía, 35 
para el ANPU, 63 para la Unión 
Federal de Policía y 3 votos pa
ra el SPPU. Respecto a la escala 
ejecutiva, hubo 11 votos para el 
SPPU, uno para el SUP y uno 
para el ANPU. Por último, en lo 
que respecta a la subinspección 
hubo 7 votos para el ANPU, uno 
para el SUP y dos para la UFP. 

El Consejo Nacional de la Po
licía es el órgano mediador entre 
el ministerio del Interior y la Po
licía Nacional y se trata de un ór
gano consultivo del que forma 
parte la administración y la re
presentación sindical de los 
policías . 
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Durante todo el día se estuvieron recogiendo firmas de apoyo en una mesa instalada al efecto en el ayuntamiento de la localidad. 

cumple condena de 24 años de cárcel acusado de violar a su vecina 

A lnocencio, que proclama su inocencia, lo apoya su pueblo 
Los vecinos del . pequeño 

pueblo de Hinojosa de San 
Vicente se manifestaron el pa
sado domingo día 14 de ma
yo en apoyo de Inocencio gar
cía Díaz, natural de aquella 
localidad. Con una gran pan
carta con la leyenda «Solida
ridad con lnocencio», se con
centraron en la plaza del pue
blo junto al ayuntamiento a 
las 7 de la tarde. 

Durante todo el día se re
cogieron firmas en su apoyo 
en unas mesas instaladas al 
efecto en el ayuntamiento y 
durante la manifestación Flo
rencio Díaz, profesor licencia
do en Físiaas y tío de lnocen
cio, leyó un comunicado que 
éste le envió desde la cárcel 
dando gracias al pueblo. 

En Hinojosa de San Vicen
te crece la indignación por es
ta condena, que en su opinión 
creen a todas luces injusta, y 
sobre todo al ver cómo se de
teriora la salud de Feliciana, 
de 82 años, madre de lnocen
cio, a la que todos estos acon
tecimientos tan profusamen
te divulgados por todas las ca
denas de televisión la tienen 
muy angustiada. Todo ello 
agravado tras el fallecimien
to el día 26 de abril de su otro 
hijo, Felipe, que padecía del 
corazón y, según se comenta
ba en el pueblo, llevaba un 
mes con mucha angustia des
de que Inocencio entró en pri
sión, y todos esos disgustos 
pudieron acelerar su falleci
miento. 

El pueblo se solidariza con 
esta familia, querida y apre
ciada en la localidad, y están 
dispuestos a colaborar y mos
trar su apoyo para que, tras el 
recurso, la sentencia sea revo
cada. Los manifestantes co
mentaban: «Por favor, antes 
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· Florencia Díaz, profesor licenciado en Físicas y tío de lnocencio, 
leyó un comunicado que Inocencio le envió desde la cárcel 

de Alcalá dando las gracias al pueblo 

de juzgar, que miren las fami
lias para saber de una y de 
otra». 

A los vecinos les disgustó 
mucho lo de las pintadas du
rante el proceso, «que en la 
noche alguien tuviera la ma
la idea de venir aquí a ensu
ciar las paredes y poner pin
tadas en letra roja poniendo 
Inocencio violador y que lo 
hicieran sin respetar a su fa
milia ni a su anciana madre». 
esto les parece de una tremen
da mala fe, todo ello destina
do a presionar durante el jui
cio. «Este es un pueblo peque
ño y tranquilo que no tienen 
por qué venir a ensuciar». 

Por cierto, Hinojosa de San 
Vicente está situado muy cer
ca de la localidad de Cebolla, 
muy nombrada en Alcalá por 
ser el lugar de nacimiento de 
Florencio Campos Corona, 
actual alcalde de Alcalá, que 
ocupa el cargo desde hace 
ocho años. 
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Feliciana, madre de lnocencio 

Historia 
Inocencio García, de 50 

años de edad, casado y padre 
de cuatro hijos, cumple con
dena en la cárcel de Alcalá
Meco acusado de violar a su 
vecina Gema Inés Solís, de 34 
años, ambos residentes en Al
calá en la calle Juan de Bor
goña. 

lnocencio fue condenado a 
24 años de cárcel además de 
a pagar a Gema Inés una in
demnización de cuatro millo
nes de pesetas. Gema Inés fue 
absuelta de la acusación de 
homicidio frustrado conside
rando como eximente comple
ta que actuó en legítima de
fensa. 

El juicio tuvo gran repercu
sión social, ya que era la pri
mera vez que en España una 
mujer que había denunciado 
ser violada dos veces se sen
taba en el mismo banquillo 
que su presunto agresor, pues
to que a su vez estaba acusa
da de intentar matarlo, ya que 
le propinó varios cortes en el 
cuello con un cuchillo. 

Inocencio García, que 
pronto hará dos meses que in
gresó en prisión, se declara 
inocente, confía en Dios y pi
de que se haga justicia. El día 
6 de mayo PUERTA DE MA
DRID publicó una carta suya 
dirigida «al pueblo de Alcalá 
para denunciar la gran injus
ticia que se ha cometido con 
él». «Todo este montaje lo hi
zo esta mujer porque yo era su 
amante y me negué a seguir 
teniendo relaciones con ella», 
aseguraba lnocencio en su 
carta desde la cárcel. 

Sentencias recurridas 
Ambas sentencias han sido 

recurridas por la abogada de 
Inocencio, la letrada María 
Salud Aguilera. Dicho recur
so ha sido admitido a trámite 
Y «en principio hay muchas 
esperanzas», nos dice, pero la 
decisión la tiene el Tribunal 
de Casación. 

PUERTA de lladrid 

A la derecha, Damaso Escribano junto a su actual abogado, Manuel Alvarez de Mon 

Dámaso Escribano ha negado siempre las acusaciones que pesan sobre 
él pero ingresará en la prisión de Alcalá·Meco el próximo 22 de mayo 

un joven interpone una querella criminal por 
denuncia falsa y falso testimonio contra la joven 
que le acusó de haberla violado 

Dámaso Escribano Remando, de 24 años de edad, ingresará en la prisión de Alcalá-Meco el próximo 
22 de mayo, para cumplir una pena de doce años y un día, según la sentencia que le acusa de un delito 
de violación en la persona de Natalia Barrantes Carretero. Aunque la joven denunció en su día que 
fueron tres los individuos que la atacaron y dos de ellos los que la violaron, sólo Dámaso ha sido dete
nido en relación con el caso. El joven ha negado en todo momento los hechos de los que se le acusa. 

Los hechos que han moti
vado esta decisión judicial 
ocurrieron, según el testimo
nio de la denunciante, en la 
madrugada del 27 de septiem
bre de 1992. Natalia Barran
tes declaró en su día que cuan
do salía de la discoteca «Ra
dical» y se dirigía al aparca
miento situado en la parte 
posterior fue abordada por la 
espalda y sujetada por los bra
zos por dos individuos no 
identificados que iban acom
pañados por un tercero. Sin 
soltarla y tapándole la boca la 
condujeron hasta una nave de 
un polígono industrial próxi
mo. Una vez allí, la obligaron 
a tumbarse en el suelo, don
de fue violada primero por 
uno de los individuos, mien
tras los otros dos la sujetaban 
de brazos y piernas, y después 
por otro. El tercero se negó a 
violarla también, aunque sus 
compañeros le instaron a ello. 

De los tres individuos que 
participaron en los hechos, 

Natalia Barrantes sólo identi
ficó a Dámaso Escribano, úni
co detenido y procesado por el 
asunto. 

«Ahora no me gustaría estar 
en ningún sitio» 

Dámaso, que es militar, re
gresaba de maniobras cuando 
se enteró a través de un ami
go de que pesaba sobre él una 
denuncia por violación. Al día 
siguiente se personó en la co
misaría para enterarse de lo 
que ocurría, momento en el 
que fue detenido. Pasó un mes 
en prisión preventiva, siete 
días en Alcalá-Meco y el res
to en una prisión militar·. 

Tras el juicio, la Sección 
Cuarta de la Audiencia Pro
vincial de Madrid dictó sen
tencia en noviembre del 93, 
condenando a Dámaso a una 
pena de 12 años y un día de 
prisión menor por dos delitos 
de violación. La sentencia fue 
objdo de recurso de casación, 

pero se desestimó por razones 
formales. El ingreso en pri
sión se ha fijado para el 22 de 
mayo. 

En un encuentro con los 
medios de comunicación, que 
tuvo lugar el pasado 12 de ma
yo, Dámaso manifestó que co
nocía a la joven que le había 
denunciado «de saludarnos. 
La cono_cí por un amigo haría 
unos seis meses». 

La noche que Natalia Ba
rrantes le acusa de haberla 
violado, Dámaso cuenta que 
salió con su pandilla de ami
gos y precisamente se encon
tró con la joven en un bar al
calaíno y se saludaron, pero 
ya no la vio más: «Me dijo no 
se qué, pero no le hice caso 
porque estaba con los amigos. 
Luego me fui a otras discote
cas y terminamos en el Radi
cal. Lo de N atalia fue sobre 
las 3 y yo llegué más tarde». 

Tan seguro estaba de que se 
trataba de un error y pensan
do que la denuncia no iba a 
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Dámaso ha recibido el apoyo de 
sus amigos y de su familia. Mu
chos de los que posan con él en 
esta fotografía estuvieron con 
Dámaso en la noche en la que se 
le denunció por violación. 

prosperar, que no dijo nada a 
su familia. Pero finalmente 
las cosas se complicaron y no 
tuvo más remedio que contar
les lo ocurrido. 

Estos hechos, que no se es
peraba «ni mucho menos», 
han cambiado su vida: «Te 
afecta en todo. En el trabajo, 
de estar mirado bien a estar 
mirado mal y que piensen que 
si puede ser o no puede ser. 
Como ya hay una sentencia, 
hay dudas». 

Por su profesión de militar 
estuvo hace tiempo en lrak. 
Ahora le tocaba ir a la antigua 
Yugoslavia, pero se ha tenido 
que quedar en España. «Se 
pierde mucho», comenta, y a 
la pregunta de si quisiera es
tar en el país europeo, respon
de: «Ahora no me gustaría es
tar en ningún sitio». 

Dámaso cree que nunca se 
ha detenido a nadie más que 
a él, a pesar de que la joven 
violada denunció a tres indi
viduos, porque «nunca hubo 
una persona, ni dos, ni tres, 
ni ninguna. Y o creo que se lo 
ha inventado». 

«Sentencia sin pies ni cabeza>> 
El actual abogado de Dá

maso Escribano es Manuel Al
varez de Mon, muy conocido 
en el ámbito jurídico por al
gunos de sus casos, por ejem
plo la defensa de uno de los 
implicados en el «Caso Néco
ra». Este letrado se ha hecho 
cargo del caso de Dámaso des
pués de que su anterior abo
gado no presentara el recurso 
de amparo ante el Tribunal 
Constitucional tras confirmar 
la sentencia el Tribunal Su
premo: «Al confirmarle que la 
sentencia era firme, el aboga
do no interpuso recurso de 
amparo, no sabemos por qué. 
Vinieron a verme y, tras ver 
la sentencia, pensé que no te
nía ni pies ni cabeza. Es una 

sentencia absolutamente in
fundada, no porque haya só
lo un testigo, sino porque el 
cúmulo de circunstancias que 
expresa la propia sentencia no 
te puede llevar jamás a la con
dena de una persona». 

La única vía legal que que
daba por adoptar era la de so
licitar un recurso de revi
sión al Ministro de Justicia, 
añadiendo todos los nuevos 
testimonios e informes que no 
se presentaron en su día, no 
se sabe si por incapacidad del 
letrado que llevaba el caso o 
porque jamás se le ocurrió que 
pudiesen condenar al joven. 
«No se practicaron muchas 
pruebas, por ejemplo una 
prueba psicológica de la jo
ven. No hay atestado policial 
indicando si ella iba bebida o 
no. No se ha tenido en cuen
ta el informe ginecológico que 
indica que no hubo lesiones, 
no había desgarro. Las pro
pias circunstancias que expli
ca la chica de cómo ocurrió su 
violación son absurdas, por
que dice que está en una dis
coteca, en un sitio luminoso y 
lleno de gente y dice que lle
gan unos y la arrastran. Des-

pués dio versiones distintas. 
Primero no se acuerda de 
quiénes son sus atacantes, 
después que sí ... Todo es ra
rísimo. Además el comentario 
unánime es que esta chica es 
habitual de beber y montar 
números en las discotecas». 

Precisamente el que era 
portero de la discoteca «Radi
cal» cuando sucedieron los he
chos manifestó que «resulta 
imposible sacar a una perso
na arrastrándola por el pasi
llo», tal y como manifestó la 
joven violada, sin que los dos 
porteros y la cajera que esta
ban en la puerta lo vieran, 
desde donde hubiesen podido 
advertir también cualquier 
movimiento extraño en el 
parking, que se encontraba 
lleno de jóvenes bailando 'ba
kalao' junto a sus vehículos. 

Uno de los nuevos testimo
nios que se aportan para el re
curso de revisión es el de un 
portero de la discoteca «Re
vés» que asegura que durante 
un fin de semana de octubre 
o noviembre de 1993 encon
tró a N atalia Barrantes, en 
manifiesto estado de embria-
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guez, sentada en el ofice de la 
discoteca con un chico senta
do entre sus piernas. Al ser el 
ofice un lugar reservado para 
el personal del local, el porte
ro procedió a echar al acom
pañante y a la joven, que ofre
ció resistencia y profirió ame
nazas: «No sabéis con quién os 
estais metiendo, mi padre es 
agente de la Policía Nacional 
(extremo éste que es falso), os 
voy a denunciar por violación 
como he hecho con Iñaki 
(nombre con el que se conoce 
a Dámaso Escribano). El que 
se mete conmigo lo paga muy 
caro», recuerda el citado por
tero. Estos hechos fueron pre
senciados por una camarera 
que también recuerda cómo la 
joven gritaba que «tuviese 
cuidado con ella porque la po
día meter en un follón, lo mis
mo que había hecho con Iña
ki e iba a hacer con todos los 
paracaidistas». 

Una vez solicitado el recur
so de revisión, a sabiendas de 
que es un procedimiento muy 
lento, el ministro de Justicia 
tendrá que considerar si hay 
motivos apreciables y si fue
ra que sí el caso pasaría a la 
sala segunda del Tribunal Su
premo. En cualquier caso, el 
abogado de Dámaso Escriba
no manifestó que, si no se ad
mitiera por esta vía, recurri
ría al Tribunal Constitucional 
porque «considero que estos 
hechos hay que investigarlos». 

Al mismo tiempo se ha in
terpuesto una querella cri
minal contra Natalia Barran
tes por denuncia falsa y falso 
testimonio. 

PUERTA de Madrid 
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El traslado será en los próximos años a la base aérea de Torrejón 

La Brigada Paracaidista se marchará de Alcalá 
La Brigada Paracaidista dejará de tener su base en Alcalá. El último vestigio militar que queda en 

la ciudad complutense, a excepción de la Guardia Civil, se trasladará a la base área de Torrejón en 
un plazo que se establece en ocho o diez años, una vez que esta unidad militar pueda acomodarse en 
unas renovadas instalaciones militares, renovación que necesariamente habrá de acometer el ministe
rio de Defensa. en la antigua base de utilización conjunta hispano-estadounidense. El ayuntamiento quiere 
recuperar los dos grandes espacios que deja la Brigada, el conjunto de cuarteles del Príncipe y de Le
panto, y el acuartelamiento Primo de Rivera, en la carretera de Alcalá a Meco. A tal efecto ya se han 
iniciado los contactos con la secretaria de Estado de Infraestructuras, perteneciente al ministerio de 
Defensa, y según explicó el alcalde, norencio Campos, ya se ha creado una comisión de trabajo. 

Florencio Campos señaló 
que esa comisión de trabajo 
con la secretaría de Estado es
tá ya trabajando para crear un 
convenio urbanístico que se 
materializará en el desarrollo 
de la modificación del Plan 
General de Ordenación Urba
na. 

Por una parte, la Brigada 
necesita más espacio; el mi
nisterio es consciente de que 
al formar parte de la Fuerza 
de Acción Rápida del Ejérci
to de Tierra, una de las uni
dades de élite de las fuerzas 
armadas españolas, la Briga
da debe contar con unas ins
talaciones adecuadas a su im
portancia. Eso, teniendo en 
cuenta el convenio ya existen
te entre el ministerio, el ayun
tamiento y la universidad pa
ra la cesión de los cuarteles del 
Príncipe y de Lepanto, junto 
a la universidad cisneriana, 
coloca a la Brigada Paracai
dista en una difícil situación, 
ya que los aproximadamente 
mil hombres instalados en es
tos cuarteles, así como todo el 
material armamentístico y de 
apoyo, no tienen sitio en el 
cuartel Primo de Rivera. Eso 
hace que el ministerio haya 
estado buscando sitio para la 
Brigada Paracaidista. Floren
cio Campos aseguró a PUER
TA DE MADRID que «la Bri
gada se trasladará posible
mente a la base de Torrejón. 
Esa es la alternativa que está 
barajando el ministerio a Ca-

sas de U ceda, en la provincia 
de Guadalajara, donde hay un 
campo de entrenamientos y 
lanzamientos de la Brigada y 
donde se habló de ubicar la 
Brigada. El ministerio prevé 
que una brigada de interven
ción rápida, aerotransporta
da, no puede estar en Casas de 
Uceda. La base de Torrejón, 
al irse los americanos, tiene 
una capacidad para albergar 
a la Brigada tras remodelarse 
instalaciones que ya están un 
poco obsoletas. Eso es lo que 
el ministerio entiende como 
más natural para la Brigada. 
Que se desarrolle o no, ya de
penderá de los planes del mi
nisterio, pero parece que por 
ahí van las cosas en princi
pio». 

Pero por otra parte está el 
interés del ayuntamiento por 
recuperar los espacios que de
je la Brigada Paracaidista en 
Alcalá, un interés también 
compartido en algunos espa
cios por la universidad. Flo
rencio Campos señaló que «en 
diez años yo creo que la Bri
gada Paracaidistas se habrá 
marchado de Alcalá, tanto de 
los cuarteles del Príncipe y de 
Lepanto, como del acuartela
miento Primo de Rivera. Yo 
creo que ése es el horizonte«. 

Florencio Campos señaló 
que lo primero que la ciudad 
debe hacer con respecto a la 
recuperación de esos terrenos 
es definir los usos que van a 
tener: «El rector de la uni-

versidad me comentó que pre
tenden realizar un concurso 
internacional de ideas para 
ver qué se puede hacer en la 
manzana de los cuarteles. Pa
ra ello nos tenemos que ofre
cer conjuntamente la univer
sidad y el ayuntamiento para 
el desarrollo de la plaza de 
San Diego. A continuación 
habrá que hacer un estudio de 
viabilidad muy importante 
para ver qué usos son necesa
rios en esos espacios. Sólo hay 
que pensar que, con la ley del 
suelo en la mano, a la ciudad 
le correspondería de esa gran 
manzana un 15 por ciento, 
pero por los convenios urba
nísticos que podamos desarro
llar seguramente nos corres
ponderá más. Estamos ha
blando de más de 70.000 me
tros cuadrados de superficie y 
los usos pueden ser variados, 
como por ejemplo museos, do
taciones de tipo cultural o 
educativo, residenciales, 
aparte de los usos universita
rios y residenciales universi
tarios específicos», explicó 
Florencio Campos, quien se
ñaló también que otra de las 
cuestiones es el diseño de los 
espacios públicos y la permea
bilización de los flujos. 

El cuartel Primo de Rive
ra servirá de fuente de finan
ciación al ministerio de De
fensa para el acondiciona
miento de las nuevas instala
ciones de la Brigada. Hay que 
pensar que el suelo tiene un 
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con ella desaparecea'á 
el último vestigio del 
Ejército Español, excepto 
la Guardia Civil, en una 
ciUdad q• en los últimos 
dos siglos ha tenido una 
fuerte importancia militar 

carácter urbano y la idea que 
tiene el ministerio es promo
ver suelo urbano con la capa
cidad de construcción que tie
nen. El cuartel tiene una su
perficie de 128.000 metros 
cuadrados. Pero también el 
ayuntamiento está interesado 
en parte de esos terrenos: «Es 
una zona que nos la colocan 
en medio de espacios consoli
dados, como puede ser la co
lonia de aviación, y los alrede
dores de la carretera de Meco 
con un fuerte desarrollo en 
equipamientos, el instituto 
Ignacio Ellacuría, el centro 
FIA, el pabellón Ruiz de V e
lasco y donde van a estar la 
plaza de toros, el cuartel de la 
Policía Municipal y el parque 
de bomberos. Es una zona que 
además nos une a la univer
sidad y a Espartales. Eso tam
bién hay que diseñarlo bien; 
ellos quieren promover y no
sotros tenemos el interés-ur
banístico de cerrar toda esa 
zona». 

En cualquier caso esto su
pone la despedi~a del último 
vestigio del ejército en Alca
lá. Recientemente fue el De
pósito de Sementales el que se 
marchó dejando como único 
testigo a la Brigada Paracai
dista, pero ésta también está 
llamada a despedirse, aunque 
durante el plazo de ocho Q 

diez años previsto para ello 
aún puede ocurrir de todo. 
U na década es mucho tiempo 
para un ejército moderno. 
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El apoderado de la RSD Alcalá entregó el dinero a Félix Huerta. José Maria Benedicto charla animadamente con Rosario 

Recaudada en un partida de fútbol y con otras donaciones distintas 

Medio millón a beneficio del Hospital de Antezana 
El dinero recaudado a beneficio del Hospital de Antezana fue entregado el día 16 de mayo en dicha 

institución. El total de lo recaudado, entre el partido de fútbol y otras donaciones, ha sido algo más 
de medio millón de pesetas, en una colecta en la que han participado también la Asociación de Muje
res Democráticas (AMDIC), Junta Municipal del Distrito 1, La Caixa y peñas El Quijote y Ricardo nores. 

El apoderado general de la 
RSD Alcalá hizo entrega de la re
caudación a Félix Huerta, presi
dente del Cabildo de Caballeros 
del Hospital de Antezana. Re
presentantes_ de dicho Cabildo, 
de la RSD Alcalá, de la Asocia
ción de Mujeres Democráticas -
AMDIC-, de la Junta del distri
to 1, del Partido Popular y de las 
peñas estuvieron presentes en el 
acto de entrega, que se celebró 
previo a una visita a las ancia
nas recogidas en la actualidad en 
el Hospitalillo de Antezana. 

Esta institución, fundada el 1 
de mayo de 1929, que vive de li
mosnas de los alcalaínos, cuenta 
ahora con algo más de medio mi
llón de pesetas (505.901) recau
dadas entre el partido de fútbol 
que organizó la RSD Alcalá 
(273.300 pesetas) y los donativos 
de la Caixa, AMDIC, la Junta de 
Distrito 1, la peña Ricardo Flo
res, la peña El Quijote y la Ruta 
Los Mesones (323.601 pesetas en 
total). 

José Mª Benedicto quiso dar 
las gracias a todos los que han 
participado en el homenaje del 

. que señaló que ha sido un éxito 

Representantes del distrito 1, AMDIC y otros colaboradores, en el acto. 

tanto en lo económico como en lo 
deportivo. El presidente de la 
RSD Alcalá indicó que se espera 
que haya ediciones sucesivas 
«porque creemos que el Hospital 
de Antezana, durante estos qui
nientos años, ha sido un ejemplo 
de generosidad para todos los al
calaínos». Benedicto añadió a es
te semanario que la RSD Alcalá 
estará siempre dispuesta a repe-

tir este tipo de actos: «Esta vez 
ha sido el Hospital de Antezana 
y otra vez será con quien deman
de nuestra participación». 

Félix Huerta, por su parte, se 
mostró agradecido y manifestó la 
esperanza de que «dentro de qui
nientos años otra sociedad de
portiva vuelva a este hospital 
que, si vive, seguirá viviendo de 
la misericordia y de limosnas». 

El desglose de las diferentes 
aportaciones ha sido el siguiente: 

Ingresos RSD Alcalá 
- Taquillaje campo .... 211.000 
- Venta sede social.. .... 35.800 
- Peña Venecia .......... 29.800 
- P. Tercio de Quites ... 20.000 
- Rifa P. Venecia ........ 10.000 

306.600 

Gastos 
- Invitación Peña . 

Quijote y asistentes ...... 12.300 
- Cajas de almendras 

a participantes ............ 21.000 

33.300 

Tota Ingresos ............ 273.300 

Donativos 
- Caixa ..................... 15.000 
- AMDIC ................ 132.300 
- Junta Distrito 1.. ...... 60.000 
- P. Ricardo Flores ....... 5.000 
- Peña El Quijote ....... 10.000 
- Ruta Los Mesones .... 10.000 

232.300 

Intereses ...................... 301 

Total Recaudación ... 505.901 

Donación en especie 
- Derechos de arbitraje 

donados por AMAF ....... 19150 
- Empleados del campo 

de la RSD Alcalá ......... 13.500 
Confección de entradas 
Gráficas Ballesteros ...... 25.000 
- Carteles Inmobiliaria 

Look & Find ................ 8.000 
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El sacerdote filipense fue uno de los mayores defensores de la cultura 
alcalaína y muy amigo del universal escritor vasco 

Lápida en homenaje al padre Lecanda y a unamuna 
d:s una llamada de atención de Alcalá hacia estos dos personajes en su relación con nuestra ciudad», a.fir

mó el padre filipense Angel Alba para resumir el significado del homenaje que se ha realizado durante estos 
días a las figuras del padre Juan José de Lecanda y a su entrañable amigo, el universal escritor Miguel de 
Unamuno. El homenaje consistió en unas jornadas organizadas por la Institución de Estudios Complutenses 
y por la Federación del Oratorio de San Felipe Neri, que han contado con la colaboración del ayuntamiento 
de Alcalá, de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Alcalá, de la Casa Museo de Unamuno 
y de la Universidad de Salamanca. El homenaje consistió en el descubrimiento de una lápida conmemorativa 
de la amistad entre Lecanda y Unamuno y sobre todo de reconocimiento a la figura del filipense; también 
se celebró un concierto coral y hubo un ciclo de conferencias sobre las figuras de Unamuno y Lecanda. 

El Padre Lecanda se integró 
perfectamente en la ciudad com
plutense en su calidad de sacer
dote filipense y desarrolló su ac
tividad pastoral en el oratorio de 
San Felipe Neri. Lecanda sería 
entonces lo que hoy es un gestor 
cultural, eso sí, por ·amor al arte 
y nunca mejor dicho. Fue el pa
dre Lecanda quien organizó una 
excelente exposición de arte sa
cro en el palacio arzobispal y 
montó un pequeño museo en el 
propio oratorio. También fue 
autor de una colección de posta
les muy celebrada. 

Juan José de Lecanda fue un 
hombre que defendió todo lo al
calaíno; gracias a él se conserva 
la Puerta de Madrid, porque el 
ayuntamiento quería derribarla 

para que quedara una entrada a 
Alcala ancha, ya que por enton
ces sólo se podía pasar por deba
jo del arco. Los periódicos alca
laínos y algunos madrileños de la 
época fueron testigos de la defen
sa que realizó el Padre Lecanda. 
Tal fue su obstinación y tal fue 
su defensa que el ayuntamiento 
alcalaíno finalmente optó por de
sestimar aquella idea. 

El Padre Lecanda fue muy 
amigo de Miguel de Unamuno, 
quien visitó en diversas ocasio
nes Alcalá alojándose en el ora
torio de San Felipe N eri; fruto de 
esas visitas son unos textos de 
Unamuno, que ya en 1889, en el 
«Noticiero Bilbaíno>>, escribió al
gunas de las más bellas páginas 
sobre Alcalá. Además, sus viven-

cias en la ciudad se recogieron 
luego en el libro «De mi país: 
Castilla y Vizcaya>>. 

El homenaje tuvo en el descu
brimiento de la lápida su acto 
más significativo. Junto al ora
torio de San Felipe, en la plaza 
que ha tomado el nombre del sa
cerdote vasco, el alcald~ descu
brió una lápida de reconocimien
to de la ciudad complutense a Le
canda y a Unamuno. 

Tanto Florencio Campos co
mo Francisco Javier García Gu
tiérrez, presidente de la Institu
ción de Estudios Complutenses, 
ofrecieron sendos discursos en los 
que reconocieron el papel que en 
la cultura de Alcalá ha represen
tado el padre Lecanda desde fi
nales del siglo XIX hasta el pri-

roer tercio del siglo XX en que 
murió: «Tiene mucho sentido el 
descubrir en este rincón recole
to, en una de las zonas más bo
nitas de Alcalá, el reconocimien
to permanente para este hombre 
que tanto nos demostró y que 
tanto nos ayudó a conocer a 
nuestra ciudad, el padre Juan Jo
sé de Lecanda». 

García Gutiérrez señaló tam
bién que el trípode de la cultura 
alcalaína estaba a falta de un 
apoyo en el nombre Miguel: 
«Después de honrar a Miguel de 
Cervantes ( ... ) Hemos estudiado 
la historia en la pluma ágil de 

. Miguel de la Portilla y Esquive! 
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La música coral formó parte del homenaje a los dos ilustres vascos. 

y teníamos una deuda con Mi
guel de Unamuno: Es verdad que 
no es alcalaíno de nacimiento, 
pero amó y conoció profunda
mente a Alcalá en los días que 
pasó aquí, en este oratorio, y re
corrió las calles gracias a la pro
funda amistad con su paisano, 
Juan José de Lecanda, uno de 
los hombres que más han labora
do por la cultura complutense». 

En el acto estuvo presente la 
delegada del gobierno, la alcalaí
na Pilar Lledó, muy restablecí-· 
da ya del percance sufrido en Se
mana Santa en un pie. También 
estuvieron Pedro Lecanda y su 
esposa, Marta ltuarte Arízaga, 
familiares · del padre Lecanda, 
quien era primo carnal del bisa
buelo de Pedro: «El padre Le
canda pasaba largas temporadas 
en casa de mis bisabuelos en el 
verano». 

El padre Angel Alba deseó que 
«se hagan nuevos estudios sobre 
el padre Lecanda y Unamuno y 
que sus obras en Alcalá sean más 
conocidas y más leidas. El padre 
Lecanda es un escritor y un pu
blicista. Sobre Alcalá tiene cien
tos de artículos en los periódicos. 
Ahora es necesario recopilar, 
recoger y publicar una antología 
de esos artículos porque es el ini
ciador de muchas de las cosas que 
ahora vemos. En su tiempo el 

padre Lecanda es un impulsor 
del turismo en Alcalá. El vio la 
posibilidad de que Alcalá se con
virtiera en un centro turístico». 

El padre Alba señaló: «Para 
los filipenses es una alegría y un 
orgullo este reconocimiento de la 

Pilar Lledó, delegada del Gobiemo, también estuvo presente 

ciudad al padre Lecanda. El fue él como los dedicados a él». 
miembro de esta congregación Terminado el acto se celebró 
desde el año 1882 hasta 1936; vi- un concierto coral sobre la mú
vió aquí muchísimos a.ños y de- sica en tiempos de San Felipe Ne
jó en la casa muchos recuerdos; ri en el que intervinieron la 
aquí quedaron y conservamos Schola Cantorum, de Alcalá, y la 
sus libros , tanto los escritos por Capella de Palma de Mallorca. 
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Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte . 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR T ITULADOS 
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Las Promotoras del Grupo BBV (Promotora Residencial Gran Europa 
y BBV Realty) , ponen a su disposición sus últimas viviendas. 

l "RB.\:\IZ.\CIO'.\ ".\IIR\DOR DEL HE'.\.\RES" 1< \ H \ \111 \'- 1 

Esta es una magnífica oponunidad que hoy le ofrece el PLAN BBV EN 
FAVOR DE l.A VIVIENDA. A partir de ahora puede usted disfrutar, por 
fin, de la mejor calidad de vida. Vivir en plena naturaleza y, a la vez, a un 
paso de núcleos y poblaciones importantes, con todo tipo de equipamientos 
sociales y deportivos para disfrutarlos durante todo el año. Situada en el 
Corredor del Henares, a 3 km. de Guadalajara y enlazada con Madrid por 
autovía, ferrocarril (casi 100 trenes al día) y futura autopista. 

l ºRBA'.\IZ.\CIO'.\ "L.\ L\RZl "EL\" 1 1 < ll\R I 1< i \ 1 

&tas son algunas de sus características más sobresalientes: 
• Bello y cwdado diseño arquitectónico. 
• Emplazamiento exclusivamente residencial. 
• Plantas bajas diáfanas para uso y utilidad de los vecinos, que se 

conectan con las zonas deportivas, pasos peatonales y zonas verdes. 
• Instalaciones deportivas propias. 
• Junto a una amplia zona verde. 
• Un enclave magníficamente comunicado. 

La adjudicación de las viviendas se está realizando por riguroso-orden, a medida que se firman los contratos privados de compraventa correspondientes. 

CARACTERISTICAS Y PRECIO S 

CHALETS UNIFAMIIJARES PAREADOS. 
Vivienda: 205,79 m'. 
Parcela: 28 1,25 m'. 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
1 • Planta: Dormitorio principal con baño, 
2 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierta. 
Precio: 15.900.000 Peas. 

CHALETS INDIVIDUALES. 
Vivienda: 229,07 m' . 
Parcela: 500 m' . 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
i • Planta: Dormitorio principal con baño, 
3 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubiena. 
Precio: 19.850.000 Ptas. 

VIVIENDA DE 2 DORMITORIOS. (Desde 95 m' y 13.220.000. Peas.) 
Salón, Co;=ina, Dormitorio principal con Baño, Dormitorio, Baño. 

VIVIENDA DE 3 DORMITORIOS. (Desde 11 O - 116 m' y 15.170.000· Peas.) 
Salón, Cocina, Dormieorio principal con Baño, Dormitorios', Baño. 

VIVIENDA DE 4 DORMITORIOS. (Desde 135 - 14 l m' y 17.120.000* Peas.) 
Salón, Cocina, Dormitorio principal con Baño, Dormitorios, Baño. 

• Incluyendo plaza de Garaje y Trastero. 

FINANCIACION EN EL BBV HASTA EL 80%. HASTA 25 A - OS PARA PAGARLA 

TODAS LAS VIV IENDAS SE E TREGARAN CON MOBILIARIO DE COCINA INSTALADO 
Y UN COMPLETO EQU IPAMI ENTO GRAT IS: TV, VIDEO , CADENA MUSICAL, ASP IRADO R, CAJA FUERTE, 
EQUIPO DE BRICOLAJE, VAJILLA , CRISTALERIA, CUBERTERIA, BATERIA DE COCI A, COLECCIONES .... 

Información: 

~ 

G~f ift~A 
CHALETS PILOTO Y OFICINA DE VENTA EN LA PROMOCION 
T d : (949) 33 70 32 

Horario: D< 11.00 a 14,00 y de 15.00 a 19.00 de Lunes a Domingo. 

Grupo 66V 

Información: 

BBVREALTY 

OFICI A DE VENTAS EN LA PROMOCION 
Td: (91) ó7 85 44 

Horario: Del l.00 a 19,00 de Lunes a Domingo. 



Los gatos estropean el césped de los jardines y los vecinos se ha quejado de ello. También están a disgusto con lo relativo a los grupos 
de presión del agua, cuya caseta se ve en la foto de la derecha, que son para veinte bloques y pagan sólo entre once. 

La mancomunidad de vecinos asegura que no ha tenido nada que 
ver con la muerte de los gatos a pesar de las quejas recibidas 

La «casa de los gatos» produce molestias entre los vecinos 
La mancomunidad de vecinos de las calles Santander y Sigüenza no ha tenido nada que ver con la 

muerte de dieciséis animales envenenados de la ya conocida como «casa de los gatOS», el piso en el 
que el matrimonio formado por Mari Carmen y Jesús acoge y cuida a aquellos animales, especialmen
te gatos, abandonados. Concretamente, el matrimonio afirma vivir con 52 gatos y dos perros, algo que 
está produciendo, según la propia mancomunidad, más de algún problema en el vecindario. Eso sí, 
la mancomunidad se ha dirigido a PUERTA DE MADRID para afirmar con rotundidad que no ha tenido 
nada que ver en la muerte de los animales, como así tampoco el jardinero, de quien se pudo sospechar 
por la posibilidad de haber utilizado algún tipo de insecticida para fumigar los jardines, algo que des
de la mancomunidad se niega tajantemente, puesto que afirman que no se han fumigado los jardines. 

La presidenta de la mancomu- cinos es que, si tienen cien o dos- pisos que hay enfrente de los 
nidad de bloques, Encarnación cientos gatos, los que quieran te- bomberos han visto muchos ga-
Ruiz, aseguró a PUERTA DE ner, el problema higiénico sani- tos y en los pisos de Valparaíso 
MADRID que nunca han queri- tario es de ellos siempre y cuan- también. Lo que pasa es que, co-
do actuar contra los propietarios do no estén transmitiendo algu- mo la casa está aquí, es de aquí 

de donde salen los gatos y adon
de terminan viniendo. Los gatos 
pueden entrar y salir libremen
te del piso». 

Los vecinos se preguntan tam
bién si tener tantos gatos en un 
domicilio no es algo que entra en 
contradicción con la normativa 
legal de la Comunidad de Ma
drid con respecto a animales do
mésticos. En cualquier caso, sin 
embargo, los representantes de la 
mancomunidad afirmaron: «Re
chazamos de lleno el procedi
miento de haber envenenado a 
los animales, puesto que ellos no 
tienen la culpa de la irresponsa
bilidad en que incurren sus pro
pietarios, tanto en normas sani
tarias como en comportamiento 
cívico». 

de la «casa de los gatos», y eso a na enfermedad que puedan tener 
pesar de las quejas existentes por los gatos. Por eso la opinión de 
parte de los vecinos: «El proble- la gente es que los gatos los ten-
ma es que los gatos se suelen in- gan en su casa y no por la calle 
troducir dentro de las viviendas, porque de hecho se meten en las 

El problema del abastecimiento de agua 
y las roturas de las conducciones 

especialmente en los bajos. Ha casas, en el parque de bomberos 
habido casos en los que se han y en otros bloques de los alrede-
encontrado gatos en una cama. dores. Incluso, el envenenamien-
Esto sobre todo ocurre con el to ha podido ser en cualquier zo-
buen tiempo, cuando dejas las na de los alrededores. Los gatos 
ventanas abiertas. No hay más llevan aquí mucho tiempo y no 
que imaginarse lo que es desper- ha habido nunca ningún envena-
tarse y encontrarse con un gato miento». 
en la cama. Se ha llegado a dar La mancomunidad está proce-
el caso de encontrar un gato en diendo a resembrar los jardines: 
la cuna de un bebé». «Son jardines privativos y tene-

Las quejas de los vecinos no mos que ser nosotros los que 
han sido directamente a los pro- afrontemos los gastos. Pues bien, 
pietarios del piso, sino que han los gatos están produciendo da-
ido hacia la mancomunidad pa- ños en las zona ajardinadas que 
ra que tomara cartas en el asun- se han resembrado. Cuando los 
to: «De todos modos, la manco- gatos hacen sus necesidades, to-
munidad no ha pensado en ac- dos sabemos que escarban y eso 
tuar contra ellos en ningún mo- es muy malo cuando se ha resem-
mento. Lo que pensamos los ve- brado porque salen calvas en el 

Reza nueve Avemarías du-
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

A.P.F. 
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césped. Va a llegar el momento 
que a estos señores se les tenga 
que decir que paguen ellos los 
gastos de resembrar los jardi
nes». 

Según los miembros de la 
mancomunidad, los gatos se en
cuentran no sólo por ésta, sino 
por toda la zona: «Todo el par
que está lleno de gatos, por los 

Los representantes de la man
comunidad también comentaron 
el problema que se ha suscitado 
con el tema del abastecimiento 
del agua y las roturas de las con
ducciones: «Hay que señalar que 
a efectos de los jardines la man
comunidad está formada por tre
ce bloques, pero en lo que se re
fiere a los grupos de presión del 
agua somos veinte bloques, pues
to que se incluyen siete bloques 
de Residencial Valparaíso. Tene
mos problemas porque por di
versas cuestiones estamos pagan
do el tema de los grupos de pre
sión solamente once bloques de 
las calles Sigüenza y Santander». 
La cuestión es que Residencial 
V al paraíso tiene acometidas in
dependientes que le ha concedi
do el ayuntamiento. 

El mantenimiento de bombas 
y la energía eléctrica que consu
men los grupos de presión les su
pone a esos once bloques unas 
110.000 pesetas mensuales: «Eso 
sin contar con las averías, que 
son continuas. Los veinte blo
ques deberían pagar cada una de 

las reparaciones que existan y los 
once que únicamente pagamos 
no tendríamos que estar depen
diendo de que el ayuntamiento 
nos haga las reparaciones como 
un favor cuando ahí somos vein
te bloques. Al final, para una 
avería de 200.000 pesetas toca
ríamos a 10.000 pesetas, quepa
ra un bloque no es nada. Eso nos 
permitiría tener la potestad de 
que esas obras se acelerasen al di
rigirlas nosotros, ya que para 
arreglar una avería se tira una 
acera abierta hasta un mes y pi
co, como lleva una de las repa
raciones». 

Los jardines de estos bloques 
son privados, como afirman los 
miembros de la mancomunidad: 
«Por eso no estamos de acuerdo 
que hayan solado uno, el de los 
edificios que ha construido Val
paraíso, para cederlos al ayunta- . 
miento e instalar allí a la Cruz 
Roja y a Protección Civil. Han 
solado un jardín que es privado, 
es comunitario. A ver con el per
miso de quién han hecho ahí una 
acera». 

20 de mayo de t995 



Durarán to días, desde el jueves hasta el sábado de la semana siguiente 

Las Ferias y Fiestas de Alcalá se celebrarán este 
año desde el 24 de agosta al 2 de septiembre 
Las Ferias y Fiestas de Alcalá durarán este año diez días, desde el 24 de agosto, festividad de San Bar
tolomé, que este año cae en jueves, hasta el sábado día 2 de septiembre, día en que el programa oficial 
se cerrará con el desfile de carrozas y f'm de fiestas, aunque algunas cosas se prolongarán lógicamente 
durante el domingo siguiente, con lo que en realidad habrá once días de festejos reales. 

A la vista de la experiencia, 
parece lógico que el comien
zo de las ferias se retrase has
ta el día 24 de agosto, con 
lo que vuelve a su plan origi
nal, puesto que ya llevamos 
comprobado desde hace va
rios años que las ferias no se 
animan realmente hasta su se
gunda mitad, lo que se acha
ca en buena parte a que los al
calaínos, en esas fechas, están 
«por ahí» de veraneo. 

El ayuntamiento ya ha he
cho público el concurso para 
el Cartel de Ferias y Fiestas de 
1995. El motivo de este car
tel deberá hacer referencia 
obligada a la ciudad y en él 
deberá figurar el siguiente 
texto: «Ferias y Fiestas de Al
calá de Henares 1995. Del 24 
de agosto al 2 de septiembre». 

Este año el ayuntamiento se 
ha «estirado» un poco y ha in
cremetado la cuantía del pre-

mio. El ganador se llevará 
cuatro mil duros más, puesto 
que pasa de 80.000 pesetas el 
año pasado a 100.000 pesetas 
éste. Quienes deseen concur
sar pueden consultar las bases 
que se encuentran expuestas 
en los tablones de anuncios 
del ayuntaµiiento, y para más 
información pueden llamar al 
010, que es el número telefó
nico de la Oficina Municipal 
de Información. 

NACE AU'A 146. lA NUEVA BERLINA DE ALFA ROMEO. 
CREADA PARA EL PLACER DE CONDUCIR. EQUIPADA DE 
SERIE CON 1'0TA1 SEGU_!tlDAD: ~ACULO REFORZADO, 
SISTEMA "FPS" DE PREVENCION DE INCENDIOS Y 
SUSPENSION 1>E ELASTICIDAD CONTROLADA. CON UNA -
llRIU.ANJE GAMA DE MOTORES GASOUNA Y TURBODIESEL 
ALFA 146: TODO Ufo4 CARACTER. 

AJI-A 146 ()/ DIR. ASISTIDA ÁIRBAG CIERRE CENTR. 

1.48 90 . • . 
-- 1.ól 103 • • . 

1.716V. l 129 • • . 
20 TD/2.0 lp l 90 . . . 

• =de serie 

··ALFA 146. 
CAUCTER ALFA. ROMEO. 

AL CALA 

-==-COllCECAR Vía Complutense, 95 
üunto a Pryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 1•1:q!M0 f"lf1:M.¡.fjl•P•J:"ll 
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TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 

contrataciones 
artísticas 
para las ferias 

Hasta el próximo día 6 de 
junio y hasta sus 13 horas, se 
podrán presentar en la sección 
de Contratación del Ayunta
miento de Alcalá proposicio
nes para la contratación direc
ta de la adjudicación de con
trataciones artísticas en las 
Ferias y Fiestas de Alcalá de 
Henares 1995. El expediente 
podrá ser examinado en la 
sección de Contratación de 10 
a 13 horas. 

Torres de la Alameda: 
el centro de Educación 
de Personas Adultas 
promueve 
el conocimiento de la 
cultura autóctona 
de la comarca 

El Centro Comarcal de 
Educación de Personas Adul
tas de Torres de la Alameda, 
a lo largo del presente curso 
escolar, en cada una de las do
ce aulas municipales que lo 
integran, ha trabajado con sus 
alumnos el conocimiento de la 
cultura autóctona de nuestra 
comarca. 

Dentro del programa «Cul
tura para todos», el CEAS de 
Torres ha preparado un pro
grama que durante los días 
19, 20 y 21 de mayo ofrecerá 
una exposición de objetos y 
fotografías, expresión de la 
cultura de la comarca, en el, 
ayuntamiento de Corpa. Las 
visitas serán el sábado 20 y 
domingo 21, de 11 a 13'30 y 
de 18 a 21. 

Entre las actividades desa
rrolladas hasta ahora, cabe 
mencionar las siguientes: fes
tival de rondallas y grupos de 
baile de la comarca en An
chuelo; conferencia sobre la 
cultura de nuestra comarca a 
cargo de don José Mariano 
López Cepeda, ·sociólogo, en 
Pezuela de las Torres; co
mienzo del taller de iniciación 
al teatro en Torres de la Ala
meda, y el concierto polifóni
co a cargo de la Coral Escue
la Municipal de Rivas Vacia
madrid también en Torres. 

Según el director del cen
tro, Francisco Otazu, se pre
tende que el resultado de este 
trabajo cultural sirva para in
corporarlo a un proyecto cu
rricular, de modo que los co
nocimientos que transmitan 
sus aulas estén «en consonan
cia con nuestra historia y lo 
que hemos heredado de nues
tros mayores». 

PUERTA de Madrid 



Pilar Fernández, presidenta: «Estamos batiendo records» 

La Asociación Española contra el Cáncer recaudó das millones en Alcalá 
La Asociación Española Contra el Cáncer ha recaudado dos millones de pesetas en la cuestación celebrada en 

Alcalá de Henares. Según su presidenta, Pilar Femández, se ha contado con el apoyo de muchos voluntarios y la 
ciudad complutense ha batido récords de recaudación en comparación con otras localidades del Conedor del Henares. 

Durante los días 6 y 7 de ma
yo se celebró la cuestación de la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer. Doce mesas petitorias 
y doscientas sesenta huchas re
partidas por Alcalá recaudaron 
un total de dos millones de pe
setas. Pilar Martínez, presiden
ta de la delegación alcalaína de 
AECC, señala que la colecta de 
la ciudad complutense supera a 
las de otras localidades del Co
rredor del Henares: «Estamos 
batiendo records. Hemos reco
gido casi el doble que en Torre
jón de Ardoz y mucho más del 
doble que en Coslada y San 
Fernando. La gente de Alcalá 
ha colaborado mucho más por
que en Torrejón pusieron más 
mesas que nosotros y han re
caudado menos». 

Muchos voluntarios quisie
ron colaborar en esta cuesta
ción. Entre ellos se encontra: 

. han personas pertenecientes a 
asociaciones de vecinos, a la 
Asociación Sociocultural de San 
Francisco de Asís -fue su mesa 
la que más rec~mdó en Alcalá-, 
a la Asociación de Mujeres del 
Chorrillo o a la Asociación de 
Viudas GERAS. Muchas muje:
res a las que se ha practicado las 
mamografías gratuitas que 
ofrece la Asociación Española 
Contra el Cáncer también qui
sieron ayudar en la colecta. «La 
verdad es que se ha volcado to
da la gente», confiesa Pilar 
Martínez. 

PUERTA de llaclrld 

CONTRA U CANCER 

LAMPAR~AS. MUEBLES 

& o ,, 

~~-~ 
Limpieza 

Reparación 
Restauración 

Repuestos 
C/ Nebrija, 12 
Teléf. 888 21 02 

Alcalá de Henares 

TELECAR FERRI 
Compra-Venta de todo tipo 

de maquinaria 
BOSTELERIA 

BOGAR e INDUSTRIA 
Nueva y de ocasión 
Reparaciones 
Era Honda, 10 Pº de Pastrana, 14 
Tlf.: 883 43 44 Tlf.: 882 3 7 58 

ALCALA DE HENARES 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
~ Económica • Familiar 
GUADALATARA- 949129 04 SS 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 - ALCALA DE HENARES 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, nº 5 
Tlf.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 

URGE VENDER 
PISO REFORMADO 

el Pescadería, 23 
3.500.000 más hipoteca 
Tel.: 949 / 22 40 00 - 23 21 26 

'\'t~ Restaurante chino 
iL~ Palacio de Pekin 

li1 ! l{enl l•J!li :11~t!I 
SERVICIO GRATUITO A DGlllCIUO 

Ell TU DO JO MlllUTOS. 
Sttvicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
Tlf. : 8814216-8814.3 51-dRíoGuadarrama 2 
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Toda esta parte de terreno entraría en la permuta y el obispado se quedaría con esa casa, donde ahora están las oficinas. 

«ES una huerta que a nosotras nas sobra», declara el obispa 

se estudia un proyecto de permuta de terrenos 
entre el obispado y el ayuntamiento de Alcalá 
Petición ante el Parlamento Europeo para participar en un concurso 
que ayudaría a restaurar la Magistral si se ganase 

El obispado de Alcalá de Henares estudia un proyecto para realizar una permuta de terrenos con el 
ayuntamiento de la ciudad. Si se llevase a efecto, más de un tercio de la huerta del obispado, lo que 
vendría a ser veinte mil metros cuadrados, se cambiaría por una serie de solares en la periferia de 
Alcalá junto con otros para la construcción de templos de las parroquias de San Diego, San Isidro y 
El Val. Por otra parte, el obispado ha presentado ante el Parlamento Europeo una petición para entrar 
en un concurso que, de ganarse, permitirla recibir entre veinte y veinticinco millones de pesetas que 
irían dstinado a la restauración de la Catedral-Magistral. 

El ayuntamiento y.el obis
pado de Alcalá de Henares es
tudian la posibilidad de rea-

lizar una permuta de terrenos 
que satisfaga a ambas partes. 
De momento sólo se trata de 

un proyecto; de llevarse a 
efecto, veinte mil metros cua
drados de los cincuenta y cin-

Se estudiará si alguna parte del histórico terreno del Palacio Arzobispal es edificable. 

20 de lllaJO de t99S 

co mil que ocupan los terrenos 
del obispado se cambiarían 
por una serie de solares en la 
periferia de Alcalá junto a 
otros que se destinarían a la 
construcción de templos para 
las tres parroquias alcalaínas 
que carecen de ellos: San Die
go, San Isidro y El Val. 

Un tercio de la huerta del 
obispado a cambio de solares 

Manuel Ureña Pastor, 
obispo de la diócesis alcalaí
na, explica a este semanario lo 
que, de momento, se sabe de 
este proyecto: «Desde que yo 
me ocupé de esta sede nueva 
en 1991 se pensó en reconver
tir la huerta. Lo que interesa 
es que esta huerta pudiera ser 
un día para uso y disfrute del 
pueblo de Alcalá de Henares. 
Además, es una huerta que a 
nosotros nos sobra. Se trata
ría de reconvertirla de un mo
do que el obispado pudiera 
obtener una serie de solares 
particularmente en la perife
ria de Alcalá y no solamente 
en la periferia, sino también 
otros para construir los tem
plos de las parroquias de San 
Isidro, San Diego y el V al. Se 
realizaría una permuta; una 
parte sustanciosa de la huer
ta, aproximadamente más de 
un tercio, a cambio de sola
res». 

Posible construcción de un 
hotel o una residencia 
de ancianos 

Otro de los proyectos sería 
comprobar si alguna zona de 
la huerta es construible: «Si es 
que lo es, el coeficiente de edi
ficabilidad podría aprove
charse para edificios del sec
tor terciario; se intentaría 
construir una residencia de 
ancianos o algo así», indica el 
obispo. 
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La restauración 
de la Magistral catedral 
castaña al menos 
2GO millones de pesetas 

Luis García Gutiérrez, por
tavoz del Cabildo Magistral 
Catedral, añadió a este sema
nario que también pudiera ser 
que se edificara un hotel y una 
residencia para quince sacer
dotes ancianos. 

Se necesita la autorización 
expresa de la Santa Sede 

El asunto es muy importan
te, de tal modo que no depen
de sólo del ejecutivo de la igle
sia y del municipio sino que 
también entra en él la Comu
nidad Autónoma de Madrid y 
requeriría la autorización ex
presa de la Santa Sede, tal y 
como lo requiere el Derecho 
Canónico: «Nosotros hemos 
encontrado siempre una vo
luntad de diálogo maravillo
sa por parte de las autorida
des civiles, del alcalde y de to
da la corporación en el abani
co político del ayuntamiento. 
Lo que ocurre es que una co
sa es el proyecto, que está ahí 
y se está estudiando, y otra 
cosa es la realidad. Hay que 
reconocer que el diálogo está 
muy avanzado, pero hace fal
ta que cuaje. Tendríamos que 
obtener unos solares que nos 
sirvan para los templos que 
tenemos que construir pc;>rque 
no vale cualquiera», aclara 
Manuel Ureña. En todo caso, 
el obispado conservaría la ca
sita donde ahora se ubican las 
oficinas y el Palacio Arzobis
pal, dos edificaciones que se 
incluyen en esos cincuenta y 
cinco mil metros cuadrados de 
terreno en los que está ubica
da la huerta. 

Petición del obispado ante el 
Parlamento Europeo 
en busca de ayudas para 
restaurar la Magistral 

Por otra parte, la Catedral 
Magistral de Alcalá de Hena
res ha entrado por fin en el 
plan nacional de catedrales, lo 
que es un paso hacia delante 
en la obtención de subvencio
nes por parte del Ministerio 
de Cultura, que ayudarían en 
la restauración que necesita 
este edificio. En base a ello y 
aprovechando que estamos en 
el Año Europeo de Catedrales 
y Edificios Religiosos , el obis
pado de Alcalá de Henares ha 
cursado ante el Parlamento 

PUERTA de Madrid 

Don Manuel Ureña Pastor, obispo de la diócesis de Alcalá. 
Europeo una petición funda
mentada y cimentada, avala
da por la Comunidad de Ma
drid, para entrar en un con
curso que, de ganarse, otorga
ría del orden veinte a veinti
cinco millones de pesetas pa
ra la restauración de la 
Catedral-Magistral: «Si obtu
viéramos ese premio de la Co
munidad Europea, sería un 
tanto muy importante para 
que la Comunidad de Madrid 
y el Ministerio de Cultura 
vieran que vale la pena y, por 
tanto, a lo mejor también 
aportarían algo», manifiesta 
Manuel Ureña Pastor. 

El presupuesto de la C.AM 
para restaurar monumentos 
eclesiásticos es bajo 

El capital que la Comuni
dad de Madrid destina a la 
restauración de monumentos 

eclesiásticos no es mucho. El 
presupuesto de tipo ordinario 
ronda los veinticinco millones 
para toda la provincia de Ma
drid. El obispado de Alcalá 
recibe ayudas, pero no son su
ficientes, al menos para aco
meter las obras en la Magis
tral , que necesitaría que se 
emplearan sólo en ella dos
cientos millones de pesetas. 
Lo que se intenta, según el 
obispo, es ir adquiriendo sub
venciones de la Comunidad 
de Madrid, el Ministerio de 
Cultura y la Comunidad 
Europea para avanzar de mo
do paulatino. Las obras de 
restauración de una catedral 
pueden llevar diez años y aquí 
está la suerte de que la Magis
tral se trata de un edificio pe
queño comparado con las 
grandes catedrales góticas ca
racterísticas de España. 

«Hay buenas expectativas y 
estamos trabajando como po-
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La resta ID una 
catedral se puede llevar 
10 años pero la Magistral 

es un edificio pequeño 

demos. Hasta ahora los arre
glos urgentes de la Catedral 
los hemos hecho con capital 
del obispado. Pero la iglesia 
tiene poco dinero y , además, 
con fines muy establecidos y 
determinados», dice el obispo. 

Buena relación 
de la diócesis alcalaína 
con la Comunidad de Madrid 

No obstante, la Comunidad 
de Madrid está colaborando 
en la medida de lo posible en 
otras obras del patrimonio, 
como son las restau·raciones 
que se llevan a cabo ahora 
mismo en otras dos iglesias del 
territorio diocesano, las de 
Villalbilla y Valdetorres , pa
ra cada una de las cuales po
siblemente desembolse setenta 
u ochenta millones de pesetas 
de presupuestos extraordina
rios -fuera del presupuesto 
ordinario que maneja la Di
rección General del Patrimo
nio Cultural de la Consejería 
de Cultura-. 

Aunque no para la Magistral, 
sí hay ayuda para arreglar 
otras iglesias en varios 
pueblos de la diócesis 

«Todos son temas de futu
ro», señala el obispo, «pero 
con hechos muy reales ya. La 
relación de la diócesis con la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid en estos años ha sido 
muy buena. Tengo que dar 
gracias a Dios por ese enten
dimiento tan.cordial y por las 
ayudas que hemos recibido, 
aunque no para la catedral, sí 
para muchas otras iglesias. 
Son ayudas pequeñas , pero 
con eso, con una parte que he
mos puesto nosotros y otra 
que han puesto muchos ayun
tamientos , se han conseguido 
muchas restauraciones. De es
te modo se han terminado los 
arreglos en la iglesia de Ca
marma de Esteruelas , ahora 
están con Villalbilla y V alde
torres y se van a comenzar las 
de V aldearacete. Se han hecho 
obras en Fuentidueña de Ta
jo, Tielmes, Pozuelo del Rey, 
Torres de la Alameda y hay 
proyectos para Ajalvir, Cobe
ña y Daganzo. En cuatro años 
se ha desplegado una acción 
muy interesante». 
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XV Promoción de la facultad de Medicina de la Universidad de Alcalá 

La xv Promoción celebró su graduación coincidiendo con la 
festividad patronal de la facultad 

«En el ejercicio de la medicina puede más el amor 
que la técnica» 
-Antonio López Alonso, decano de la facultad de Medicina de la UAH-
«EI desarrollo, tal como se concibe en nuestro tiempo, responde 
a un planteamiento competitivo. Cada día parece más lejana la 
fecha en que seamos capaces de ir juntos a alguna parte». 

Los 125 alumnos de la XV Promoción de la facultad de Medicina de la UAB recibieron el pasado 5 de mayo, 
coincidiendo con su Festividad Patronal, sus orlas y diplomas en un acto entrañable y muy concurrido. Una 
profunda refiexión del decano de Medicina, Antonio López Alonso, sobre la desatinada relación técnica
naturaleza que está consiguiendo el hombre de hoy, dio paso a la parte más lúdica de la jornada: una comida 
de hermandad y fiesta en los hangares, prácticamente la última antes de los exámenes de fin de curso. 

El programa de actos con 
motivo de la fiesta del Patrón 
de la facultad de Medicina, 
San Lucas, comenzó el 3 de 
mayo con la representación, a 
cargo del grupo de teatro de 
la facultad, de la obra «La 
Malquerida» de Jacinto Bena
vente. Este grupo no es esta
ble, sino que cada año se com
pone mayoritariamente de los 
alumnos de 6 ° curso que ce
lebran la fiesta. El acto acadé
mico del 5 de mayo dio co
mienzo con la conferencia, ti
tulada «Regeneración del Ner
vio Periférico. Devenir de 
una hipótesis científica», im
partida por el catedrático de 
Anatomía Patológica de la 
Universidad de La Laguna, 
D. Lucio Díaz-Flores Feo. 

Tras la conferencia, se en
tregaron las orlas y los diplo-
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El decano de la facultad de Medicina, Antonio López Alonso. 

mas a los alumnos, que reali
zaron el]uramento Hipocrá
tico por el que el médico se 
compromete con una serie de 
reglas éticas para ejercer su 
profesión, por ejemplo, citan
do textualmente, hacer «sola
mente el bien de los enfermos» 
o «abstenerse de toda acción 
injusta». 

Cerró el acto la interven
ción del decano de la facultad, 
D. Antonio López Alonso, 
que disertó sobre los destrozos 
que la civilización actual está 
cometiendo con la naturaleza: 
aire, agua y tierra contamina
dos como riesgos inmediatos 
para la vida; armas bacterio
lógicas; la tala de más de un 
tercio de lo bosques existen
tes en el mundo, desde 1888, 
para obtener papel; la «even
tualidad patética» de la posi
ble muerte del mar, como ya 
está ocurriendo en algunos 
mares interiores que se han 
convertido en gigantescos po
zos de infección, y la dismi
nución en un 30 % de la vida 
submarina en los últimos 
quince años; los complejos 
efectos de la contaminación y 
su relación con ciertas afeccio
nes como la ansiedad, la an
gustia, la tensión o la agresi
vidad. 

«El desarrollo tal como se 
concibe en nuestro tiempo 
responde a un planteamiento 
competitivo. Bien mirado, el 
hombre del siglo XX no ha 
aprendido más que a compe
tir y cada día parece más le
jana la fecha en que seamos 
capaces de ir juntos a a!guna 
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Representantes de alumnos de la XV Promoción: Luis Felipe González Pérez y Pedro Manuel Sánchez Jurado. A la derecha, mesa presidencial. 
parte. A mi entender, única
mente un hombre nuevo, hu
mano y generoso, sobre un 
entramado social nuevo, sería 
capaz de afrontar con alguna 
posibilidad de éxito un pro
grama restaurador y de en
cauzar los conocimientos ac
tuales hacia la consecución de 
una sociedad estable. Los 
hombres de la segunda era in
dustrial no hemos acertado a 
establecer la relación técnica
naturaleza en términos de 
concordia y a la atracción ini
cial de concentrarse en las 
grandes urbes sucederá un 
movimiento de repliegue en el 
que el hombre buscará de 
nuevo su propia personali
dad» manifestó el decano en 
una de las partes de su discur-
so. 

El decano-poeta 
La facultad de Medicina 

intenta que la Festividad Pa
tronal tenga «tonalidad de 
afecto y cariño entre los alum
nos y los padres de los alum
nos» y ciertamente que lo con
siguieron a juzgar por el ca- . 
lor que se respiraba en el . sa
lón de actos el pasado 5 de 
mayo. Esto se consigue en 
gran medida gracias al actual 
decano, que lo es desde hace 
cinco años, Antonio López 
Alonso, muy querido por los 
alumnos. «Tengo la se·nsación 
.de que sí soy querido por los 
alumnos, pero no lo busco in
tencionadamente. Me siento 
feliz como decano porque es
toy en permanente contacto 
con ellos, es algo intuitivo. No 
sé por qué, pero el hecho cier
to es que me siento muy a gus
to entre ellos, quizás sea por . 
la juventud y porque me ha
ce sentir más joven». 

Con respecto a su discurso, 
que. ya hemos destacado y que 
le valió el calificativo de «de
cano poeta», Antonio López 
manifestó que transmitía dos 
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El decano, Antonio López Alon
so, durante su intervención. 

El acto de entrega de ·orlas v· diplomas resultó muy· concurrido de público. 
mensajes. Por una parte la 
«despedida» a sus alumnos 
que «cuando terminan se van, 
no vuelven a la facultad y pa
ra mí eso genera un auténti
co drama pesonal, lo que ha-

ce que el discurso tenga una 
tonalidad de nostalgia» y por 
otra parte un mensaje huma
nista: «Dejan de ser alumnos , 
van a ejerct:r como médicos y 

. eb ese ejercicio puede más el 

amor que la técnica. El ser 
buen médico no sólo es aquel 
que domina la ciencia y la téc
n ica, sino aq1,1el que se vuel
ca con todo su amor por el en
fermo». 
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Remitido 

Sobre estos terrenos se construirá un hotel con doscientas habitaciones y un conjunto de apartamentos hoteleros cuya invenión global, según 
lo calculado en presupuesto, se eleva a 1.800.000.000 pesetas. Con ello se pretende incrementar y diversificar la oferta hotelera alcalaína. 

La Escuela de Hostelería de Alcalá ha costado 4CICI millones 

de pesetas y su propiedad ya ha sido cedida al ayuntamiento 

eran Hotel de A/taló s.L. construirá 
un hotel de 200 habitaciones y un 
conjunto de apartamentos hoteleros 
La inversión total en este complejo hotelero se estima en 1.aaa millones 
de pesetas y proporcionará 100 puestos de trabajo 

En las últimas semanas han venido apareciendo informaciones y comentarios relativos a la Escuela 
de Hostelería de Alcalá, que ha sido construida como parte de un complejo hotelero que se desarrolla 
en el polígono urbanístico número 25, junto al Centro Comercial La Dehesa, según un concurso que 
fue convocado por el Ayuntamiento de Alcalá. La empresa promotora, Gran Hotel de Alcalá S.L., quie
re aclarar la situación real de la Escuela de Hostelería y para ello nos remite la siguiente información: 

- El propósito de hacer hostelería~ Al OADE lepa- mente el Ayuntamiento de 
una escuela de hostelería en reció interesante la pro- Alcalá lo adjudicó a la em
Alcalá nació hace ocho puesta y el ayuntamiento la presa Desarrollo Turístico 
años . Sus promotores se lo aceptó , por lo que decidió de Alcalá en el año 1992. 
propusieron al OADE, cu- sacar a concurso su adjudi- La actuación completa se-
yo concejal responsable era cación. gún la adjudicación preveía 
entonces Tomás Sánchez la construcción de un hotel, 
Torres. La propuesta con- - Este concurso fue un conjunto de apartamen-
sistía en hacer un hotel convocado y quedó desier- tos hoteleros (aparthotel) y 
grande y una escuela de to en dos ocasiones; y final- una escuela de hostelería. 
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- Estas edificaciones se 
levantarían sobre una par
cela de 25.000 metros cua
drados aportada por el 
Ayuntamiento de Alcalá. 
De esta parcela se segrega
ban 2.500 metros cuadra
dos sobre la que la empre
sa adjudicataria debía 
construir la escuela de hos
telería, la cual sería cedida 
al Ayuntamiento. 

- El presupuesto para 
construir esta escuela de 
hostelería se calculó en 180 
millones de pesetas , de los 
cuales el INEM aportaría 
como subvención a fondo 
perdido el 80 por ciento. 
Sin embargo, el INEM fi
nalmente no ha aportado 
nada y el coste final de la 
escuela de hostelería ha si
do 400 millones de pesetas , 
más del doble de su presu
puesto inicial. 

- La Escuela de Hoste
lería de Alcalá está acaba
da y cedida al Ayuntamien
to de Alcalá mediante un 
acta de recepción provisio-
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Esta es la Escuela de Hosleria de Alcalá. Ha costado 400 millones de pesetas y su propiedad fue cedida ya al ayuntamiento de Alcalá, 
mediante un acta provisional de recepción de éste, el 3 de marzo de 1995. 

nal con fecha 3 de marzo de 
1995, en la que el Ayunta
miento reclamaba la ejecu
ción de pequeños remates 
de obra que están termi
nándose estos días. Los 
alumnos ya están en la Es
cuela de Hostelería y el 
problema de equipamien
tos de las cocinas ya ha si
do solucionado con Zanus
si por la empresa construc
tora. 

- Para la licencia de 
apertura -que de modo po
co comprensible tiene que 
ser solicitada por la empre
sa constructora, pese a que 
la Escuela de Hostelería es 
un edificio de propiedad 
municipal una vez que se 
ha producido su cesión al 
Ayuntamiento de Alcalá-, 
sólo falta el trámite corres
pondiente a la delegación 
de Industria de la CAM, 
que ya ha sido hecho por la 
empresa y ahora sólo está 
en manos de la menciona
da delegación de Industria. 

- El retraso en la entre
ga de la Escuela de Hoste
lería ha sido de unos seis 
meses y ha obedecido a los 
siguientes motivos: 

1 ° . - Los trámites de ho
mologación por el ministe
rio de Educación y Ciencia 
de la proyectada Escuela de 
Hostelería · de Alcalá. Esta 
era la primera vez que al 
ministerio se le pedía la ho
mologación de una escuela 
de hostelería, lo que proba
blemente provocó algún re
traso por falta de experien
cias anteriores en tal senti
do. El ministerio tardó dos 
años en homologar la Es
cuela de Hostelería y esta 
homologación se produjo 
en el año 1992. 
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2º .- Hubo que agregar al 
polígono 25 una pequeña 
porción del polígono 13 pa
ra hacer la calle que da ac
ceso a la Escuela de Hoste
lería. Los correspondientes 
trámites también consu
mieron un tiempo impre
visto. 

3° .- Lo relativo a los in
formes arqueológicos pre
ceptivos para la liberación 
de la parcela de interven
ción arqueológica también 
se llevó tiempo. Finalmen
te, el informe emitido soli
cita al Servicio de Patrimo
nio Histórico Mueble y Ar
queológico de la Dirección 
General del Patrimonio 

Cultural, sea liberada la to
talidad de la parcela -con 
una extensión de 25.000 
metros cuadrados-, bien 
por haber sido ya interve
nida arqueológicamente la 
misma o bien por no haber 
presentado ningún indicio 
de posibles restos arqueoló
gicos. 

- Sobre los 22.500 me
tros cuadrados restantes de 
la parcela original -después 
de la cesión al Ayuntamien
to de Alcalá de la Escuela 
de Hostelería y natural
mente del terreno sobre el 
que está edificada- se cons
truirá un hotel de 200 habi-

taciones y un conjunto de 
apartamentos hoteleros 
destinados a incrementar y 
diversificar la oferta de pla
zas hoteleras en Alcalá. El 
presupuesto estimado para 
esta inversión en Hotel y 
Aparthotel es de 1.800 mi
llones de pesetas. Cuando 
estas instalaciones hoteleras 
estén en funcionamiento 
aportarán una oferta de 100 
puestos de trabajo aproxi
madamente en Alcalá. 

Todo ello después de in
vertir 400 millones en la 
Escuela de Hostelería, cu
ya propiedad ya ha sido ce
dida al Ayuntamiento de 
Alcalá. 

Los alumnos ya están en la Escuela de Hostelería y el problema de equipamiento ha sido solucionado. 
En la foto la entrada principal de la Escuela. 

w 
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El cuerpo de bomberos se siente en inferioridad de derechas 
respecto a otras compañeras 

Alcalá es la ciudad de la comunidad de Madrid 
que más siniestros tiene . 
«Hay compañeros de sesenta años que tienen que salir a los siniestros» 

Según datos que maneja el cuerpo municipal de bomberos, Alcalá de Henares es la ciudad que más 
siniestros registra de toda la Comunidad de Madrid . .Ante esto, Luis Manzanares, responsable sindical 
de U.G.T. Bomberos, reivindica una igualdad de derechos en cuanto a los funcionarios de la Comuni
dad de Madrid y coiifiesa deficiencias en personal e instalaciones alcalaínas. 

El pasado 31 de diciembre 
se cumplía un convenio exis
tente entre la Comunidad de 
Madrid, el ayuntamiento y 
sindicatos sobre el servicio 
municipal de bomberos de Al
calá. El acuerdo no se ha re
novado, mientras que el ser
vicio que se realiza es el mis
mo que el del año pasado. 
Luis Manzanares, responsa
ble sindical de U.G.T. en 
bomberos, manifiesta que se 
ven afectados en cuanto a de
rechos ya que, según explica, 
se les adeudan las guardias 
extras desde enero y están 
perjudicados en cuanto a pro
i;noción: interna, servicios 
especiales, cursos de forma
ción, elección de destinos, 
seguros o pago de los trans
portes. «Nosotros hicimos 
una propuesta a primeros de 
año en la que pedíamos inte
grarnos totalmente y quería
mos las mismas condiciones 
que la Comunidad de Ma
drid. Entendemos que hay 
una dejadez por parte de la 
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Comunidad de Madrid y del 
ayuntamiento para renovar 
el convenio. Hemos tratado 
por la vía de la negociación 
y la del diálogo que se hicie
ra el acuerdo, pero vemos 
que el concejal de Seguridad 
nos da largas y hemos dicho 
que ya está bien. Ellos cum
plen ahora la corporación y 
n? podemos quedarnos en el 
aire». 

Manzanares adelanta que si 
la situación no se arregla, el 
cuerpo de bomberos se vería 
obligado a movilizarse. «Esta
ríamos dispuestos a manifes
tarnos en el ayuntamiento y 
hacer las medidas de protesta 
que fuesen necesarias. Espe
ramos que el concejal y la Co
munidad sean más receptivos 
y se retome el tema para que 
quede cerrado». 

Deficiencias en 
el parque de bomberos 

En dos campañas electora
les ya se ha utilizado el anun-

cio -incluso con fotos de los 
solares- del nuevo parque 
de bomberos que se piensa 
construir. Manzanares seña
la que no conoce los progra
mas electorales para los pró
ximos comicios pero indica 
que «sería de risa que se vol
viera a utilizar porque se 
ha usado en dos campañas 
y no se ha realizado nada. 
Para éste que tenemos ahora 
mismo había un presupuesto 
de nueve millones por parte 
de la Comunidad y queremos 
saber qué ha sido de él. El 
año pasado se tenían que ha
ber hecho obras de acondicio
namiento y no se hicieron 
cuando el parque tiene gra
ves deficiencias: hay que rea
lizar reparaciones de puer
tas, suelos, tuberías, duchas, 
sanitarios y hay que pintar. 
Esto es un servicio perma
nente y hay que ir reempla
zándolo igual que en una ca
sa hay que reemplazar todas 
las cosas que se deterioran con 
el USO». 

Luis Manzanaes, responsable 
sindical de UGT en bomberos 

Pocos bomberos 
para muchos siniestros 

Alcalá de Henares tiene 
vna media aproximada de 
cuatro siniestros diarios lo que 
la coloca en primer lugar en 
comparación con el resto de 
las ciudades de la Comunidad 
de Madrid. «Esto se tendría 
que traducir en una mayor 
dotación de bomberos>>, rei
vindica Manzanares que aña
de que se necesitarían ochen
ta o noventa bomberos 
-frente a los sesenta que 
hay- para que las necesida
des estuviesen cubiertas sin 
problemas. «Entendemos que 
no se está realizando la pre
vención de incendios y es una 
labor muy importante que no
sotros reivindicamos para que 
la ejerza el cuerpo de bombe- _ 
ros. En Alcalá hay muchos 
edificios de difícil acceso y de 
riesgo como el hospital, la re
sidencia de ancianos, aparca
mientos subterráneos o el po
lígono Puerta de Madrid. En
tendemos que entre viviendas 
e industrias el tema de la pre
vención se debía hacer más a 
fondo y mejor de lo que se ha
ce hasta ahora. Hay una falta 
de personal. Se llega a que hay 
compañeros que con sesenta 
años tienen que ir a las sali
das. Si hubiese personal sufi
ciente, compañeros mayores 
que no están para ir a un si
niestro por su edad y faculta
des físicas, podrían dedicarse 
a esas labores de prevención 
que redundarían en el bene
ficio de un menor número de 
siniestros, sabríamos cómo es
tán los edificios, se propon
drían medidas correctoras 
donde hubiera deficiencias o 
dificultad de accesos. Enten
demos que la labor de los 
bomberos no es sólo apagar 
incendios e ir a siniestros, 
también hay un trabajo de 
prevención». 
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Charla sobre prevención de incendios en el hogar, 
organizada por la Asociaciód de Mujeres de Alcalá 

Las campanas extractoras, los accidentes provocados 
por niños y los fumadores, 
principales causas de incendios en el hogar 
carmelo vega, jefe de servicio de extinción de incendios del parque de 
bomberos de Torrejón, fue el conferenciante 

La Asociación de Mujeres de Jllcalá organizó para sus asociadas una charla sobre prevención de 
incendios en el hogar, que corrió a cargo de Carmelo Vega Terceño, jefe del servicio de extinción de 
incendios y salvamento del parque de Bomberos de Torrejón de Ardoz. La charla se celebró el pasado 
3 de mayo y, dado el interés que despertó, se convocó una segunda. 

Carmelo Vega es autor de 
numerosos libros sobre preven
ción de incendios y lleva 20 
años dedicado a difundir ese 
mensaje, especialmente entre la 
población infantil. Entre 
50.000 y 60.000 niños han si
do aleccionados por este profe
sional en los riesgos de «jugar 
con fuego». 

Las charlas que imparte Car
melo Vega consisten en tratar 
todos los riesgos del hogar -
existen un mínimo de 80, no 
identificados por la población 
como tales riesgos- que pue
den tener como consecuencia el 
incendio. Al material audivi
sual se suma una demostración 

práctica con una bombona de 
butano: «Los datos que tene
mos nos dicen que, por no co
nocer el funcionamiento de las 
tan temidas bombonas de bu
tano y propano, ha habido víc
timas innecesarias. Con esta 
demostración mostramos cómo 
es prácticamente imposible la 
explosión de ciertos recipientes 
de gases y tienen la oportuni
dad de conocer los pequeños 
trucos para hacer frente a este 
tipo de incidentes sin ningún 
tipo de riesgo». 

A la cabeza de la estadísti
ca de las causas de incendios 
en el hogar se encuentran las 
campanas extractoras. 

«Por desgracia no se mantie
nen adecuadamente. Sus fil
tros requieren una limpieza 
en un período no superior a 
15 días porque, si esto no se 
hace así, simplemente con una 
·sartén que calienta aceite y 
salga ardiendo, las grasas de 
la campana se inflaman 
rápidamente». 

Los accidentes provoca
dos por niños y fumadores 
son la segunda y tercera cau
sas de incendio en el hogar. 
Muy lejos les siguen los sinies
tros de origen eléctrico: «Hoy 
son los de menor incidencia, 
cuantitativamente hablando, 
por la tecnología avanzada». 

CELEBRA TU BANQUETE DE BODA 
EN EL MEJOR AMBIENTE 
Y AL MAS ALTO NIVEL -

Acércate y conoce nuestras instalaciones y servicios 
GRAN VARIEDAD DE MENUS CON LA MEJOR 

RELACION CALIDAD-PRECIO 

«Ascender hacia la muerte» 
Las víctimas que se produ

cen en edificios de viviendas 
suelen darse por precipitar su 
salida a la escalera, que actúa 
de chimenea cuando hay fuego. 

Según Carmelo Vega, la for
ma más aconsejable de actuar 
es la siguiente: «Siempre que 
estemos por encima del nivel 
del fuego y siempre que no ha
ya que descender más de una 
planta, cubriremos las vías res
piratorias, nariz y boca, con 
una toalla húmeda y bajaremos 
por la escalera. Una vez traspa
sado el ~ivel del fuego puede 
decirse que estamos a salvo por 
muchas plantas que nos queden 
por bajar. Si hay que descen
der más de un piso para poner
se a salvo es preferible quedar
se en casa, cubriendo las ren
dijas de la puerta principal de 
entrada con una toalla húmeda 
enrollada, el resto de las puer
tas cerradas, y situarse en una 
ventana que dé al exterior pa
ra que inmediatamente los 
bomberos tengan clara la exis
tencia de personas atrapadas 
allí. Lo que no hay que hacer 
NUNCA es ascender, preten
diendo huir por la azotea. No
sotros decimos que es ascender 
hacia la muerte y descender ha
cia el salvamento». 

LAS MAYORES FACILIDADES Y DETALLES 
(Menú de degustación - Habitación nupcial - Orquesta) 
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En la foto de la izquierda, José Maria lrastorza, concejal de Salid; norencio Campos y Ricardo Besteiro, director del Centro de Día. 

Dirigido a ancianos impedidos que vivan solos 

se pone en marcha, de forma experimental, el servicio 
de Teleasistentia Domitilia1ia 
El usuario lleva colgado un sensor que, al ser pulsado, comunica la emergencia 
a una central de socorro · 
Este servicio cuesta 5.!t9 pesetas al mes po1 usuario, pero está subvencionado 
por el INSERSO y por el Ayuntamiento de Alcalá, con lo que el usuario sólo tendrá 
que pagar entre sao y 2.aaa pesetas, en función de sus ingresos 

El ayuntamiento ha puesto en marcha UD servicio, denominado Teleasistencia Domiciliaria, que está diri
gido a personas mayores impedidas que no pueden salir de casa y pasan mucho tiempo solas. Los ancianos 
estarán siempre comunicados -las 24 horas del día, todos los días del año- con UD servicio de profesionales 
especializados, por medio de un sensor que sólo con pulsarlo avisará de que algo está ocurriendo. 

Los ancianos que necesiten 
este servicio deben dirigirse a 
los Centros de Servicios Socia
les Municipales siguientes: al 
centro «María Zambrano» ( c/ 
Pedro de Lerma · s/n. Tfo. 
880.08.72) si vive en los dis
tritos I, II, III y IV; o alcen
tro «Campo del Angel
Chorrillo» ( c/ Diego Ros y 
Medrano, 6. Tfo. 880.42.19) 
si reside en los distritos V, VI, 
VII y VIII. 

Los servicios sociales deter
minarán si las circunstancias 
físicas y personales del solici-

tante se ajustan al perfil del 
usuario de Teleasistencia Do
miciliaria. Si es que sí, se ela
borará una ficha personal del 
anciano, explicitando los ries
gos de salud que puede correr. 
Se instalará en su teléfono un 
sistema automático de cone
xión con la central del servi
cio y el anciano llevará siem
pre consigo un pequeño sen
sor, colgado en el cuello o en 
la muñeca, que con sólo pul
sarlo (sin necesidad de descol
gar al teléfono ni de acercar
se a él) da la señal de alarma 

en la central, cuyo personal se 
pondrá en contacto con el 
usuario y le atenderá en su 
problema. 

Este servicio no sólo actua
rá en situaciones de emergen
cia. Si se concierta antes, la 
central puede llamar periódi
camente al usuario para cono
cer su estado. 

Este servicio puede utili
zarse no sólamente en casos 
crónicos, sino también en si
tuaciones eventuales (por 
ejemplo, la rotura de algún 
hueso que mantenga inmóvil 

Flymo 
sencillo por diseño · 

al anciano y le impida valer
se por sí mismo o una enfer
medad temporal), siempre si 
así lo estiman oportuno los 
servicios sociales municipales. 

La Teleasistencia Domici
liaria está funcionando ya de 
forma experimental con unos 
200 ancianos. El servicio se 
pondrá en marcha de forma 
normalizada en el mes de ju
nio y se espera que para fina
les del 95 el número de usua
rios ronde los 300. 

Con respecto al personal, 
están implicados en este nue
vo servicio cuatro personas 
que trabajan en la central de 
socorro, el personal de los Ser
vicios Sociales del ayunta
miento y por supuesto los pro
fesionales de la Red Sanitaria 
Primaria. 

El coste del servicio es de 
5.319 pts al mes por usuario. 
Esta cantidad es subvenciona
da en su mayor parte por el 
INSERSO (un 60%) y tam
bién por el ayuntamiento de 
Alcalá (un 30% ). El usuario 
también tendrá que aportar 
algo en función de sus ingre
sos; según informó el concejal 
de Sanidad, José María lras
torza, esta cantidad oscilaría 
entre las 500 y las 2.000 pts 
al mes. 

SANDVIK 
Distribuidor y Servicio Técnico de: .... , 

YIKING. 
Grupo !liTIHL" STIHL® tiE HONDA. 

POWER PRODUCTS Out1ls ... WOLF 
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Esta es la marquesina vista por su parte superior. Según las fotografía, parece estar bastante deteriorada. 

Vecinas de la Plaza Juan XXIII sufren las molestias de una En abril del 95 y en vista 
del incumplimiento del reque-

marquesina desde hace cuatro años, pera sus denuncias 
parecen na servir de mucha hasta ahora 

«Si saben que la marquesina está mal, ¡por qué no termina 
el ayuntamiento con los recursos y la quita ahora mismo?» 

Vecinos del primer piso del n°7 de la plaza Juan XXIIl llevan cuatro años denunciando en el ayuntamiento 
las molestias que les ocasiona una marquesina que se construyó, sin permiso de la comunidad ni la corres
pondiente licencia municipal, sobre los locales comerciales -una tienda de bolsos, un bar y una panificadora
que hay justo debajo de sus viviendas (c/ Juan de Guzmán, esquina a Marqués de Alonso Martínez). 

La primera solicitud que 
pasó por el registro general del 
ayuntamiento data de no
viembre de 1992, meses des
pués de que se instalaran las 
marquesinas. En ese escrito se 
explicaban las molestias que 
originaban: la suciedad se 
acumula en ellas y de allí pa
sa a los pisos; cuando llueve 
el agua choca con el latón y el 
ruido es insoportable; y exis
te el peligro de facilitar a los 
'cacos' el acceso a las vivien
das del primer piso. 

Desde ese primer escrito le 
han sucedido muchos otros y 
también denuncias en el cuar
tel de la Policía Municipal. 
En abril del 93, estos vecinos 
facilitaron al ayuntamiento 
los datos que se les solicitaron: 
los nombres de los propieta
rios de los locales que cubre la 
marquesina. 

Los servicios técnicos mu
nicipales determinan que las 
obras han sido realizadas sin 
licencia y exigen a los propie
tarios que la soliciten: «De no 
hacerlo así o si la licencia no 
pudiera ser otorgada por ser 
contraria a la normativa ur
banística vigente, el ayunta
miento ordenará la demoli
ción de lo indebidamente eje
cutado, a costa del interesa
do,,, dice textualmente un 
escrito que el ayuntamiento 

José Dorado, Dolores Tórtola y Pilar Frías son tres de las personas que 
se quejan de sufrr molestias a causa de la marquesina de la calle Juan 

de Guzmán, esquina a calle Marqués de Alonso Martínez. 

envía a uno de los vecinos 
denunciantes en diciembre de 
1993. 

Una vez solicitada la «licen
cia de legalización de obras 
para construcción de cubier
ta de chapa sobre marquesi
na>> por uno de los propieta
rios, en mayo del 94, la Co
misión de Gobierno deniega 
la solicitud, entre otros moti
vos, por considerar que la 
construcción «supone una 
afección al ornato público» y 

que «no se trata de una peque
ña reparación para higiene y 
conservación del inmueble tal 
y como recoge el actual pla
neamiento». En esa fecha se 
requiere al propietario para 
que «en el plazo máximo de 
un MES proceda al desmon
taje de la construcción de cu
bierta en chapa metálica, efec
tuada en la marquesina, con 
apercibimiento de que, en ca
so de incumplimiento, el 
ayuntamiento lo podrá reali
zar a su costa». 

rimiento, la Comisión de Go
bierno fija «Un último e im
prorrogable plazo de QUIN
CE dias» para que se cumpla 
la orden. A la fecha de hoy la 
marquesina sigue como esta
ba. 

((Luchando desde 
hace cuatro años» 

Mientras continúan los es
critos, los acuerdos de la co
misión de gobierno y los re
cursos, los vecinos de los pri
meros pisos siguen sufriendo 
las molestias que denunciaron 
hace cuatro años: «Estamos 
luchando desde hace cuatro 
años, pasan los días y aquí no 
se aclara nada. El ayunta
miento no está para resolver 
nuestros problemas, están ahí 
nada más que para cobrar. Lo 
que son todos es una pandilla 
de sinvergüenzas que no quie
ren nada más que votos», ma
nifiesta Pilar Frías. «Si saben 
que esa marquesina está mal, 
¿por qué no termina el ayun
tamiento con los recursos y la 
quita ahora mismo? ¿Por qúe 
consienten esto?». 

Su vecina, Dolores Tórto
la, padece del siste~a nervio
so y también insomnio: «Yo 
duermo muy mal y cuando 
llueve, aunque este invierno 
hemos tenido la desgracia de 
que ha sido poco, aquí no hay 
quién pare. Tengo la ventana 
muy cerca del latón y es un 
ruido tremendo. Estuvimos 
Pilar y yo en el ayuntamien
to y nos dijeron que sí que la 
quitaban, pero que no se sa
bía cuándo». 

Les cueste lo que les cueste 
las dos familias afectadas no• 
van a cejar en su empeño de 
que se elimine la marquesina 
que tantos disgustos les está 
causando, manifestaron a 
PUERTA DE MADRID. 
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Intervención dxe Jesús Domínguez, director general de Deportes de la CAM y ex-concejal complutense. A la derecha, el grupo Aljibe. 

Está ubicada en la que será el centra Pilota Integral de la 
Juventud, en la calle Nuestra señora del Pilar 

Alcalá ya dispone de un nuevo auditorio cubierto 
El nuevo auditorio cubierto del Centro Piloto Integral de Juventud, ubicado en la calle Nuestra Seño

ra del Pilar, se inauguró el pasado 5 de mayo. El auditorio, junto al que se ha construido una pista de
portiva al aire libre, tiene 624 butacas. El edificio alberga también doce salas insonorizadas que se 
van a destinar al ensayo de grupos musicales de la ciudad. 

El nuevo auditorio fue inau- Jesús Domínguez Lazo, hasta ha
gurado con un acto en el que in- ce unos meses concejal de juven
tervieron el alcalde de Alcalá, tud y deportes del ayuntamien
Florencio Campos, y el director to complutense. Florencio Cam
general de Deportes de la CAM, pos declaró que el auditorio era 

te rn m m m 
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la parte más importante del Cen
tro Piloto de la Juventud, pro
yecto resultante de las aportacio
nes de los jóvenes de Alcalá en 
unas jornadas que se realizaron 

hace algún tiempo convocadas 
por el ayuntamiento. Cumplida 
la primera fase, darán comienzo 
en breve las fases segunda -
construcción de la «Nueva Casa 
de la Juventud«, no ·exclusiva
mente destinada a actividades 
juveniles, sino también a talleres 
por ejemplo- y tercera -se su
mará al complejo el terreno del 
vivero para instalaciones depor
tivas y aparcamiento para el 
distrito-. 

Tras las intervenciones de 
Campos y Domínguez Lazo, el 
público aistente a la inaugura
ción pudo visitar las instalacio-
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se han construido 
también doce salas 
insonorizadas, 
que los gn1pos musicales 
de la ciudad utilizarán 
como locales de ensayo 
nes y seguidamente presenciar la 
actuación de los grupos Aljibe 
(música folk) y A propósito de 
Henry (pop). 

400 millones de presupuesto 
para el auditorio 

La construcción del auditorio, 
la pista polideportiva y la urba- . 
nización de los accesos ha conta
do con un presupuesto de cuatro
cientos millones de pesetas, fi
nanciados con cargo al Plan Cua
trienal de inversiones 1991-95, 
con una aportación de la Comu
nidad de Madrid del 60 % y del 
ayuntamiento del 40 % . 

Una vez finalizada esta fase 
del proyecto, comenzarán las 
obras del Centro Piloto anejo, 
que contará con una superficie 
de 1.713 metros cuadrados dis
tribuidos en dos plantas. La obra 
ya ha sido adjudicada a la em
presa Fomento de Construccio
nes y Contratas, que es la que ha 
realizado el auditorio. 

La superficie del auditorio, 
con aforo para 624 espectadores, 
es de 1.685 metros cuadrados. Su 
carácter polivalente permite que 
en él se desarrolle una amplia ga
ma de actos: espectáculos musi
cales y teatrales, especialmente, 
y también deportivos o sociales. 
Dispone de todos los servicios 

propios de un centro de estas ca
racterísticas: zonas de recepción· 
de carga, camerinos, almacén, 
oficinas, etc. Cuenta con un te
lón automático y moqueta igní
fuga. Su aportación más novedo
sa son las doce salas insonoriza
das , con una superficie de entre 
20 y 24 metros cuadrados cada 

una de ellas , que se van a desti
nar al ensayo de grupos musica
les. Hasta el momento se han 
presentado 37 solicitudes. La 
concejalía de Juventud decidirá 
la fórmula de concesión, aunque 
el criterio general es que las sa
las se autofinancien y es proba
ble que se establezcan turnos. 

¡Disfrútalo! 
Nuevo: "Suzuki BALEN 0" 

Aire Acondicionado, doble Airbag, 

OUl.LES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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E1ito del c.C. lplacea en el TrOfeo san Isidro 

José Hernández Rodríguez, 
vencedor en alevines ta 

Se celebró en el velódromo mUDicipal Casimiro de Pablo el GJ,'illl 
Premio San Isidro, Trofeo Distrito VII - Bereclia Sport para las cate¡ 
gorias de promesas A y B, alevines de 1° y 2° e infantiles de 1° y 
2°. Participaron 146 corredores de los equipos de Escuelas del C.C. 
lplacea, C.C. Cervantes, C.C. Torrejón, Nico-Fuealabrada, San Se
bastiáa de los Reyes, Tiemo Galváa de Piati, C.C. Villarejo, C.C. 
Torrelaguaa y C.C. Aranjuez. 

Divididas las pruebas en ca
tegorías por distintas edades, 
comenzaron las pruebas . los 
promesas B siendo el vencedor 
Daniel Oliver (C.C. Torrejón), 
delante de nuestro Javier Pla
ta. En promesas A, Marcos 
Campos se llevó la prueba. Ya 
en alevines de 1 ° nuestros co
rredores supieron imponerse 
con mucha sabiduría, pundo
nor y valentía imponiéndose 
Jorge Hernández Rodríguez de
lante de su compañero Alberto 
Sevilla (C.C. !placea). En ale
vines de 2°, Roberto González 
(Nico-Fuenlabrada) se impuso 
por muy poco a nuestro Alva
ro Nieto y Javier Encinar (C.C. 
!placea). En infantiles de 1°, 
Hilario Marquina (S.S. de los 
Reyes) resultaría el vencedor, 
concluyendo este trofeo con los 
infantiles de 2°, prueba en la 
que vencióJ.J. García (S.S. de 
los Reyes). 

La reunión fue otro éxito pa
ra el ciclismo alcalaíno, gracias 
a los corredores y escuelas par
ticipantes así como al distrito 
VII-San Isidro y Heredia
Sport, patrocinadores, y a los 
componentes de !placea como 
organización una vez más. 

CLASIFICACIONES: 
Promesas B: 1°, Daniel Oli

ver (C.C. Torrejón); 2° ,Javier 
Plata (C.C. !placea); 3°, Vi
cente Romero (C.C. Torrelagu
na); 7°, David Martínez (C.C. 
!placea); 8°, Eliseo Llach (C.C. 
lplacea). 

Promesas A: 1 °, Marcos 
Campos (Pinto); 2°, Alicia 
Martín (Nico-Fuenlabrada); 
3°, Alvaro Morato (C.C. Villa
rejo); 5°, Roberto Chapinel 
(C.C. lplacea); 6°, Anabel Sán
chez (C.C. lplacea); 7°, Aitor 
Marchena (C.C. Iplacea); 8°, 
Ricardo, Martínez (Iplacea). 

Alevines de 1 °: 1 °, Jorge 
Hernández Rodríguez (C.C. 
!placea); 2°, Alberto Sevilla 
Fernández (C.C. lplacea); 3°, 
David Martín (S.S. de los Re
yes); 5°, Angel Plata García 
(C.C. lplacea). 
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Alevines de 2 °: 1 °, Alberto 
González (Nico-Fuenlabrada); 
2°, Alvaro Nieto Ruiz (!pla
cea); 3°, Javier Encinar Pérez 
(!placea); 4°, Andrés Torrillas 
(!placea); 5°, Jorge García 
(lplacea). 

Infntiles de 1 °: 1 °, Hilario 
Marquina (SS.RR.); 2°, 
Eduardo Parra (SS.RR.); 3°, 

Roberto Ruiz (C.C. Torrejón); 
9°, Félix Sevilla (C.C. !pla
cea). 

Infantiles de 2°: 1° ,Juan Jo
sé García (SS de los Reyes); 

Peña Ciclista Rodríguez Magro 

copa de España de veteranos 
El VIII Trofeo Virgen de Oaecha celebrado en Dueñas (Palencia), 

el 14 de mayo sirvió de marco para disputar la tercera prueba pun
tuable de la Copa de España de Veteranos. Los 115 kilómetros de 
que constaba la carrera fueron una continua sucesión de valles y 
páramos enlazados por cuestas, que junto con el viento fresco que 
sopló durante toda la mañana contribuyeron a romper la carrera en 
innumerables grupitos. -

Curiosamente los favoritos 
marchaban en el pelotón de co
la faltando tan sólo 45 kilóme
tros para meta, teniendo por 
delante una veintena de corre
dores, algunos con varios minu
tos de ventaja. Una gran reac
ción de los hombres fuertes de 
la carrera dinamitó el pelotón 
y tan sólo 3 corredores: Enri
que Fernández (líder), Rober
to de Torre (2° clasificado) y 
Diego Milán (3°), escapan de 
la vigilancia que había sobre 
ellos y comienzan una gran re
montada cazando a cuantos 
grupitos tenían por delante, ex
cepto a dos corredores, que por 
pertenecer a sus equipos no in
teresaba su caza. 

En meta se impone el alican
tino Manuel González Meiriño 
(Gastrans). A un minuto entra
ría un grupito de ocho corredo
res, y en el sprint el alcalaíno 
Roberto de Torre es literalmen
te arrojado contra la acera por 
el actual líder, el cántabro Jo
sé Enrique Fernández. El be
neficiado resulta ser Diego Mi
lán que hace 3 °. J. Enrique 
Fernández hace 4° y Roberto 
de Torre tiene que conformar
se con la quinta posición. Ya no 
se conforman los equipos Gas-

trans y Cosme-Automóviles 
Miguel Angel, de Almansa y 
Santander respectivamente, 
con dominar y controlar la ca
rrera de principio a fin debido 
al gran número de corredores 
que tienen, sino que tienen que 
recurrir a todas las marrullerías 
habidas y por haber con tal de 
intentar arrojar a Roberto de 
Torre de la segunda plaza de la 
clasificación general para ocu
parla ellos. Curiosamente los 
árbitros no se enteraron de na
da, o no quisieron enterarse. 

A continuación siguieron en
trando en meta pequeños gru
pitos a varios minutos, algunos 
de ellos a más de media hora, 
lo que da una idea de lo que fue 
la carrera. 

También participaron en es
ta carrera los alcalaínos de la 
P.C. Rodríguez Magro, Félix 
Sevilla y Alberto Vicente Mo
reno que corren por primera 
vez una carrera de veteranos. 
Su debut no fue muy afortuna
do ya que ninguno de los dos 
terminó la carrera, aunque es 
justo decir que Félix Sevilla 
marchaba en cabeza cuando su
frió un inoportuno pinchazo, y 
aunque siguió después en carre
ra optó por retirarse al verse 

2°, Jusu Mondelo (SS de los 
Reyes); 3°, Alvaro Martínez 
Díez (C.C. !placea). 

Luis SANCHEZ TRILLO 

sólo en el peor momento de la 
carrera. 

Ciclaturisma 
Con las dos salidas efectua

das este fin de semana por la 
P.C. Rodríguez Magro ya son 
30 las excursiones realizadas en 
lo que va de temporada. El~á
bado se recorrió la comarca de 
la Campiña Alta, visitando la 
localidad de Málaga del Fres
no. La vuelta a casa debía rea
lizarse por Fuentelahiguera y 
Usanos, pero debido a que la 
carretera está en obras se regre
só por Yunquera, Fontanar y 
Guadalajara. En total 90 kiló
metros casi llanos. 

Para el domingo estaba re
servada una etapa dura de 115 
kilómetros, la más larga de las 
salidas puntuables realizadas 

. hasta la fecha, con el siguiente 
recorrido: Alcalá, Villalbilla, 
Corpa, Pezuela, Fuentenovilla, 
Yebra, Almoguera, Albares, 
Mondéjar, Olmeda, Pezuela, 
Corpa, Villalbilla y Alcalá. 
Destaca en esta salida la dura 
cuesta de V aldealcalá entre el 
cruce de Mondéjar y Olmeda. 
Por ser una etapa dura hubo 
dos reagrupamientos y avitua
llamientos en Almoguera y en 
Pezuela. 

Estamos a un mes de efec
tuar la etapa reina, y por tan
to hay que preparar a los ciclo
turistas para que puedan afron
tar con garantías los casi 160 
kilómetros de que constará la 

.. más emblemática de nuestras 
salidas. 

Roberto DE TORRE 
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En el velódromo Luis Puig de «Valencia» 

José Antonio Villanueva 
doble campeón de España 

El corredor alcalaíno del C.C. lplacea, José Antonio Villanueva, 
ganó en el velódromo Luis Puig de «Valencia» el campeonato de Es
paña de 500 m. salida-parada, con un tiempo de 34-930 delante del 
murciano José Marin con 35-775 y del catalán Juan José Bemández 
con 35-925. En la prueba reina de la pista, la velocidad, se impuso 
también en una final disputada con el catalán Juan José Bemández. 

El velódromo Luis Puig ha 
tenido el honor de celebrar los 
campeonatos de España de ci
clismo en pista para todas las 
categorías. En la categoría de 
cadetes Juan Antonio Villanue
va ha sabido conquistar des
pués de una preparación dura 
y específica dos campeonatos de 
España, los 500 m. (antiguo 
Km.) en la que ya otro !placea, 
Francisco Hernán, en el veló
dromo de Alcalá de Henares 
en 1986 conquistó este precia
do maillot; lo mismo que en 

velocidad otro !placea, Raúl 
Pérez de la Viña, en 1985 en 
Valladolid se proclamó cam
peón de España de la categoría 
cadetes. 

Juan Antonio Villanueva na
ció en Alcalá de Henares en el 
año 1979 y reside en el barrio 
de Nueva Alcalá. Y a de peque
ño, con la mirada puesta en su 
hermano Vicente que llegó a ser 
subcampeón de España de ve
locidad y buen sprinter, empe
zó en la escuela municipal de ci
clismo e.e. !placea en la cate-

Para las categorías aficionados, especiales t ª y 2ª 

El domingo 21 de mayo, 
111 Trofeo Mutuas Pelayo 

Organizado por el C.C. lplacea, el domingo 21 de mayo con sali
da del barrio del Chorrillo, sede del patrocinador de esta importan
te prueba de carácter nacional, y con UD recorrido para campeones 
que muy pronto estarán con los profesionales en UD futuro no muy 
lejano, a las 9 horas saldrán hacia el alto del Gurugú, por donde es
tá previsto su paso hacia las 9'15 horas. 

Continuando con el recorri
do de ·esta prueba, tras pasar el 
alto del Gurugú, los corredores 
se dirigirán hacia Los Hueros 
(9'20 horas); Torres, Alto de 
Pozuelo (9'30 h.), puntuable 
para el premio de la montaña; 
Pozuelo del Rey (9'40 h); Nue
vo Baztán (9'55 h.); Valverde 
de Alcalá (10'05 h.); Corpa 
(10'15 h.); Pezuela de las To
rres (10'30 h.); Pioz (10'40 h.); 
Pozo de Guadalajara (10'50 h.) 
donde habrá una meta volan
te; Alto de Chiloeches (11' 15 
h.); Guadalajara (11'25 h.); 
Cabanillas (11'45 h.); Alto Mo
rería (11'55 h.); Torrejón del 
Rey (12'05 h.); Parque Las 
Castillas (12'15 h.); El Casar de 
Talamanca (12'25 h.); Fuente 
El Saz (12'35 h.); Cruce de Al
gete (12'45 h.); Cruce Belvis 
(12'55 h.); Paracuellos delJa
rama (13'05 h.), puntuable pa
ra el premio de la montaña); 
Ajalvir (13'15 h.); Daganzo 
(13'20 h.); Alcalá. La llegada 
está prevista sobre las 13'30 ho
ras en el barrio del Chorrillo, 
después de que estos corredores 
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hagan 160 kilómetros nada fá
ciles por el constante cambio de 
orografía de los alrededores de 
nuestra ciudad. 

Los participantes serán al
rededor de 200, de toda la co
munidad de Madrid y algu
nos de otras provincias, con 
sus mejores equipos, que ha
rán muy difícil la victoria al 
campeón. 

La prueba tiene un presu
puesto de 400.000 pesetas, que 
gracias a Mutuas Pelayo, el 
e. e. 1 placea puede organizar 
tan importante clásica del ca
lendario nacional. 

vuelta Cicloturista 
a Pioz 

A las 8'30 horas, como ya es 
habitual, los cicloturistas del 
e.e. !placea, saliendo del ve
lódromo municipal Casimiro 
de Pablos, hicieron un recorri
do bastante exigente de salida 
para después, según iban pa
sando los kilómetros, hacerse 
más placentero; Con un tiempo 

goría de promesas; Ahora en 
cadetes de segundo año haga
nado en lo que va de tempora
da tres pruebas en carretera, 
gran premio de Burgos, Valla
dolid y Arganda, y un segun
do puesto en Fuenlabrada. En 
pista ha ganado este año ocho 
pruebas y campeón de 500 m. 

agradable, aungue algunos es
peraban alguna nube, pero por 
suerte para los corredores no 
hizo falta en ningún momento 
el chubasquero. 

En el alto de El Gurugú se es
tiró todo el grupo e incluso se 
produjeron algunos cortes que 
supieron superarse por los más 
veteranos después de pasar el 
alto de Villalbilla. Una vez en 
el reagrupamiento, en Pioz, 
nuestro amigo José, del Bar 
Centro Social, preparó su tor
tilla a los disfrutadores del ver
dadero cicloturismo, que esta 
vez fue con pimientos, y que hi
zo chuparse los dedos. A éonti
nuación, ya con dirección a 
Chiloeches, la prueba de cade
tes que organizaba nuestro 
amigoJ.L. Viejo, hizo saborear 

salida-parada, velocidad y per
se~ución olímpica, en los re
cientes campeonatos de Madrid 
celebrados en Alcalá de Hena
res, lo que le hace ser uno de los 
candidatos en la selección espa
ñola para disputar los mundia
les a celebrar próximamente en 
Atlanta (USA). 

a éstos la cantidad de corredo
res y el futuro de estos jóvenes,. 
aplaudiendo todos. 

La bajada de Chiloeches se 
produjo con precaución, sabo
reando el paisaje de este pue
blo con vistas desde el alto. 
Sin ninguna avería para re
parar «Oliva», los cicloturistas 
llegan a Alcalá para hacer los 
días 20 y 21 el siguiente reco
rrido: Alcalá, Anchuelo, San
torcaz, El Pozo de Gua.dalaja
ra, Pioz, Pezuela, Villar del Ol
mo, Nuevo Baztán, Pozuelo, 
Loeches y de nuevo Alcalá. 80 
kilómetros con avituallamien
to en nuevo Baztán. La salida 
volverá a tener lugar a las 8 '30 
horas. 

Luis SANCHEZ TRILLO 

20 de mayo de t995 



casi medio centenar de mujeres practican gimnasia 
de mantenimiento en el pabellón cubierto del antiguo CEI 

«La gimnasia no empieza con los ejercicios, sino 
cuando abandonan su casa» 

-Antonio García, monitor del grupo-
Hacer deporte no sólo mantiene el cuerpo en forma, sino también la mente. Al menos así piensa el 

nutrido grupo de alumnas de gimnasia de mantenimiento que practica tres horas semanales en el pa~ 
bellón cubierto del instituto de enseñanza secundaria Antonio Machado (antiguo CEI). El APA María 
Zambrano del citado instituto puso en marcha esta actividad hace ya tres años y desde entonces el nú
mero de alumnas ha ido creciendo en proporción al entusiasmo. 

La gimnasia de mantenimien
to es una más de las actividades 
que el APA organiza para los pa
dres de los alumnos. El grupo co
menzó con 8 alumnas y actual
mente acuden 44. «El APA Ma
ría Zambrano tiene como misión 
principal que los padres de alum
nos se preocupen por la educa
ción de sus hijos y luego también 
organizar una serie de activida
des deportivas o culturales. Una 
de esas actividades es impartir 
gimnasia de mantenimiento a las 
madres y padres, aunque padres 
no viene ninguno», explica el 
monitor del grupo, Antonio Gar
cía, profesor de gimnasia por el 
INEF de Madrid. 

El programa es muy «elásti
co», no en vano tiene que adap
tarse a todas las alumnas, cuyas 
edades oscilan entre los 18 y los 
60 años. «Si empiezas con flexio
nes, l¡¡ que puede hace cinco y la 
que puede hace veinte, cada una 
hace lo que puede. Lo que inte
resa es pasar un momento agra
dable y entretenido», declara 
Antonio García. 

Y en verdad lo pasan muy 
bien porque las que comenzaron 
como compañeras de clase ahora 
son amigas y comparten no sólo 
el sudor de los ejercicios físicos, 
sino también excursiones y sali
das a televisión. Todo ello les ha 
valido para salir de la rutina que 
impone cuidar del hogar: «Hay 
personas a determinadas edades 
que se creen que la vida ha ter
minado para ellas. Se han dedi-
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cado a cuidar del marido y de los 
hijos y ahora ven que existe es
to, que las invitas a venir, que 
les dices que hagan ejercicios, y 
se animan. La gimnasia no em
pieza en el momento que empe
zamos los ejercicios, sino en el 
momento en el que abandonan 
sus casas, apagan la televisión y 
se desplazan andando. Estas per
sonas eran un poquito reacias a 
ponerse un chandal y ya las ves». 

El testimonio de las propias 
alumnas, que desde PUERTA 

DE MADRID animan a todas las 
mujeres a que practiquen algún 
deporte, es muy explícito: «No 
soy la que era», dice una de ellas, 
«el primer mes lo pasé muy mal, 
arrastraba los pies como un vie
jo, pero una vez que me habitué 
a los ejercicios sigo y ahora no lo 
dejaría». 

El caso de Isi fue casi, casi un 
milagro. Sufría una lesión en una 
pierna y el médico le recomendó 
inmovilidad absoluta: «Tenía las 
piernas que no podía andar y 

ahora estoy en la gloria. Desde 
que estoy en gimnasia, quince 
años menos, estoy nueva». 

Juani no había hecho deporte 
nunca y después de la experien
cia está muy contenta. «Me he 
animado a hacer gimnasia con 
mis 40 años, no era capaz de ha
cer una flexión y ahora hago 
veinte. Digamos que somos per
sonas un poco olvidadas, por la 
edad que tenemos, marginadas 
siempre en el mismo ambiente 
haciendo nada más que la labor 
de casa. Nos da miedo ir a un 
gimnasio, pero es un hábito más 
para desarrollarnos mental y fí
sicamente y cambiar de todo, 
hasta de forma de ser». 

«Que no nos arrinconemos en 
un rincón, que hay que salir _de
portivas a todos sitios, que es co
mo mejor se encuentra uno» aña
de una compañera. 

Como han podido comprobar 
todas las actividades, incluidas 
las deportivas, son buenas para 
promover la participación de la 
mujer en la sociedad. Sólo hace 
falta animarse. 
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can polémica incluida en Fútbol Sala donde las participantes 
se quejaron de una mala organización 

Las competiciones deportivas de las fiestas de 
san Isidro ofrecieron competitivad 

Dicen que nadie quiere perder ni siquiera a las chapas y eso fue lo que pasó en las competiciones 
deportivas de las fiestas de San Isidro, que durante todo el fin de semana se disputaron por diversos 
recintos deportivos hasta llegar a la entrega de premios en el patio del colegio Daoiz y Velarde. Todos 
los equipos participantes en fútbol sala y baloncesto. en todas sus categorías demostraron ardor en la 
competición y claro está, trataron de ganar por todos los medios. Los hubo que incluso utilizaron algún 
tipo de triquiñuelas pero al final todo quedó en una mala organización en fútbol sala o en un malenten
dido siendo benévolos. El caso es que las competiciones deportivas de San Isidro despertaron el inte
rés de no pocos deportistas de muchas disciplinas entre las que destacaron las mencionadas y el kara
te y la gimnasia rítmica. 

Fue en la competición sénior 
de fútbol sala donde mayor po
lémica hubo. Esta competición 
se disputó por el sistema de eli
minatoria y a las primeras de 
cambio cayó eliminado el equi
po del organizador, la AD. San 
Isidro. Sin embargo este equi
po apareció jugando las semi
f"males frente al Cinco Estrellas 
y se llegó a disputar medio par
tido hasta que se descubrió la 
cuestión; no se jugaba bajo el 
sistema de liguilla sino de eli
minatoria y el AD. San Isidro 
estaba eliminado. Finalmen
te el Cinco Estrellas jugó la se
mifinal ante el Lavado y En
grase Toribio ante el que per
dió pudiendo haber estado in
fluido por el cansancio; perdie
ron 9-1. 
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El Lavado y Engrase Toribio 
ganó con cierta comodidad de
mostrando experiencia y cali-

dad en algunos momentos. En 
su primer partido vencieron al 
anfitrión, el San Isidro, con lo 

que este equipo había quedado 
eliminado al perder por 7-3. En 
semifinales se impusieron al 
Cinco Estrellas por el contun
dente resultado de 9-1 y en la 
final del domingo vencieron a 
Los Nogales por 3-0; 

En la final de juveniles el 
equipo ganador fue Los Noga
les , que se impuso por 3-2 , con 
dos goles de Quique y uno de 
Jesús, al Doctora de Alcalá. El 
r esultado demostró que el en
cuentro fue muy disputado en
tre ambos equipos~ El PSG se 
adjudicó el trofeo San Isidro en 
la categoría cadete tras vencer 
en su respectivos encuentros a 
Los No gales y al Daoiz y 
Velarde. 

Por lo que respecta a balon
cesto en categoría sénior ven
ció el Ali Star que se impuso a 
Las Codornices por 45-32. El 
Ali Star presentó una alinea
ción formada por Moro , Emi
lio, Alberto, Juan Antonio, Ri
cardo , Tito y Goyo y hubo de 
hacer una remontada bastante 
importante para doblegar a su 
rival. 

La entrega de trofeos fue un 
tanto caótica; cada cual fue re
cogiendo su trofeo a medida 
que fueron llegando ante la es
tupefacción de la presidenta de 
la delegación del distrito , Eli
sa de Francisco, y del vocal del 
Partido Popular, José Manuel 
Elices. 

20 de mayo de 1995 



IV Torneo Alcalá · san Isidro 

Gran éxito de participación, con la presencia 
de parejas de gran nivel 
¡¡Ya es, sin duda alguna, el torneo más importante de la comunidad de Madrid!! 

Este año la lluvia no aguó la fiesta madrileña del Voley Playa. En nuestra ciudad no hay mar, no hay playa, 
no hay puerto, ni tampoco brisa marina, pero con ganas e ilusión y un poquito de esfuerzo se puede hacer 
un gran tomeo de Voley Playa. El C.V. Alcalá lleva cuatro años consiguiéndolo y en esta IV edición se puede 
decir que han llegado al éxito total. Récord de participación, altísimo nivel, mejor instalación, mejores pre
mios, 19 clubes representados, más jugadores internacionales, más presencia extranjera, jugadores/as que 
participan en el circuito nacional de Voley Playa, clima costero y sobre todo fiesta y buen ambiente. 

Este año el torneo se tras
ladó del parque O'Donnell a 
la Ciudad Deportiva El Jun
cal, ya que los responsables de 
este organismo han tenido la 
idea de instalar unos campos 
permanentes de V oley Playa, 
iniciativa que sin duda agra
decemos todos los amantes de 
este bello y espectacular de
porte que en Atlanta '96 será 
olímpico. 

La Delegación Municipal 
del distrito VII, principal pa
trocinador de este torneo, ac
cedió al traslado propuesto 
por el C.V. Alcalá y esto ha 
beneficiado y ha mejorado, 
sin duda, la organización del 
torneo. 

El club alcalaíno C.V. Al
calá fue pionero en la organi
zación de torneos de este tipo 
en la comunidad de Madrid y 
poco a poco ha conseguido 
que se despierte la fiebre del 
V oley Playa y que otros clu
bes se animen a organizar tor
neos. Al C.V. Alcalá ya se le 
ha unido el Ala Norte-Villalba 
Sport Club y dentro de poco, 
este mismo verano, también 
se unirá a la fiesta la A.D. Co
llado Villalba. Posiblemente, 
dentro de un par de veranos 
se pueda organizar el I Circui
to Madrileño de V oley Playa. 

El torneo alcalaíno ha gus
tado a todo el mundo, incluí-
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do a las federaciones Españo
la y Madrileña de Voleibol, 
las cuales felicitaron en boca 
de su gerente y secretario ge
neral respectivamente a los 
organizadores; los participan
tes se fueron contentos e ilu
sionados con que este torneo 
dure muchos años y los patro
cinadores y colaboradores es
tán orgullosos de hacer posi
ble esta fiesta del voley madri
leño. 

La instalación de El Juncal 
ha sido un acierto y no va a 
ser una instalación que se de
je en desuso, al contrario, sus 
responsables pueden estar 
tranquilos. Ya han surgido 
otras iniciativas por parte del 
C.V. Alcalá y la F.M.V.B. 
Esta última quiere organizar 
en nuestra ciudad el I Torneo 
Abierto de Voley Playa de ca
tegoría juvenil, con el fin de 
seleccionar a las dos parejas 
que representen a nuestra co
munidad en el I Campeonato 
de España de V oley Playa pa
ra juveniles. Pero es que es 
probable que también se cele
bre aquí uno de los sectores de 
este campeonato. 

En definitiva, gracias al 
Torneo Alcalá - San Isidro, se 
está consiguiendo que el Vo
ley Playa se consolide en el 
verano madrileño, incluso al
gunas discotecas madrileñas 

se animaron en el verano pa
sado a organizar torneos y ex
hibiciones noc.turnas. 

Centrándonos en la IV edi
ción del Alcalá - San Isidro, 
citar algunos datos: 

- 62 parejas participan
tes: récord de participación, 
en la primera categoría mas
culina 29 parejas, y en prime
ra categoría femenina, 12. 

- 124 participantes, a pe
sar de desaparecer dos catego
rías. 

- 19 clubes representados, 
entre ellos el Caja Avila. 

- 165.000 pesetas en pre
mios y trofeos. 

- Jugador más veterano: 
Juan M. Moreno Cortés 
(C.V. Majadahonda, 39 
años). 

- Jugador más joven: 
Cuatro jugadores del C.V. Al
calá nacidos en 1981. 

- Presencia extranjera: 
Marina Dubinina (Ucrania): 
C. Alcorcón VB División de 
Honor; Elena Zalu Bouskaya 
(Ucrania): Caja Avila, Divi
sión de Honor; Vladimir Djo
rich (ex-Yugoslavia): Ala Nor
te - Villalba Sport Club, 2ª 
División; Vuk Dimitrijevic 
(ex-Yugoslavia): Ala Norte -
Villalba Sport Club, 2ª Divi
sión. 

- Participación C.V. Al
calá: 56 jugadores/as. 

Clasificación 
1 ª Categoría masculina: 

1°, Pedro Agudo Tarancón 
(AD. Recuerdo) y Juan Anto
nio Balcázar Torrado (CV Sa
les Atocha); 2º, Raúl Landa 
(CV Alcalá) y David de Lara 
Chousa (CV Sales Atocha); 
3°, Fernando Román Delga
do (CV Alcalá) y Rubén Pi
quet Bonifacio (CV Alcalá); 
4°, Juan Jesús Bonache y Pe
dro Pablos (CV Alcalá). 

1 ª categoría femenina: 1 ª, 
Marina Dubinina (C. Alcor
cón VB) y Elena Zalubouska
ya (Caja Avila), vencedoras 
por segundo año consecutivo; 
2ª, Sonia Alonso Martínez y 
Carmen Corcelles Pereira 
(C.V. Majadahonda). La ju
gadora Sonia Alonso vencedo
ra en 1994 del Circuito Nacio
nal JB junto a Miriam Gor
dón; 3ª, Ana Isabel Majada 
Ruiz y Estela Domínguez (C. 
Alcorcón VB); 4ª, Ana Cor
pas (CM Leganés) y Rocío 
Cornejo (CV Fuenlabrada). 

2ª categoría masculina: 1°, 
Alberto González Moreno y 
Daniel F ernández Orgaz 
(C.V. Alcalá); 2°, Iván de So
to y Manuel Domínguez 
(C.V. Móstoles); 3°, Sergio 
Jiménez y Rodolfo Gómez 
Montoya (C.V. Alcalá); 4°, 
David Fuertes Martínez y Da
vid Megía Armijo (C.V. Alca
lá). 

2ª categoría femenina: 1 ª, 
Paula Sanz y Rocío Cornejo 
Marín (C.V. Fuenlabrada); 
2 ª, Amanoa Rodríguez y 
Vicky Pastor (C.V. Fuenla
brada ); 3 ª, Yolanda Rodrí
guez Valle y Ana García (C.V. 
Alcalá); 4ª, María Aparicio 
Mora y Almudena Rodríguez 
Valle (C.V. Alcalá). 

A partir de ahora no habrá 
que esperar al mes de mayo 
próximo para jugar a V oley 
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Los vencedores de la l ª catego
ría, masculina y femenina, po
san con sus trofeos junto a la 

concejala del distrito VII 

Playa, en El Juncal podemos 
disfrutar. Y la V edición del 
Alcalá - San Isidro será segu
ro, más espectacular y brillan
te. 

El CV Alcalá desde estas 
líneas quiere agradecer su co
laboración a las diferentes 
entidades y comercios que 
han hecho posible la organi
zación del mejor torneo de 
V oley Playa de los que se ce
lebran lejos del mar. Estas 
entidades son: Caja de Ma-

. drid, Ibercaja, Publicidad 
Caleo, Guerrero Telecomu
nicaciones, Mesón Burgalés, 
F.M.V.B. y sobre todo Ciu
dad Deportiva Municipal, Ar
tículos Deportivos Sport 
L 'equipe y el principal patro
cinador y colaborador del tor
neo, sin cuya ayuda sería im
posible realizar este evento, la 
Delegación Municipal del 
Distrito VII. 

El Torneo de Voley Playa 
Alcalá - San Isidro, bien po
dría incluirse en el Circuito 
Nacional. 
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El C.V. lviasa en 1 ª División Madrileña 
Nos tenemos que remitir al verano pasado para recordar una noticia: «La próxima temporada 94-95 

Alcalá tendrá tres equipos en federación madrileña». Nadie hubiera apostado por un modesto club que 
en tan sólo seis años ha pasado de ser un desconocido a jugar en Primera División, con los grandes. 

Pero contemos cómo trans
currió la última jornada: Los 
chicos de Lorenzo Gordón se 
desplazaron a Madrid, al pa
bellón Fernando Martín, pa
ra disputar el penúltimo en
cuentro de liga ante el Bernar
dette. 

Mentalizados de que de
pendían de ellos mismos, no 
dieron opción a los madrile
ños, a quien endosaron un 0-3 
en 70 minutos, con parciales 
de 6-15, 14-16 y 6-15. Fue un 
partido cargado de tensión y 
donde el corazón jugaba más 
que la cabeza. Un segundo 
set, muy complicado, que tu
vieron que levantar 14-11 y 
donde el técnico alcalaíno se 
empleó a fondo para dirigir a 
su colectivo de una manera 
magistral. 

El rendimiento del equipo 
alcalaíno fue excelente. A con
tinuación se desplazaron a 
Getafe, donde a las 7 de la tar
de comenzó otro calvario. 
Cansados del primer partido 
y con alguna titular de viaje, 
entraron en el pabellón dis
puestos a cantar el alirón y ce
lebrar el ascenso a la primera 

Lorenzo Gordón, entrenador del equipo 
división. El resultado final C.V. GETAFE: San Mi-
0-3, con parciales de 11-15, guel, García, Pozuelo, La To-
8-15 y 14-16. Casi dos horas rre, López, Hermoso, Fer
tardaron en derrotar a Geta- nández, Perales, Molina, Al
fe. Al final alegrías, llantos de cántara, Rurán. 
emoción y felicitaciones del Arbitros: Grande y Basil-
equipo contrario. do. Bien. 

C.V. IVIASA: Pérez, Gar
cía M.M., Gallego, Ruiz, Ló
pez, García C., Miquélez, Es
tévez, Burdaso. 

En un próximo número ha
blarán los componentes del 
C.V. Iviasa y haremos un ba
lance de toda la temporada. 

con la colaboración del APA del centro y del Gimnasio Armenteros 
VIII Trofeo Colegio Público Francisco de Quevedo 
El pasado sábado se celebró el VIII Trofeo de Kárate C.P. Francisco de Quevedo con la colaboración del 
.A.P . .A. del centro y del Gimnasio Pablo .Armenteros. Durante casi dos horas, los asistentes pudieron ver 
evolucionar a los competidores en la modalidad de katas, que estuvo dividida en categorías por edades. 

Desde los más pequeños, de 
5 y 6 años, a los mayores, de 
12 y 13 años, demostraron en 
el tatami sus actitudes a la ho
ra de realizar los movimien
tos, que a su vez fue recom
pensado por los aplausos del 
público asistente. 

En mitad de la competición 
dos equipos de katas y Tania 
Carmona (3ª de España) rea
lizaron una exhibición. Casi 
todos habían sido antes alum
nos de este centro y ahora es
tán en el gimnasio Pablo Ar
menteros, el cual quiere agra
decer al APA y al propio cen
tro su colaboración y la gran 
cantera que éste le ofrece; y a 
todos los padres el apoyo, año 
tras año, depositado en él y 
sus colaboradores, emplazán-

doles para la VI exhibición 
ae este gimnasio el día 10 

de junio en el pabellón del 
Campus. 
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El Loeches se aleja de la cabeza perdiendo en casa del líder 

El Alcalá mantiene su lucha por el ascenso 
El Loeches y el Alcalá jugaron bien en sus desplazamientos a Vallecas y al campo del Pastelerías 

Mallorca, pero tuvieron una suerte desigual. Ambos eran rivales muy difíciles pero los dos equipos 
de la comarca mantuvieron el tipo y jugaron un buen fútbol. ~in embargo, el Loeches perdió en casa 
del líder, el V allecas y el Alcalá consiguió arañar un punto del campo del equipo que mandó en la cla
sificación durante el primer tercio de la temporada, el Pastelerías Mallorca. Todo ello se traduce en 
que el Alcalá sigue manteniendo el pulso por el liderato mientras que el Loeches se aleja un poco del 
ascenso. 

El Loeches jugó un buen 
partido en casa del líder pero 
el V allecas consiguió marcar 
un tanto que a la postre fue el 
que le dió la victoria por la 
mínima. 

El 1-0 posiblemente no ha
ga justicia a lo que se vio en 
el terreno de juego puesto que 
el Loeches mereció un empa
te que la mala suerte le negó. 
Los loecheros ofrecieron un 
bonito segundo tiempo por lo 
que el público del campo de 
Nuestra Señora de la Torre 
pudo disfrutar de un partido 
muy bonito. La lástima es que 
esta derrota aleja al Loeches 
de sus aspiraciones de ascen
so, o al menos se las dificulta 
un poco más. 

El que también jugó un 
buen partido fue el Alcalá que 
hubo de pelear al máximo pa
ra contrarrestar la expulsión 
dejuanfra para traerse un re
sultado positivo del campo del 
siempre difícil Pastelerías 
Mallorca. 

El equipo alcalaíno jugó 
bien y fruto de su buen hacer 
fue que se adelantó en el mar
cador con un gol de Alberto. 
Parecía tenerlo todo domina
do el Alcalá pero e incluso da
ba la sensación de que aún po
dría conseguir más goles, pe
ro el Pastelerías Mallorca, que 
no tenía más aspiración que la 
de la honrilla y la de ofrecer 
un buen partido a su afición, 
sacó coraje. Juanfra fue expul-

sado y todo quedó a favor de 
un Pastelerías Mallorca que 
aunque tenía en su contra el 
tiempo, a su favor contaba 
con la superioridad numérica 
y las ganas de no ser derrota
do por un equipo como el 
Alcalá. 

El Pastelerías Mallorca 
consiguió el empate y dejó 
también una buena impresión 
en su público que tuvo la 
oportunidad de ver un parti
do entretenido entre dos equi
pos que se repartieron los 
puntos. El Alcalá es segundo 
en la clasificación y mantiene 
una fuerte pugna con el Valle
cas por el liderato que es lo 
mismo que decir que por el 
ascenso. 

Coincidiendo con las fiestas de 
San Isidro en Madrid se celebró 
el pasado 13 de mayo una edi
ción más del Trofeo San Isidro 
de natación, competición más 
importante de la temporada pa
ra los más pequeños de la cate
goría de promesas. La piscina de 
50 metros de Chamartín acogió 
a los nadadores que habían sido 
seleccionados para la fase final, 
entre ellos nueve alcalaínos per
tenecientes al Club Natación Al
calah. Los resultados nos dan 
una puerta abierta para la espe
ranza, sigue habiendo en Alcalá 
nadadores que tarde o temprano 
serán el relevo seguro de aquellos 
que hoy nos representan tan dig
namente a nivel nacional. Tres 
fueron los nadadores que consi
guieron las preciadas medallas, 
premio que sin duda recordarán 
durante su carrera deportiva, los 
demás se conformaron con estar 
en la gran final. 

Resultados: Iván Granada 
(84), 100 mariposa, medalla de 
oro; María Moreno (84), 100 es
piada, medalla de plata; Daniel 
Rozalen (84), 100 braza, meda
lla de plata. 

CON EL DEPORTE ALCALAINO 

Miguel Briega, ganador absoluto del TORNEO DE TENIS TOP 24 de este 
año, recibe de manos de Carlos Ocaña, propietario de JOYERIA OCAÑA, 
la 1 Raqueta de Oro y Diamantes donada por este establecimiento. 

En la imagen, Alejandro Briega, otro de los ganadores, recibe uno 
de los trofeos donados por FLORISTEIUA PETALÓS cuya pro
pietaria, Josefa García, hizo la entrega de los mismos. 

JOYERIA OCAÑA Y FLORISTERIA GÍ)_ r __ 1_1
1 PATROCINADORES DEL Jeta,to·a

TORNEO DE TENIS • TOP 24 

1J1 zj i 1; t · 1¡,1r1114it,,,1\·1, t · f j t · f j r 1, 1; ~ r:J I ~ 1, 1¡1 \til 
JOYERIA OCAÑA, PI. Cervantes, 32 

Tlf.: 880 16 85 
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FLORISTERIA PETAL'OS, Cánovas del Castillo, 8 
Tlf.: 882 68 37 
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organizado por el club municipal de tenis, el ganador se adjudicó la 
primera raqueta de oro y brillantes 

Miguel Briega ganó el torneo de tenis Top·24 
Miguel Briega se proclamó 

ganador del trofeo de tenis 
Top-24, organizado por el 
club municipal de Tenis de 
Alcalá, y ganó por tanto la 
primera raqueta de oro y bri
llantes donada por la joyería 
Ocaña para esta ocasión. El 
tenista alcalaíno cumplió con 
los pronósticos que le acredi
taban como máximo favorito 
de este torneo en el que el se 
ha destacado un buen nivel te
nístico en los 32 participantes, 
todos ellos miembros del club. 
En la final, disputada el do
mingo 14 de mayo, Miguel 
Briega se impuso a Miguel 
Angel Rodríguez con el resul
tado de 6-2 y 6-1 en los dos 
sets que se disputaron. 

Tras la disputa de la final 
se procedió a la entrega de tro
feos en los que participaron 
los patrocinadores del mismo, 
la floristería Pétalos y la joye
ría Ocaña, a través de sus re
presentantes, Josefa García y 
Carlos Ocaña. 

Miguel Briega fue el gana
dor absoluto, mientras que el 
subcampeón fue el menciona
do Miguel Angel Rodríguez, 
Ignacio Rodrigo venció a 
Aurelio Ortiz, quienes queda
ron tercero y cuarto en esta 
categoría A. Por lo que res
pecta a la categoría B o de 
consolación, el vencedor fue 
Alejandro Briega, quien ven
ció a Benito Lora en la final. 
Luis Ortega se impuso a Car
los Ocaña y alcanzó el tercer 
puesto de esta categoría. 

Miguel Briega, ganador absoluto del tomeo 

tes , que aseguraron a PUER
TA DE MADRID lo compe
titivo que ha sido: «Son mu
chos años los que llevamos ju
gando y estamos todos muy 
igualados. Hay dos o-tres que 
destacan pero entre nosotros 
tenemos un nivel muy 
parejo». 

Carlos Ocaña y Carmelo, 
además de participantes en el 
torneo fueron los patrocinado
res como representantes de Jo
yería Ocaña y Floristería Pé
talos y se mostraron encanta
dos: «Ha habido muy buen 
ambiente y estamos muy sa
tisfechos porque al fin y al ca
bo hemos disfrutado hacien
do deporte y ayudándole con 
nuestro patrocinio». 

El torneo Top-24 es uno de 
los trofeos más clásicos de la 
ciudad alcalaína puesto que 
lleva varios años disputándose 
entre los componentes del 
Club Municipal de Tenis . 

El torneo Top-24 se ha ve
nido disputando desde hace 
un par de meses destacando el 
buen nivel de los participan- En la fotografía los fmalistas del Tomeo de Tenis Top-24. 

PUERTA de lladrld 20 de mayo de t995 



El fuerte vienta perjudicó a las diestras 

Luis Miguel Encabo, torero largo 
flCBA DE LA NOVILLADA: Se lidiaron 5 novillos de Torrealta sin 

grandes problemas, sólo el 6° tenía importancia, se devolvió el 5° sa
liendo en su lugar UD novillo de Don José Vázquez de poca presencia. 

Luis Miguel Encabo 

Canales Rivera, en su prime
ro palmas, en su segundo silen
cio. José Luis Moreno, en su pri
mero vuelta al ruedo, en su se
gundo palmas. Luis Miguel En
cabo en el primero palmas, en su 
segundo gran ovación. 

El 16 de mayo es un día inol
vidable para aquellos aficionados 
que rinden culto fervoroso al to
reo. Eran 75 años de la tragedia 
de Joselito en Talavera; el toro 
Bailaor, de la V da. ~e Ortega, y 
al decir de los críticos de enton
ces, un toro chico, con poco tra
pío y escurrido, segó la vida de 
uno de los toreros mejores de to
dos los tiempos,Joselito el Gallo. 

La tarde no podía ser más im
propia para que los toreros pu
dieran realizar el toreo; ¿Qué hu
biera pasado y cómo hubiera 
reaccionado el público de Ma
drid, si por culpa del enemigo 
mayor de los toreros, el aire, hu
biese llegado la cogida? Por for
tuna esto no ocurrió, es posible 
que el mismísimo Joselito, junto 
con La Faraona Lola Flores, ha
yan estado en esta tarde de re
cuerdos haciéndoles el quite sal
vador, en el umbral del más allá. 

Brindis de Luis Miguel Enca
bo al cielo dedicado a Joselito y 
a Lola Flores, para que ninguno 
se enfade. Mucho se les exige a 
los novilleros en Madrid. Cuan
do en los titulares hablo de tore
ro largo, me refiero a Luis Mi
guel Encabo y en ningún mo
mento quiero decir que sea ni 
mejor ni peor, simplemente que 
está en la línea de mucha varie
dad y amplio repertorio. En la 
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tarde de hoy le hemos visto in
tervenir en todos los quites, ol
vidado algo por los matadores fi
guras del toreo, se tienen mucho 
miedo «Otra cosa bien distinta es 
el respeto», vimos a Encabo dis
puesto siempre a no dejarse ga
nar la pelea, es muy difícil que 
le hagan parar el pulso de sus 
muñecas toreras, el público sabio 
de Madrid quiere medirle como 
si ya fuese figura del toreo, y es
to es producto de la difícil facili
dad con que interpreta el toreo ... 

Al primer novillo de su lote en 
ningún momento le pudo dar im
portancia, porque al novillo le 
faltaba presencia y transmisión; 
El sexto, el de más presencia y 
respeto, fue un novillo bronco y 
venciéndose por los dos pitones, 
con peligro; no obstante le ganó 
la pelea estando por encima, con 
el valor sereno y consciente, se 
volcó en la suerte más peligrosa 
y difícil del toreo, con un gran
dioso volapié saliendo prendido 
del pitón milagrosamente (así se 
matan los toros). En otra oca
sión, como mínimo, y cuando se 
apreciaba tanto la suerte supre
ma, hubiese dado una vuelta al 
ruedo. 

Encabo fue llamado por la em
presa de Madrid para torear en 
el puesto de José Tomás y tiene 
otro compromiso en la Feria pa
ra el 3 de junio con Elvira y Chi
cuelo, que hace su presentación. 
Novillos del Torreón y la expec
tación con Luis Miguel Encabo 
sigue en alza, ya que el público 
de Madrid espera mucho de este 
torero. 

Canales Rivera ya dijimos en 
crónicas anteriores que está en la 
línea de su tío Paquirri. Torero 
de gran entrega, que llamamos 
valor, y en esa línea se le va a en
casillar. Ahora bien, este torero 
necesita que el toro tenga su dig
na importancia; bajó algo res
pecto al día de su presentación. 

José Luis Moreno está en una 
línea clásica y de cierta persona
lidad, gusta y se arrima como un 
jabato, con un toreo de bastante 
autenticidad. 

El ventarrón y las circunstan
cias pusieron final a una tarde en 
la que los toreros, salvo impon
derables, pueden dar grandes 
tardes de toros. 

EL CHARRO 

Este es el momento en que José Maria Plaza sufrió el percance en To
rres de la Alameda que le ha costado la amputación de UD dedo de UD pie. 

Para que su recuperación sea más rápida 

Amputaran el dedo meñique a Plaza 
El torero José Maria Plaza continúa su recuperación junto 

a su familia en la vecina localidad de .Anchuelo. Acude al hos
pital a menudo, y los médicos que llevan la responsabilidad 
de su curación decidieron días atrás amputarle el dedo me
ñique del pie derecho, miembro donde tiene centrado el mal. 

Puestos al habla con su espo
sa, ésta nos atendió con la ama
bilidad que acostumbra y nos 
dice las circunstancias que han 
ocasionado esta· intervención 
con la correspondiente ampu
tación del dedo: «Al faltarle la 
movilidad del pie -nos dice 
Ana- se le han formado grie
tas en la planta, hasta el punto 
de vérsele casi el hueso. El de
do meñique presentaba un gra
do de necrosis y para evitar una 
amputación de mayor enverga
dura los médicos decidieron in
tervenirle y amputar. Con ello 
se ha conseguido sujetar la ne
crosis y ver cómo la herida de 
la planta del pie mejora. Pasa
do un tiempo y si esta mejoría 
perdura, le intervendrán para 
realizarle un injerto de la otra 
pierna sana y arreglarle por 
completo el pie herido». 

«Ahora -prosigue Ana
sólo le queda una herida muy 
pequeña en el tobillo, que ce
rrará en unos días y ya el pro
blema se centra en su pie dere
cho. Los médicos son optimis
tas y creen que recuperará la 
movilidad y con ella todo el 
problema de llagas quedará re
suelto. Seguimos los dos con 
ánimo de superar esta prueba 
tan dura y pedimos a Dios que 
nos dé fuerzas para llegar con 
éxito a la plena recuperación de 
José Mary». 

Todos los que seguimos a Jo
sé María Plaza en sus momen-

tos de éxito deseamos que en es
tos tiempos de sufrimiento por 
la eventualidad se encuentre 
apoyado y «empujado» hacia su 
curación. 

Fiesta campera de la 
Peña Regino Ortés 

El domingo día 21 de mayo 
tendrá lugar una fiesta campe
ra en una finca . situada en la 
carretera de Daganzo (frente a 
la Peruana). La fiesta empeza
rá a las 1 O de la mañana con 
una sardinada y después los 
atrevidos se las verán con unas 
vaquillas «en puntas», todo ello 
regado con buen vino, según 
nos dice su presidente, Abdón 
Solís. A mediodía o por ahí ha
rán una gran barbacoa para 
asar las chuletas precedidas de 
un buen gazpacho. La hora de 
la siesta será deicada a juegos 
para mayores y pequeños, con 
algún chiste último de Abdón, 
¡seguro! A eso de las siete de la 
tarde habrá cante flamenco pa
ra terminar la fiesta. 

Todo ello hará que los socios 
de la peña Regino Ortés y sus 
invitados pasen un gran día de 
campo para celebrar que esta
mos en el mes de mayo y es el 
mes de todas las flores. Nos fi
guramos que más menos por 
eso será la celebración, que 
tampoco hay que preguntar a 
qué se debe esta fiesta cuando 
se va invitado. 
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La 

~Paloma 
l .. ' i ''· Taberna Ilustrada 

Jueves, 25 de mayo, 10 noche 

BLUES JEAH 
(BLUES, SOUL. JAZZ> 

Mañanas 

EIOUISITO VERMUT 
Y ARROCES 

e/ Cid Campeador, 2-A 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 889 56 19 

(l!¡t;l'Jfü·fül 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
EN AZUQUECA 

(centro) 
Excelente situación 

* 2 plantas en parcela de 
400 metros 

*Jardín y garaje 
* Salón, * Comedor 

* Biblioteca 
* 4 dormitorios 

* 2 baños y uri aseo 
* Cocina y despensa 

Tfno.: (91) 359 45 09 (mañanas) 
345 13 15 (tardes) 

VENDO a ALOUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.L.G. 
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El equipo alcalaíno «manteniendo la guardia» con su preparador, .Antonio López, al frente 

El full contact, el semicantact y el kick boxing alcalaínos mantienen un 
excelente nivel a pesar de la desaparición de Alfredo Fernández castilla 

un campeón de España, dos subcampeones y dos terceros puestos 
para Alcalá en el campeonato nacional de semicontact 
Los herederos de Alfredo Fernández castilla en el gimnasio Olimpia mantienen el nivel 

La muerte de Alfredo Fernández Castilla no ha detenido el excelente nivel que tienen tres deportes 
que le están proporcionando a Alcalá un buen número de éxitos. Femández Castilla fue el impulsor 
del full contact en la ciudad complutense y a través de ese deporte llegaron el kick boxing y el semi
contact, dos disciplinas que según los deportistas son mucho más estéticas y vistosas. En cualquier 
caso, los púgiles que se preparan en Alcalá en estas disciplinas no consideran que sean deportes vio
lentos; son deportes de lucha pero en ellos prevalece un espíritu claramente deportivo. Un campeón 
de España, dos subcampeones, dos terceros puestos y un cuarto es el balance de los seis púgiles alca
laínos del gimnasio Olimpia que participaron en el campeonato de España de semicontact celebrado 
el día 30 de abril en la localidad toledana de Lillo. 

El semicontact es una dis
ciplina que acerca al full y al 
kick boxing a los practicantes 
de karate y de otras artes mar
ciales. Se trata de una disci
plina que se disputa por pun
tos en asaltos de dos minutos. 
Cada vez que haya un golpe 
claro el árbitro para la pelea 
y da la puntuación a quien le 
corresponda. Solamente se 
pueden producir golpes de 
K.O. siempre que sean de 
piernas. No se puede dar un 
golpe que no sea controlado 
como mayor diferencia. 

El equipo del gimnasio 
Olimpia en el que actúa comci 
preparador un aventajado 
discípulo de Alfredo Fernán
dez Castilla, Antonio López, 
quien se proclamó campeón 
de España de kick boxing en 
1993, asistió a este campeona
to de España de semicontact 
invitado por la Federación 
Española: «Nos llamaron y 

dijeron que si podíamos en
viar un equipo por probar. 
Hemos estado entrenando es
ta disciplina durante menos 
de dos semanas pero los resul
tados han sido excelentes», se
ñaló Antonio López. 

RubénJiménez Rodríguez, 
de 17 años se proclamó cam
peón de España al vencer a su 
compañero de equipo, el tam
bién alcalaíno Javier Tejada, 
de 26 años. Ambos tuvieron 
que hacer cinco peleas antes 
de la final y fue una excelen
te pelea porque ambos púgi
les se conocen a la perfección. 

En la categoría de peso su
perior a los 84 kilos el alcalaí
no Sergio Costero Cerrada, de 
20 años se proclamó tercero. 
En menos de 69 kilos la par
ticipación de alcalaínos fue 
doble .. David Suárez Fuentes, 
de 19 años, fue tercero mien
tras que su compañero, Julián 
Bueno Casuso, de 27 años, 

fue cuarto. Todos ellos fueron 
debutantes en combate y de
mostraron la calidad que 
tienen. 

Quien ya había debutado 
en otro campeonato anterior 
de full contact fue el joven Al
berto Román Casanova, de 18 
años, que el año pasado se 
proclamó campeón de España 
de full en Guadalajara. En es
te campeonato de semicontact 
fue subcampeón, después de 
haber realizado un excelente 
concurso. Román prepara 
ahora su defensa del Campeo
nato de España de Full. 

Los púgiles alcalaínos' se 
encuentran expectantes ante 
el hecho de que el próximo 
mes de junio se celebrarán ca
si con toda seguridad en Alca
lá los campeonatos de España 
de full contact, kick boxing y 
thai boxing, todo ello como 
homenaje al difunto Alfredo 
Fernández Castilla. 
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Del 1 9 de Mayo al 4 de Junio 




